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Peinado habla de sus provectos al empezar el curso 

El domingo, día 15, 
tiesta de la Virgen del Val 
La cofradía felicita a las 
283 personas que llevan 
el nombre de la Patrona 

"la peatonalización es irreversible" Caneñstas en el mercadillD 
Cada lunes roban caneras 

Urbaser las combate con zotal La bumareda nubló el cielo de Alcalá 
Pulgas v chinches infestan Otro incendio en Liada 

las calles de Alcalá desuuvó pana de la planta 
, 

a unas veinte personas 
Los comerciantes se 

quejan de la inseguridad 
Robaron 9.000 euros 

a un 11atri11onio 
al salir de un banco 

••••••• 
Los bomberos tuVieron 
que bajarlo del árbol 
Un hombre, ahorcado 

iunto al cementerio iardín 
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El cineasta Antonio Giménez Rico 
con el concejal de Cultura 

y Primer Teniente de Alcalde, 
Luis Suárez Machota 

Rodó en Alcalá la película ·soldadho español' 
ven Santorcaz algunos capítulos de ·crónicas de un pueblo' 

El cineasta Antonio Giménez Rico 
pronunció en Alcalá una conferencia 

El director de cine Antonio 
Giménez Rico pronunció el 
martes 10 de septiembre en 
el corral de comedias una 
conferencia a los jóvenes que 
se forman como técnicos en 
el taller escuela que ha crea-
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Día 7 ......... 59.042 2 .. , •• 
Día 8 ......... 06.993 3 ....,.. 
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Día 11 .•...... 86.926 8-9-6 
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MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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do el ayuntamiento complu
tense y que dirige Esperanza 
Alonso. Antonio Giménez 
Rico, que rodó en Alcalá la 
película 'Soldadito español' 
en 1988, fue recibido en la 
ciudad complutense por la 
propia Esperanza Alonso y 
por el primer teniente de al
calde y concejal de cultura. 
Luis Suárez Machota. 

La conferencia pronunciada 
por Giménez Rico trató sobre 
la dirección y la producción 
cinematográficas y sus rela
ciones con los técnicos. En 
ella el cineasta habló del ne
cesario trabajo en común que 
en el mundo del cine tienen 
que hacer técnicos, actores, 
director, productor, etc, un 
trabajo que según comentó es 
muy duro y tiene necesaria
mente que tener una discipli
na casi militar, pero que al 
mismo tiempo es un trabajo 
muy grato. 

Antonio Giménez Rico es 
uno de los directores de cine 

Tlf.: 91 280 24 98 

españoles más prestigiosos 
en estos momentos. Entre los 
años 1988 y 1992 fue director 
de la Academia de las Artes y 
las Ciencias Cinematográfi
cas de España y tiene una ex
tensa cinematografia como 
director. 

Así por ejemplo, Giménez 
Rico rodó como director algu
nos capítulos de la serie 'Cró
nicas de un pueblo'. la prime
ra serie de Televisión Españo
la que consiguió un gran éxi
to y se convirtió en un fenó
meno social. 

Su filmografia es la siguien
te: 1966, Mañana de Domin
go; 1968,Elhueso; 1969,¿Es 
usted mi padre?; 1969, El cro
nicón; 1972, La balada del pe
queño soñador, 1976, Retrato 
defamilia; 1976, Al.fin solos, 
pero ... ; 1977, Del amor y de la 
muerte; 1983, Vestida de 
azul; 1986, El disputado voto 
del Sr: Cayo; 1987, Jarrapelle
jos; 1988, Soldadito español; 
1991 , Catorce estaciones; 

'1993, Tres palabras; 1996, 
Sombras y luces (100 años de 
cine español); 1997. Las ra
tas. 

Antonio Giménez Rico tam
bién habló del inminente es
treno de su última película 
'Primer y último amor' y del 
inicio del rodaje de la película 
'Hotel Danubio'. 

Ante la persistente 
oleada de robos 

Una delegación 
de comerciales 
Pide a la policía 
que tome medidas 

Una delegación de comer
ciantes alcalaínos de la zona 
de Reyes Católicos, encabe
zados por el presidente de 
Fecohe, tenía previsto reu
nirse el jueves por la maña
na con el comisario de Poli
cía Nacional de Alcalá para 
pedirle que tome medidas 
ante la creciente ola de ro
bos que vienen padeciendo 
en su zona desde julio a esta 
parte. 

Según explica el presiden
te de la Asociación de Co
merciantes de Reyes Católi
cos, Juan Bayano, desde ju
lio hasta ahora han sufrido 
robos y atracos varias tien
das de fotografia, ropa, mó
viles, peluquería y una ópti
ca. El último fue el pasado 
martes, cuando también 
una joyería fue victima de 
estos hechos delictivos. En 
este caso tres individuos 
montados en dos motos y 
cubiertos con pasamonta
ñas fracturaron la luna del
escaparate y en cuestión de 
segundos se llevaron nume
rosos relojes, huyendo a 
gran velocidad. El delito fue 
cometido a plena luz del día 
y a pesar de que en el esta
blecimiento había varias 
personas. Aunque "el maza
zo" es el sistema más gene
ralizado, en otras ocasiones 
los comerciantes de la zona 
han sufrido robos mediante 
intimidación o al descuido, 
aprovechando que el depen
diente estaba atendiendo a 
otro cliente. 

"Desde julio para acá 
-afirma Juan Bayano- el 60 
por ciento de los estableci
mientos de unos cien me
tros de calle, al principio de 
Reyes Católicos, ha sufrido 
alguno de estos robos, y eso 
es algo que un pequeño o 
mediano comercio no puede 
resistir". Los comerciantes 
de esta zona comercial pre
guntarán también qué ocu
rre con la policía de barrio, 
ya que sólo se la ve patru
llando por Reyes Católicos 
en contadas ocasiones. 

Los comerciantes recla
man al comisario soluciones 
concretas para esta situa
ción, que se prolonga ya du
rante demasiado tiempo. 
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cla sangre de quién? 
El primer ministro británico ha 

dicho que está dispuesto a pagar 
con sangre el apoyo al gobierno 
estadounidense en su proyectada 
empresa bélica contra Irak. No 
hay para menos, pues el Reino 
Unido se ha acostumbrado duran
te todo un siglo a vivir con el so
porte de la sangre -y del dinero, 
que en el mundo anglosajón y 
particularmente en USA es fluido 
más precioso- de su poderoso 
primo transatlántico, con lo que 
resultaría poco elegante no estar 
dispuesto a pagar algún precio de 
sangre por demostrar lealtad. Di
cho esto y después de tomar nota 
de lo gráficos que son los anglo
sajones a la hora de hablar de 
guerra, nos falta por saber con la 
sangre de quién está dispuesto a 
pagar el premier británico. Para 
empezar, se supone que no con la 
suya, por lo que Blair parece ins
cribirse en la actitud de Churchill 
consistente en prometer a su pue
blo sangre, sudor y lágrimas 
mientras él dirigía la guerra con 
café -o tal vez té-, copa y puro. 
Esto es demagógico, pero no por 
que sea demagógico deja de ser 
cierto. Los ciudadanos han de te
ner presente siempre que ellos li
bran las guerras que los políticos 
declaran o no son capaces de evi
tar y que rara vez los políticos 
participan con alguna gota de su 
sangre en los torrentes de sangre 
que obligan a derramar a sus ciu
dadanos en guerras que demasia
das veces son consecuencia de su 
incompetencia y de su soberbia. 
Eso sí, muchos de esos políticos y 
personas de sus entornos familia
res o amistosos suelen darse muy 
buena maña para convertir en flu
jo de dinero hacia sus bolsillos el 
flujo de sangre hacia la tierra de 
los combatientes. Cuando el pri
mer ministro británico dice que 
está dispuesto a pagar con sangre 
tal vez debería aclarar en qué está 
dispuesto a cobrar, por más que la 
sangre que está dispuesto a derra
mar no sea tanto la de los británi
cos como la de los iraquíes. No la 
suya ni la de Bush; ni la de Sadam 
Hussein, un tirano estúpido que 
ofrece pertinazmente su pueblo a 
USA y UK como ocasional mu
ñeco del pim-pam-pum. 

Editoriales 

Más sobre inseguridad ciudadana 
Una asociación de comercian

tes complutenses se ha reunido 
con el comisario de policía para 
pedirle que tome medidas perti
nentes ante la ola creciente de in
seguridad ciudadana. No hay que 
extrañarse por ello; la situación es 
tan mala que quien debería poner 
las peras a cuarto a todo el siste
ma presuntamente garante de la 
seguridad de los ciudadanos es el 
alcalde. Los comerciantes tocan 
la piedra angular de la seguridad 
ciudadana cuando reclaman las 
patrullas de la policía de barrio, 
servicio sin el que ni siquiera me
rece la pena hablar de seguridad. 

Es preciso insistir en que la fun
ción principal del estado, la prís
tina, la que le da sentido y legiti
midad, es la protección de las vi
das y haciendas de quienes se 
acogen a su protección y pagan 
por esa protección. Un estado que 
no garantice razonablemente la 
seguridad de la sociedad a la que 
ha de servir debe desaparecer 
cuanto antes y ser sustituido por 
un estado eficaz. La misión de ga
ranttizar esa seguridad pertenece 
a la policía y hay que entender 
que esa misión no es principal
mente la detectivesca, la de coger 
a los delincuentes y llevarlos ante 
el juez correspondiente; la misión 
principal de la policía es antes de 
nada procurar que no se produz
can delitos. Unas calles con poli
cías bien visibles habitualmente 
serían calles mucho más seguras, 
menos propicias a que los delin
cuentes campen por sus respetos. 
El gobernante debe caer en la 
cuenta de que, en definitiva, a la 
víctima de un delito la consuela 
poco que el delincuente sea dete
nido y vaya a la cárcel. Lo que de 
verdad querría es no haber sido 

víctima del delito, incluso en el 
caso casi inimaginable de que lle
gara a obtener algún resarcimien
to por el perjuicio sufrido. El go
bierno aznarista habla y habla de 
los muchos policías que va a po
ner en la calle, pero los expertos 
le echan las cuentas y dicen que 
no le salen y que las cifras mane
jadas no van a mejorar la situa
ción. Sin embargo, la solución 
pasa irremediablemente por po
ner en la calle muchos más policí
as dignos de tal nombre, para lo 
que se requiere que el estado dis
ponga a toda máquina efectivos 
en cantidad suficiente y prepara
dos adecuadamente para desarro
llar su labor con eficiencia y res
peto a los ciudadanos. 

Para que los gobiernos, el azna
rista y los que vengan, entiendan 
las necesidades de la sociedad es 
preciso que quienes están a pie de 
obra no los engañen con cifras 
falsas y palabras amables, aunque 
entendamos que resulta peligroso 
llevar malas noticias a gobiernos 
autoritarios. Sin embargo, si los 
profesionales honrados de la se
guridad ciudadana quieren cum
plir con su obligación, por lo cual 
cobran, deberán dedicar más es
fuerzos a denunciar los proble
mas ante los responsables políti
cos que a negarlos ante una socie
dad para la que tal negativa es un 
atentado extra a su seguridad, 
puesto que impide que los ciuda
danos tornen conciencia de su si
tuación y se prevengan en lo posi
ble para cubrir la inoperancia del 
estado. También hay que contar 
con que la ley del menor esfuerzo 
afecta a los funcionarios como a 
cualquiera y hace más tentador 
quejarse de que "no se puede ha
cer nada" que intentar hacer algo. 
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Parece chusco, pero es posible 
que la boda de la hija de Aznar 
cueste más votos al Partido Popu
lar que las diversas críticas razo
nables que se han hecho durante 
su sexenio de gobierno a su inefi
cacia en la solución de problemas 
graves para la sociedad española 
que durante este tiempo no han 
han hecho más que agravarse, 
desde el derrumbamiento de la ri
queza de los pequeños ahorrado
res españoles --castigados por la 
crisis financiera global y arroja
dos a los leones por una fiscalidad 
española inadecuada a la globali
zación financiera- hasta una in
seguridad ciudadana en todos los 
ámbitos que salta ya día tras día a 
las páginas de los periódicos y a 
las pantallas de los televisores 
porque los diques que contienen 
en muchos medios a las inquietu
des populares para tranquilidad 
de los gobernantes no han sopor
tado la presión de los aconteci
mientos. Cuando tantos proble
mas que requieren soluciones 
desde hace años - sin que los go
biernos aznaristas hayan conse
guido proporcionarlas- no han 
impedido que la cotización popu
lar del presidente del gobierno se 
mantuviera alta, es digno de estu
dio que aznarólogos frecuente
mente áulicos hayan montado en 
cólera por una boda que al pare
cer les ha descubierto la persona
lidad de Aznar, a quien, por lo le
ído, creían discreto y les ha salido 
vanidoso. Lo que no se sabe es 
por qué tiende a creerse que un 
individuo antipático es más inteli
gente y digno de crédito que uno 
simpático, ni por qué --como ya 
quedó escrito aquí hace años- se 
ha generado una legión de exége
tas de los silencios aznarianos 
cuando lo más sencillo es admitir 
que si alguien no habla es porque 
no tiene nada que decir. En fin, 
los que se sienten más traiciona
dos por la aparentemente recién 
descubierta vanidad de Aznar son 
precisamente quienes más lo han 
apoyado contra viento y marea. 
Eso, que no será electoralmente 
peligroso para Aznar porque no 
se presentará a las eleccciones, 
puede poner las cosas más difíci
les para el PP en general y más fá
ciles para Rodríguez Zapatero. 
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Peinado emone sus provectos para este nuevo curso polídco 

El alcalde empieza curso con 
examen final: las elecciones 
Manuel Peinado ha entrado en su fase decisiva como alcalde, al afrontar su último clirso po
lítico del actual mandato municipal sabiendo que al final tendrá el examen más importan
te, el de las elecciones municipales de mayo de 2003. Quedan ocho meses que a todos los 
grupos políticos se les antojan como decisivos y el alcalde prepara a fondo ese examen. En 
la siguiente entrevista expone sus proyectos más inmediatos, cómo se está preparando para 
la precampaña electoral y las expectativas existentes a nivel interno dentro del PSOE. 

- ¿Qué espera en este nuevo 
curso político que empieza y 
que culminará con el examen 
final de las elecciones muni
cipales? 

- Para este curso lo que nos 
espera de forma inmediata es la 
aprobación reglada de las orde
nanzas fiscales y presupuestos 
y luego nos vamos a centrar en 
una serie de facetas. La prime
ra de ellas es terminar los pro
yectos que están pendientes, 
entre los que hay algunos im
portantes como son el plan de 
asfaltado, la calle Talamanca o 
la calle Ferraz, así como los jar
dines que quedan por remode
lar. Pero también queremos de
jar preparados los grandes pro
yectos que tienen que continuar 
transformando la ciudad en la 
próxima legislatura. Y lo que es 
más importante desde el punto 
de vista político es que nos va
mos a volcar en la información 
de lo que se ha hecho, que es 
mucho. Vamos a hacer una re
lación exhaustiva de todo lo que 
se ha hecho durante estos años 
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y vamos a hacer un repaso, a 
través de las entidades repre
sentativas de la ciudadanía, de 
una serie de cosas. Expondre
mos los datos que recabamos 
en los años 1998 y 1999 sobre 
necesidades puntuales de los 
distritos y les comunicaremos 
lo que se ha ejecutado de aque
llas demandas y propondremos 
soluciones del mismo tipo para 
la próxima legislatura y areca
bar qué otras necesidades ven 
ellos para los próximos cuatro 
años. Queremos hacer un pro
grama electoral que recoja tam
bién las sugerencias de los veci
nos, que sea participativo. 

- ¿Cuándo quiere comenzar 
esa ronda de visitas y actos 
con entidades representativas 
de la ciudad? 

- Pues creo que comenzarán 
en octubre o en noviembre, es 
decir, una vez que hayamos re
copilado nuestra información. 

- Por tanto usted comenzará 
la campaña electorál en este 

otoño, ¿verdad? 
- No, la campaña electoral co

mienza quince días antes del 
día 25 de mayo. 

- Sí, lleva usteCi razón. Lla
mémosle entonces 'precam
paña electoral'. 

- Realmente cuando se hacen 
cosas uno confia en que lo he
cho no ha surgido de la nada y 
hay que recordar todo lo que se 
ha hecho. Si eso se llama pre
campaña electoral, pues sí, es 
una precampaña electoral. En 
cualquier caso las grandes co
sas que estaban programadas 
para esta legislatura tienen un 
alto grado de cumplimiento. Y 
no sólo eso, sino que vamos a 
dejar sobre el papel y con pro
yectos reales, el trabajo prepa
rado para el año 2003 y los cua
tro siguientes. 

Los grandes proyectos 
- Ha mencionado usted el 

plan de asfaltado para la ciu
dad. Hábleme de él. ¿Cuándo 

tiene previsto iniciarlo? 
- Confio en que empiece en el 

mes de octubre tal y como esta
ba previsto. Es un plan muy 
ambicioso que atiende a 105 
calles pero además resuelve dos 
problemas de tráfico muy im
portantes, que son dos semiro
tondas, una en la avenida de 
Europa y la otra en la avenida 
Miguel de Unamuno. Por tanto, 
aparte del asfalto ataca algunos 
problemas de tráfico. El presu
puesto del plan es de d_os millo
nes y medio de euros. 

- Recuérdenos qué se va a 
hacer en la calle Talamanca. 

- Pues básicamente se va a 
dar una continuidad a través 
del tramo de la Vía Compluten
se que enlaza la calle del Ángel 
con la plaza de Atilano Casado. 
Se pretende dar un tratamiento 
diferencial que permita en ese 
tramo de la calzada de Vía 
Complutense un enlace estético 
con la calle 1}.nte y a continua
ción la calle Angel y Talamanca 
llevará un tratamiento similar 
al de la calle Tinte. Es algo que 
se ha consensuado con vecinos 
y con comerciantes y que impli
ca un tratamiento básicamente 
peatonal del entorno. Concreta
mente se trata de restringir el 
tráfico en la calle Talamanca de 
forma similar a lo que se está 
haciendo en el casco histórico. 

- Es decir, que habrá tam
bién bolardo, ¿verdad? 

- Sí, habrá un bolardo y se 
entregarán tarjetas a los resi
dentes. Además, en la calle Ta
lamanca se realizará la primera 
prueba de enterramiento de los 
contenedores de basura. Es un 
programa que queremos desa
rrollar en la próxima legislatura 
y se van a hacer las pruebas en 
la calle Talamanca. Por otra 
parte, en la plaza de la Consti
tución, donde confluye la calle 
Talamanca con la calle Torrela
guna, se va a hacer una roton
da para una distribución más 
ágil del tráfico. El presupuesto 
que le vamos a destinar a este 
proyecto es de 964.000 euros. 

- También ha mencionado 
usted el proyecto de la calle 
Ferraz." ¿En qué consiste? 

- Este proyecto ya se está de
sarrollando. Realmente se trata 
de la urbanización completa 
desde la calle Ferraz en su cru
ce con el paseo de la Estación y 
llegando a la calle Caballería 
Española y siguiendo por la ca
lle Pedro Sarmiento de Gam
boa. El proyecto se ha empeza
do a realizar a partir de la re
modelación del puente de la ca
rretera de Meco. Ahi se trata de 
hacer un tercer carril en el des
censo del puente de forma que 
los vehículos puedan girar a la 
izquierda sin taponar el sentido 
de la circulación hacia el centro 
de la ciudad. Se va a hacer una 
remodelación urbanistica de 
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todo el puente, es decir, se qui
tan las protecciones o barandi
llas que le daban un aspecto de 
carretera, y se le va a dar un as
pecto más urbano y a todo el 
entorno del colegio Doctora de 
Alcalá. Se va a renovar la red de 
aguas y de saneamiento. Se van 
a ampliar aceras en la calle Fe
rraz y se hace un aparcamiento 
disuasorio justamente donde 
estaba la pantalla del antiguo 
cine de verano. Creo recordar 
que ese aparcamiento va a te
ner un total de 125 plazas. 
Como he explicado, ese proyec
to ya está en marcha y tiene un 
presupuesto de 615.000 euros. 

Remodelación 
de la plaza de Palacio 
- Otro de los proyectos que 

se está desarrollando en estos 
momentos es el de la remode
lación de la plaza de Palacio. 
¿En qué consiste? 

- Ahí había dos cosas. Por 
una parte había una remodela
ción superficial puesto que se 
había hundido parte de las jar
dineras. Por otra parte, cuando 
en los años ochenta se remode
ló esa plaza, se hizo con zonas 
de terrizo que se van a sustituir 
ahora por adoquin. Por tanto la 
plaza de Palacio va a tener el 
mismo aspecto que tiene el res
to de las calles que se están 
arreglando en el casco históri
co. Aprovechando que se hacía 
esa remodelación se atacó el 
problema del hundimiento de 
un trozo de la plaza. Tal y como 
se sospechaba se comprobó que 
un colector había cedido y se ha 
renovado completamente. De 
esta forma, una vez finalizadas 
las obras la plaza de Palacio va 
a quedar como nueva. El presu
puesto es de 150.000 euros. 

- Hace tiempo comentó 
también que se renovaría la 
red de agua potable en el cas
co histórico. ¿Cómo va ese 
proyecto? 

- Ese proyecto ya está adjudi
cado y ya se ha realizado el plan 
de obras. A partir de este otoño 
se van a acometer prioritaria
mente la renovación de la red 
de agua y la pavimentación de 
las calles Esteban Azaña, Nue
va, Cervantes y Ramón y Cajal. 
Todas ellas van a tomar el as
pecto que tiene la calle Imagen. 
Progresivamente. a lo largo de 
los próximos cuatro años. se va 
a ir renovando con los llamados 
fondos de cohesión, toda la red 
de agua potable. Para este pro
yecto se obtuvo una subvención 
de 1.200 millones de pesetas de 
los fondos europeos de cohe
sión. 

- Finalmente se pondrá en 
marcha el plan de peatonall
zación el día 22 de septiem
bre. ¿No es cierto? 

- Sí, en efecto. Este es un pro-
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El puente de la carretera de Meco contará con un tercer carril en dirección al centro de la ciudad 

ceso irreversible y el plan entra
rá en funcionamiento en su to
talidad el día 22 de septiembre 
con motivo de la celebración del 
día sin coches. 

- ¿Tiene usted algo más pre
visto para este curso políti
co? 

- Sí, está la remodelación de 
parques y jardines, que hay 
bastantes pendientes todavía 
por hacer. También se va a re
modelar la plaza de San Fran
cisco de Asís, que va a quedar 
peatonalizada. Se va a hacer el 
campo de fútbol en la Rincona
da y unas instalaciones deporti
vas en el Ensanche. También 
comenzarán en apenas dos me
ses las obras de la estación de 
ferrocarril de la Garena porque 
se van a adjudicar en estos 
días. El periodo de ejecución 
tiene un plazo de doce meses. 
Se están haciendo también los 
comedores escolares en los co
legios Reyes Católicos. Infanta 
Catalina, Francisco de Queve
do, y el ajardinamiento de los 
colegios. Vamos a presentar el 
portal web, que es algo extraor
dinario. Se han hecho también 
las conexiones informáticas a 
los colegios para hacerles llegar 
la red. Se sigue avanzando y se 
dejan preparados para la próxi
ma legislatura anillos colectores 
víarios que van a aligerar mu
cho el tráfico en la ciudad, 
como por ejemplo el de la se
gunda fase del Camarmilla. Se 
deja también preparada la re
forma del puente de Daganzo y 
de toda la avenida del Chorrillo 
dándole un tratamiento urbano 
mucho más conseguido. 

La "nueva 
mayoría" 
- ¿Cómo se plantea la situa

ción a nivel interno en el 
PSOE? 

- Lo más importante a nivel 
de partido no está en Alcalá 
sino en Madrid con la apertura 
del proceso de primarias a la 
presidencia del gobierno. El 
partido está muy cohesionado 
en este proceso de elección de 
candidato a presidente. Manuel 
Chaves dijo el otro día que el 
partido es una balsa de aceite y 
no queremos que Alcalá sea 
una distorsión. La lista electo
ral para las municipales se hará 
cuando se tenga que hacer. 

- Pero d~spués de la última 
asamblea del partido en Alca
lá se ha hablado por miem
bros de su grupo que pedirán 
que tome las riendas de la 
agrupación socialista una co
misión gestora que sustituya 
al actual comité ejecutivo. 
¿Qué hay de cierto? 

- Hay gente que evídentemen
te después del fallido proceso 
de primarias se está moviendo 
dentro de la agrupación. Hasta 
ahora siempre he dicho que es
taba al margen de estos proce
sos que hay en la agrupación y 
en eso me mantengo. Pero efec
tivamente hay un colectivo de 
militantes que están sopesando 
cómo está la agrupación y cómo 
debiera estar. Pero insisto en 
que en un horizonte cercano 
conviene guardar la tranquili
dad. 

- ¿Está usted de acuerdo en 
que una comisión gestora sus
tituya a la actual dirección lo
cal del PSOE en Alcalá? 

- Yo estaré de acuerdo en que 
si hay una nueva mayoría en el 
partido tenga su participación. 

- ¿Con quién cuenta en la 
lista electoral? 

- Eso es secreto de sumario. 

- ¿Cuándo se hará la candi
datura socialista para las 
elecciones municipales? 

- Me parece que es en el mes 
de febrero o de marzo. 

- Vamos a concluir con una 
pregunta. ¿Qué nota espera 
sacar en este curso escolar 
que ahora empieza? 

- Yo acudo a este curso esco
lar con la satisfacción del deber 
cumplido. De haber hecho can
tidad de trabajo que se va a ver 
en la ciudad. Mi trabajo ahora 
es recordar que esas cosas no 
han surgido de la nada, recor
dar cómo estaba Alcalá y cómo 
está ahora. A partir de ahí 
transmitiremos el mensaje de 
que para el próximo mandato 
municipal hay que consolidar lo 
que ya está programado. 

- ¿Qué calificación le pon
dría hasta ahora a su gestión? 

- Yo ponía calificaciones 
cuando estaba de profesor en la 
universidad. Ahora ya no califi
co. 

14 de septiembre de 2002 



En la casa de niños Garabatos 

El alcalde inauguró el nuevo curso escolar 
El jueves día 12 de septiembre el alcalde, Manuel Peinado y, la concejala de Educación e Infan
cia, Maria Teresa Bachs, inauguraron el curso escolar 2002/03 en la casa de niños Garabatos, 
situada en la avenida Reyes Magos, esquina Doctor Marañón. En el acto de presentación del cur
so estuvieron presentes los 42 alumnos de Garabatos, que tienen entre uno y tres años de edad. 

La concejalía de Educación 
considera conveniente que los 
niños se familiaricen con las au
las a la edad más temprana po
sible. Como símbolo de esta 
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idea, el gobierno municipal de
cidió presentar la temporada es
colar 2002/03 en Garabatos, 
que está situada en el Campo 
del Ángel y es una de las dos ca-

sas de niños que hay en Alcalá. 
Las casas de niños son los 

centros escolares que cuentan 
con los alumnos más pequeños, 
pues ninguno de ellos supera 

los tres años de edad. Cuando 
los niños ya tienen más de tres 
años pueden ir a las escuelas 
infantiles hasta que cumplan 
los seis. Ni las casas de niños ni 
las escuelas infantiles son obli
gatorias, pero a partir de los 
seis años todos los niños ya de
ben empezar la enseñanza pri
maria y después la secundaria, 
al menos hasta los dieciséis 
años de edad. 

El ayuntamiento ofrece escue
las para todas estas edades y la 
matriculación de niños peque
ños en centros de enseñanza si
gue extendiéndose. En el curso 
recién comenzado hay ya 4.701 
niños inscritos en escuelas in
fantiles con 167 aulas en total. 
En primaria hay otros 11.234 
niños repartidos en 629 aulas. 
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¿Un Teletransportador de materia 

por 10.350 € 
con Aire Acondicionado? 

IDIT IUIDlll 1111 11 I 11111 I 1 

Ahora, pori lo mismo, tienes lo que necesitas: 
Un Renaul Clio Authentique 1.5 3p. 

Concesionario RENAUI.l' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239. 

RENAULT Clio 

¿De verdad necesitas un Teletransportador? 
En Renault tienes lo que necesitas: Un Clio 
con Aire Acondicionado y 65cv.• 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 



La nueva glorieta que comunicara con Espartales. El puente de reciente construcción sobre la R-2 

una nueva rotonda v un pueme para eludir la R-2 han sido tenninados en los últimos días 

la carretera de camarma sufre imnonantes novedades 
El verano es la época idónea 

para obras de grandes enver
gaduras como puedan ser los 
desvíos o nuevas construccio
nes en calles y carreteras. De 
esta manera la carretera M-
119 que une Alcalá de Hena
res con la vecina localidad de 
Camarma de Esteruelas tam
bién ha sufrido importantes 
cambios durante estos meses 
de verano. Al igual que en las 
carreteras de Daganzo y Meco, 
la futura Radial 11 que unirá la 
capital española·con Guadala
jara, ha obligado a que en es
tas tres carreteras comarcales 
que unen a la ciudad complu
tense con sus alrededores, 
haya sido necesario construir 
un puente para eludir lamen
cionada autopista de peaje. 

A la construcción de este 
puente también se le ha unido 

DETALLES PARA INVITADOS A 

. ,. ,., ., BODAS 
-\S,i 

1 \. COMUNIONES 
l - ~ BAUTIZOS-
~G!Yl s.L. 

EL ~oR sumoo DE aa.caú 
FABRICACIOlll PROPIA 

P° de Aguadores. 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 883 18 58 - Al-CALA DE HENARES 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.B.G. 
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la realización de una rotonda 
muy cercana a la fábrica de 
Poliseda, rotonda por la que se 
tendrá acceso cuando ·esté to
talmente terminada al barrio 
de Espartales sin tener que 
entrar por completo hasta Al-

calá de Henares para poste
riormente retroceder. 

Pero esta nueva glorieta, 
desconocida por muchos con
ductores, ha provocado nume
rosos accidentes en las últi
mas semanas. Conductores 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 205 

de fecha 29 de Agosto de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- Asistencia Técnica para la realización del diagnóstico y 
propuestas de mejora del Parque Municipal de Servicios 
(expedientenº 2.834). 

Precio de licitación máximo: 66.111 '33.- euros . 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 24 de Sep
tiembre de 2002 en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 25 de Septiembre de 2002 en esta Casa Consisto
rial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de septiembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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habituados a ir a una determi
nada velocidad en esta carre
tera y que al encontrarse con 
la rotonda no podían redacif y 
evítar impactar contra ella o 
contra las vallas de obras ubi
cadas en la zona. A pesar de la 
señalización, los accidentes se 
han intercalado en ambos 
sentidos. 

Tanto la rotonda como el 
nuevo puente que pasará por 
encima de la R-2, están reci
biendo sus últimos retoques 
en estos días. 

~·sa.t.w.;.11; 80 DAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPUO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, llO -Alcalá de Henares 

P° DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 

¡GRAN OCASIÓN! 
VENDO CHALET 

87.147 Euros 
· A 40 kns. de Alcalá de Henares, 
320 m2 (aprox) construidos. 42.500 m2 

de terreno. totalmente amueblado, 
garaje, bodega ... Preciosas vistas. 
Tlf.: 91 882 63 94 - 605 88 02 28 
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¿Se puede hacer peor? 
Para el distrito 1 de Alcalá de 

Henares el equipo de gobierno 
municipal no puede hacerlo 
peor. Hasta cuando prometen 
más golferías, les sale al revés. 
Léase Huerto de los Leones: "Las 
noches golfas, este año más gol
fas" . 

Yo no tengo una tia Pascualina 
como mi admirado Luis del Val, 
pero sí tengo un tío en Barcelo
na con una pluma famosísima al 
que todos mis antiguos alumnos 
conocen muy bien y que estoy 
seguro que diría: Si de algo estoy 
seguro, es de que este equipo de 
gobierno no saldrá elegido con 
los votos del distrito l. Y tendrá 
razón, porque parece entera
mente que van a cargarse el cas
co antiguo, con los ruidos noc
turnos para que no podamos vi
vir en paz -ni siquiera morir en 
paz- como ya ha ocurrido. 

A continuación, algo que po
dría haber sido maravilloso, lo 
convierten en una "chapuza" lé
ase "Sistema de peatonaliza
ción", que por falta de estudio, 
preparación y realización de las 
infraestructuras necesarias 
pueden traer consigo la ruina 
del comercio del centro con el 
sistema de "bolardos locos" por
que ocurre como con las noches 
golfas, funcionan cuando les pa
rece, pues cuando se anuncian 
más golfas, son menos ruidosas, 
pero - cuando ni siquiera se 
anuncian en ningún programa, 
desgraciado el que se queda en 
casa, porque vuelve a ser aque
llo que todo el vecindario conoce 
en los meses de mayo, junio, ju
lio y principios de agosto, que no 
se sabe qué es más molesto, si el 
propio "evento" en sí o los pre-
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parativos que comienzan a las 
dos de la tarde, o incluso antes, 
con los altavoces "a tope" y sin 
parar de: "sí, sí, probando, pro
bando, uno, dos, a , a , vale, vale, 
o, o, no, no, no, in, in, ya, ya" y 
otros vocablos que les dan la 
siesta a los que pretenden dor
mir lo que no han podido duran
te la noche o , a los que no, "ma
zazos" en el cráneo, y esto hasta 
las diez o diez y media, porque a 
esa hora y hasta las 3 de lama
drugada comienza la atracción y 
tienen que amortizar los euros 
de la entrada en un parque pú
blico cerrado durante diez días 
"a cal y canto" después de haber 
quitado el cartel del nombre y 
del calificativo de público. 

Con el sistema de bolardos se 
dice: en los días de Ferias, el sis
tema de bolardos funcionará en 
su totalidad; pues no, cuando va 
uno confiado en que el bolardo 
se levanta, se lleva la sorpresa; 
yo diría que es como a algunos 
que "lo programan" y no saben 
cuando se les "levanta" el suyo. 

¿No creen ustedes que mi tío el 
de Barcelona, el que tiene la plu -
ma famosa, también tiene ra
zón? Que los habitantes del dis
trito 1 no serán los que den el 
triunfo en las urnas al actual 
equipo de gobierno, que no con
forme con lo anterior, cuando les 
falta espacio para albergar en el 
recinto ferial a las peñas de fe
rias, -que son de todo el munici
pio- colocan casi el 50 por cien
to de ellas en trozos de calles del 
distrito 1 precisamente como di
ciendo: "Tú que no quieres cal
do; tres tazas". 

M. CALLEJA 

Días más· cortos 
Los atardeceres de agosto son largos y 

calurosos en el Mediterráneo, la brisa 
refrescante del ocaso se hace desear. 

El horizonte marino, gris azulado, rec
tilíneo y lejano se diluye en la rosada lu
minosidad del crepúsculo que avanza 
lentamente. 

En la orilla, los pinos marítimos, re
torcidos por el viento toman formas tor
tuosas, que semejan arrastrarse entre la 
arena y las descarnadas rocas costeras. 

Más allá, tierra adentro, los campos se 
iluminan también con esta luz y los 
amarillentos surcos de las tierras ya co
sechadas, rodeadas de alineados oliva
res y de rectilineas viñas, muestran esta 
perspectiva, y se diluyen en tenues som
bras que proyectan las luces del atarde
cer, confundiendo a lo lejos sus perfiles 
los hombres y las piedras. 

Por momentos el cielo y el mar se di
luyen en grises y azules con la dorada 
luz del atardecer y la bruma empieza a 
caer, como un tenue visillo difuminan
do el horizonte marino. 

En la costa, las barcas con su exigua 
y parpadeante luz compiten con un cie
lo estrellado, más visible por la pereza 
de la luna en levantarse. La brisa em
pieza a sentirse, como una caricia espe
rada, que pone el cierre a esta jornada 
de agosto. 

En el pueblo, cercano, un cielo repleto 
de zigzagueantes y ruidosas golondrinas 
vuelan apresuradas, esperando el repo
so nocturno. Un cuco insistente no deja 
de cantar. Las bombillas que alumbran 
las calles y la plaza se han encendido y 
las gentes buscan el descanso en sus 
casas, después de un caluroso día de 
verano. 

Pronto los días serán más cortos y 
cada jornada nos hurtará un minuto de 
luz, hasta que llegado septiembre con 
su crepúsculo anticipado, nos alerte d e 
la llegada del otoño. 

José LÓPEZ ESTRADA 
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-¡ cartas 

Sobre la tala de árboles en Ciudad 21 .. se acabó la Feña" 
Sr. Director: En el nº 1.774 

de fecha 31-08-02, del sema
nario que usted dirige, en el 
articulo sobre la tala de árbo
les en Ciudad 21 , en el que yo 
aparezco en la foto y dado que 
mi nombre es el único que 
aparece en el citado articulo, 
da la impresión que todo lo 
que se dice en él son afirma
ciones mías y nada más lejos 
de la realidad; por lo que quie
ro hacer algunas puntualiza
ciones. 

- La persona que haya he
cho la afirmación de que la 
verdadera causa de la tala era 
que no daba el sol a las pisci
nas que lo diga con su nombre 
y apellidos, desde luego no fui 
yo quien lo dijo y además es 
MENTIRA. 

- Es cierta la declaración 
que sale en el primer párrafo 
sobre que fuimos vecinos 
quienes plantamos parte de 
los árboles (c/ Cuenca), y fui
mos nosotros mismos quienes 
solicitamos, cuando vimos 
que se había comenzado a ta
lar en la calle Burgos, que 
también se talasen los de 
nuestra calle, ya que perjudi
caban notablemente a nues
tras viviendas y pruebas hay 
de ello; pero no porque quita
sen el sol a las piscinas. En lo 
que se refiere a que vimos con 
lágrimas en los ojos cómo cor
taban los árboles creo que es 
una manera de adornar el ar
tículo, o crear un estado de 
opinión que no se corresponde 
con la realidad. 

- Mi intención al _mostrar en 

ALUMINIO Y PVC 
l:[] ílJ}P'LS 
TH.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 
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la foto el cable que está al 
descubierto, de los que hay al
gunos más, era poner de ma
nifiesto el peligro que ello con
lleva y la irresponsabilidad 
por parte del Ayuntamiento 
que gasta el dinero en inter
venciones inútiles, ya que por 
tercera vez han estado "repo
dando", y quitando los retoños 
con resultado negativo. 

- El último párrafo, que no 
pongo en duda, acerca de que 
no piensan arreglarlo y que la 
empresa adjudicataria está en 
quiebra, tampoco es una de
claración que yo haya hecho. 

- Pienso que es una dejación 
o una incapacidad por parte 
del Ayuntamiento para resol
ver un problema que lleva 1 O 
meses latente y lo único que 
ha hecho es poner malos par
ches gastando un dinero in
útilmente, poniendo en peli
gro la seguridad de la zona. 

Le escribo esta carta porque 
han sido varios los vecinos y 
amigos que han mostrado su 
extrañeza por lo que del arti
culo se desprende ya que co
nocen mi postura ante el 
tema. Aprovecho para decir 
que en la zona de El Ensanche 
dentro de unos años tendrán 
el mismo problema, puesto 
que han plantado el mismo 
tipo de árboles. 

Quedo a su disposición para 
cualquier aclaración sobre el 
tema. 

Santiago 
VILLADANGOS GARCIA 

Han finalizado las Ferias 
2002 y cada uno lo cuenta se
gún le ha ido. 

Yo creo sinceramente que 
viendo el presupuesto de las 
mismas, el triple que hace sie
te años, han sido unas bue
nas ferias, pero no las mejo
res. Yo diría que más flojas y 
menos participativas que años 
anteriores. Vayamos por par
tes. 

El pregón muy bien, los pre
goneros extraordinarios, pero 
no fue superior en cuanto a 
asistencia de público, al ofre
cido por Gila o Carlos Mata, 
éstos tampoco cobraron. 

Los conciertos han estado 
bien, con muy buena asisten
cia, pero no olvidemos los que 
se daban en la antigua plaza 
de toros con Bosé, Ana Belén, 
Víctor Manuel, Sabina, Pera
les, Serrat, etc., donde más de 
ocho mil personas llenaban el 
recinto. 

Palacio Arzobispal muy flojo 
si exceptuamos la actuación 
de Sara Baras. Se echa en fal
ta actuaciones como entonces 
se hacían, Sergio Dalma, Isa
bel Panoja, Antología de la 
Zarzuela, Ballet Nacional de 
Cuba, Coros del Ejército 
Ruso, etc. 

Plaza de Cervantes muy 
mal, pocas actuaciones y muy 
flojas orquestas, por lo que la 
misma estaba semi vacía 
prácticamente todos los días. 

Bien las noches golfas y 
muy bien el patio de la Uni
versidad, si bien noches golfas 

Luis carandell v Alcalá 
Recuerdo que le descubrí 

siendo aún adolescente entre 
los libros de mi padre en aquel 
divertido y hoy casi legendario 
"Celtiberia Show". 

Años después le volví a re
descubrir escuchando una 
crónica de radio en la que 
Luis Carandell comenzaba 
describiendo Santorcaz para 
terminar haciendo una pre
ciosa y amena disertación so
bre nuestra ciudad. Realmen
te, para mí, fue emocionante 
oírle hablar con tanto conoci
miento y con tanto cariño de 
Alcalá, recomendando, por 
supuesto, la visita a sus oyen
tes. 

Desde entonces me convertí 
en seguidor de sus crónicas 
sencillas y ágiles, por aquel 
modo de enseñar como quien 
no hace nada. 

Más tarde tuve la oportuni
dad de conocerle aquí, en Al
calá. Fue en 1993, durante las 
celebraciones del VII Centena
rio de los Estudios Generales. 
De entonces conservo una 

foto tomada en el patio del Co
legio del Rey, donde estamos, 
en animada conversación, con 
el ahora aspirante a Rector, 
José Morilla. 

Pasado el tiempo fue para 
mí también un deleite escu
char sus Crónicas Parlamen
tarias y leer su libro crónica 
del Camino de Santiago "Ul
treia". 

Pero, sobre todo, quiero 
conservar el recuerdo de una 
persona que vivió la vida a 
fondo y que sin alardear de 
sus conocimientos, que eran 
muchos, supo transmitirlos 
en todo momento con cariño, 
también cuando hablaba de 
Alcalá; entonces se transfor
maba en un complutense 
más. 

Se nos va una persona en
trañable, aunque sus restos 
quedan próximos, en la cerca
na Atienza, y su recuerdo en 
nuestra memoria y en nuestro 
corazón. 

Vicente FERNÁNDEZ 

mucho más flojas que años 
anteriores. 

Recinto ferial muy flojo si 
exceptuamos el primer fin de 
semana de ferias, las atraccio
nes carísimas y es increíble y 
a su vez contradictorio que los 
industriales feriantes paguen 
al ayuntamiento bastantes 
millones menos que hace siete 
años, y las atracciones cues
ten tres veces más, y mucho 
menos tiempo en su disfrute. 
Sigo pensando que este recin
to es bueno, pero acondicio
nándolo mejor de lo que está. 
La isla es buen sitio para uno 
nuevo, sacarlo de este lugar 
será un fracaso, si no, al tiem
po. 

Mediocre la cabalgata. Mu
cha cantidad de carrozas pero 
exceptuando media docena 
las demás de baja calidad y 
poco organizadas. Según Mar
tín González cuestan diez mi
llones, con ese dinero se hace 
una extraordinaria cabalgata. 

Fuegos artificiales. Mucho 
ruido y pocas nueces. Por 
ocho millones se pueden ver 
unos fuegos mucho más visto
sos que los que aquí vimos. 
En muchos pueblos de la co
marca nos superan con cre
ces. 

Pocas actuaciones de calle 
como teatro, orquestinas, 
charangas. 

Bien los concursos de - pe
ñas, pero se echan de menos 
los pasacalles que a diario ha
cían, las tamborradas y sobre 
todo el concurso de las carro
zas de las peñas. Así como las 
dianas floreadas. 

¿Los toros? de pena. Dada la 
no inclusión en los carteles 
del ganador de la feria pasa
da, Regino Ortés, hasta los to
ritos que nos traen. Atrás que
daron los toros-toros del Puer
to, de los Pablo Romero, Bal
tasar lbán, Peñajara, etc. Car
teles mal rematados y entra
das muy caras, de ahí la poca 
asistencia de aficionados; 
echándose de menos las va
quillas y los encierros. 

En definitiva, unas ferias 
que ha habido de todo, como 
en botica, pero las ferias ya 
están inventadas y podrán 
gustar más o menos pero des
de estas líneas animo a los 
responsables de festejos , José 
Luis y su ayudante, para que 
se superen en las del 2003 
que a ellos corresponde orga
nizar, aunque estemos en vís
peras de elecciones. 

Reconozco que cada año es 
más dificil hacer las ferias, 
pero con los presupuestos que 
se barajan, merece estrujarse 
el cerebro. 

José MACÍAS SOTO 
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llas, como tesoros medievales, 

Claro que todos los ciudada
nos sensatos estamos a favor 
de la peatonalización. Desde 
luego. Y es más. Para que no 
haya ningún tipo de dudas: la 
recién creada Plataforma 
Complutense está totalmen
te a favor de la peatonallza
ción. Ni más, ni menos. 

Pero se han de puntualizar 
unas cuantas cosas. 

Este proyecto de cambio de 
estructura del centro no es lo 
que nos prometieron. 

Esencialmente se puede em
pezar por el tema que tanto 
gusta a esta corporación: "El 
tráfico rodado en el centro". 
Recuerdo ese problema de ló
gica que tanto tiempo nos hizo 
emplear de jóvenes y que decía 
algo así como ¿de qué manera 
se puede cruzar un rio en bar
ca logrando pasar una col, 
una oveja y un lobo, sin que se 
coma el uno al otro? Pues algo 
así es nuestro problema. 

Antes de nada he de decir 
que es problema de fácil reso
lución. El quid de la cuestión 
radica en pararse a pensar en 
los condicionantes de cada 
una de las partes del enuncia
do. Recuerdo cuando cursé 
mis estudios que mi primer 
profesor de matemáticas me 
decía que lo primero era en
tender el enunciado. "Enten
diendo el problema, ya está la 
mitad resuelto", esa creo que 
era su frase a la pregunta, con 
ojos escépticos, de alguno de 
nosotros. Y es una verdad 
como un templo. 

Si no se contempla el proble
ma desde todos los ángulos 
posibles, raro es llegar a un 
buen resultado. 

Y ahora es cuando entronca
mos con nuestra tan traída y 
llevada peatonalización. ¿Es 
posible llegar a una resolución 
satisfactoria de nuestro pro
blema sin apreciar todo el pro
blema en su conjunto? Res
puesta: nunca. 

El coche es un algo indis
pensable para ciertas perso
nas, debido a sus trabajos, y 
un elemento de lujo y clase 
para unos o de libertad para 
otros. Sea como fuere ahi le te
nemos. Y todo ello con los co
rrespondientes impuestos mu
nicipales y estatales, ¡no falta
ría más! ¿Cómo se puede re
solver un problema de tráfico 
en un distrito de esta ciudad 
sin sopesar los inconvenientes 
que puede traer a los otros 
distritos? 

Si este ayuntamiento nos ha 
vendido la moto, perdón, el 
control de accesos del centro, 
como si fuera un hipotético 
plan de peatonalización habria 
de "desfacerles" de su entuer
to. No es lógico que uno se dé 
cuenta de sus propios errores. 
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una renelión acerca de la peatonalización 

Espero que a nuestros invitados 
no se les ocurra pasar al trastero 
Al igual que es imposible que 
sea el mismo escritor el que 
corrija su texto. 

Creo que es labor ciudadana 
el participar en ello. Y en esto 
consiste la democracia. Y bien 
que nos lo recordó nuestro 
concejal de urbanismo Javier 
Ocaña en la presentación de 
ese proyecto de ciudad, es
pléndido de conceptos, para la 
legislatura del 1999-2003, fir
mado por él mismo en la pri
mera página, y en el que nos 
decía en propia voz y en el pri
mer párrafo: 

"Esta propuesta pretende 
servir como aportación a un 
debate mucho más amplio 
donde deben implicarse las 
entidades ciudadanas y los 
grupos politicos con el fin de 
generar un consenso básico .. . " 

Bueno ... A lo que íbamos. 
Si un vecino, para hablar 

por las claras, quiere dejar su 
coche aparcado, ya sea porque 
viene a resolver unos papeles 
a cualquier departamento del 
ayuntamiento, a comprar un 
móvil, a ver a su tia enferma 
desde hace años o a dar un 
paseo con su perro y, eso sí, 
con la correspondiente bolsa 
para recoger los excrementos, 
tendrá que hacerlo en el barrio 
lo mas cercano al centro posi
ble y no en el mismo centro. 
De este modo estará ocupando 
la plaza de otro vecino de ese 
otro barrio que verá, al llegar, 
que el sitio en el que suele de-

jar el coche no está disponible, 
así como ningún otro de los al
rededores. Y así sucesivamen
te, ya que este vecino obstacu
lizará los sitios que antaño es
taban libres y ocupará los es
pacios de los vecinos del si
guiente distrito. 

Respuesta del ciudadano: 
migrar, como cigüeña sin nido, 
a buscar algo en el siguiente 
barrio más próximo. 

Consecuencia: aumento de 
la circulación, cabreo, pérdida 
de tiempo, gasto de gasolina 
tontamente y menos calidad 
de vida para ese pobre ciuda
dano. 

Solución lógica del proble
ma: aparcamientos subterrá
neos en el centro. 

¿Y por qué subterráneos? 
Porque si lo que se pretende es 
dar una mejor calidad de vida 
al individuo, sea del distrito 
que sea, ello no ha de ir en de
trimento del sacrificio de zo
nas verdes para crear aparca
mientos en superficie. Pan 
para hoy y hambre para ma
ñana. 

Y no solamente el abigarra
miento sin precedentes, ni 
control, de vehículos en todos 
los barrios circundantes, sino 
que aún nos queda la Huerta 
del Obispo, o lo que quede de 
ella .. . 

La imagen que se pueden 
llevar aquellos que visiten la 
ciudad y vean el almacén de 
coches lujosamente guarda-

es bochornosa. 
Cuánto mejor no seria un 

aparcamiento soterrado, con 
un amplio jardín en superficie, 
que entronque los tres barrios 
como nexo de unión de los 
ciudadanos en sus ratos li
bres ... Creo que ese era el pro
yecto en todos los planes de 
peatonalización hasta ahora. 

Como digo, espero que a 
nuestros invitados no se les 
ocurra pasar al trastero, por
que lo que pueden ver es un 
desastre urbanístico como 
nunca ha habido en Alcalá de 
Henares. 

Como vemos, el problema es 
mucho más complejo que el 
simple hecho de prohibir la en
trada en el centro de los coches 
que no pertenecen a él. Y digo 
coches y no ciudadanos, por
que esa es otra. Porque si bien 
-se supone- se está estructu
rando la ciudad para el indivi
duo, sólo se piensa en este 
ayuntamiento en los coches. 

Y yo me pregunto: ¿Acaso 
nuestro consistorio cree real
mente que esta solución preci
pitada es lo mejor para esta 
ciudad? Esperemos que no 
sea demasiado tarde para los 
ciudadanos de esta ciudad y 
que realmente la estimamos 
como se merece. 

Ya nos lo recordaba nuestro 
siempre querido Maestro Cer
vantes: "No hay mayor engaño 
que el venir el desengaño tar
de" (Persil.es) 

Francisco Javier 
RODRÍGUEZ ÁLVAREZ 
Ingeniero de Caminos, 

vecino y librero 
en esta ciudad 
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Quiero dormir 
Soy una vecina de Alcalá 

de Henares. Vivo en la calle 
Santa Catalina con mi ma
dre, mayor de edad. Si bien 
ésta era una calle tranquila a 
diario salvo los fines de se
mana, en los que los jóvenes 
salen hasta altas horas a di
vertirse, ahora esto ya es un 
infierno. 

Y la culpa no la tienen es
tos chicos con sus idas y ve
nidas por los bares de por 
aquí. Eso no es nada ahora. 
La culpa la tiene un semáfo
ro que el ayuntamiento ha 
colocado a escasos metros de 
mi dormitorio. Este artilugio, 
colocado para regular la mal
dita peatonalización, nos 
está haciendo la vida imposi
ble a todos los vecinos. Pese 
a las reclamaciones formula
das al ayuntamiento y a los 
trabajadores que se ocupan 
de él sigue emitiendo un piti
do que no nos deja dormir a 
nadie. 

Antes oíamos el paso de al
gún coche. Ahora oímos 
cuando llega al semáforo y se 
para, cuando no se levanta el 
bolardo y el conductor em
pieza a armar escándalo, 
cuando algún ocupante se 
baja para ayudarle a grito 
pelado para hacer la manio
bra, cuando no funciona y le 
toca dar marcha atrás y los 
pitidos de los otros coches 
que le esperan detrás ... 

Pero lo peor es cuando el 
conductor llama a la policía, 
al no poder pasar, mediante 
un telefonillo que. lleva dicho 
semáforo y como, al no estar 
en su puesto el funcionario, 
o al estar comunicando, se 
queda con un pitido estreme
cedor durante un buen rato 
rompiendo el silencio hipoté
tico de la noche. Y así cada 
dos por tres ya que el funcio
namiento de estos bolardos 
deja bastante que desear. 

Si este ayuntamiento lo 
que está haciendo es una 
campaña subliminal para 
que los vecinos del centro de 
Alcalá nos vayamos a esas 
viviendas, lejos del casco his
tórico, que nos está ofertan
do a todas horas, y justo al 
lado de las innumerables 
grandes superficies que está 
potenciando un mes sí y otro 
también, para hundir al pe
queño comercio del centro de 
paso, sepa que lo está consi
guiendo. 

Gracias señor Peinado por 
destruir la calma de esta ciu -
dad. 

Luisa 
GARCÍA GARCÍA 
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El señor García Pezuela 
está desinformado o mieme 

En su periódico del 7 de 
septiembre dijo textualmen
te: "Cada peña ha estado en 
un local insonorizado con li
cencia y con adecuadas con
diciones higiénicas y sanita
rias, lo que ha facilitado con
siderablemente la labor de 
Urbaser y la policía." Como 
ciudadano residente en el 
distrito centro y que ha pa
decido noche tras noche a 
las peñas ubicadas en las ca
lles Postigo, Seises y Vaque
ras, me veo obligado a salir 
al paso de sus comentarios. 

La peña "El cazo" ha fun
cionado en el local Mazos 
cuya insonorización no so
portó los decibelios endiabla
dos de la música ni las puer
tas abiertas de par en par si
tuadas debajo de las venta
nas de nuestros dormitorios. 
La peña "El colocón," en el 
"Botánico" situado en frente 
del Mazos, con la música a 
tope instalada en la terraza 
al aire libre que carece de 
autorización; y, por si fuera 
poco, la Peña El Juglar en el 
"Akelarre" a escasos metros 
de distancia. De más está de
cirle que las calles fueron 
parte permanente del esce
nario de la fiesta. ¡Qué sar
casmo, a estas alturas, ha
blar de "locales insonoriza
dos"! ¿Conoce el Señor Con
cejal el tipo de licencia que 

tiene cada uno de esos loca
les? 

Como desconocíamos el 
horario que el señor Concejal 
de Festejos había pactado 
con las peñas, llamamos a la 
policía quien nos dio a en
tender que no había horario 
concreto, por lo cual, impo
tentes tuvimos que soportar 
la situación hasta las cuatro, 
cinco o seis de la madruga
da. 

Más adelante, el Señor 
García Pezuela agregó: "Ha 
servido para que hayamos 
tenido las ferias más tran
quilas. Sólo hemos sufrido 
los inevitables incidentes: in
toxicaciones etílicas, pele
as... pero bastantes menos 
casos que en ferias anterio
res." No hay peor sordo que 
el que no quiere oír ... ¿Acaso 
no ha escuchado nuestras 
denuncias en las radios loca
les, incluida la municipal, no 
ha leído el registro de nues
tras reclamaciones a la poli
cía local ni las solicitudes de 
cierre donde denunciamos el 
ruido y el incumplimientO de 
horarios? 

Si el señor Concejal no es
taba informado ha cometido 
una grave irresponsabilidad 
y si mintió, ha ofendido la in
teligencia de sus ciudada-
nos. 

J.B. GONZÁLEZ 

Hasta las narices de la peatonalización 
Ya va siendo hora de que 

todos los habitantes de este 
pueblo, sí, de este pueblo, Al
calá de Henares, nos movili
cemos en contra de tanta in
justicia y demos la cara para 
reclamar lo que es nuestro: 
nuestros barrios. 

Me parece de inútiles todo 
este montaje que está orga
nizando el ayuntamiento de 
Alcalá a costa de fastidiar
nos, hablando fino, a los ba -
rrios que rodean al centro. 

Como el alcalde y su conce
jal de Urbanismo quiere lim
piar el centro de coches nos 
los envían a los distritos ad
yacentes. Así, sin más. Pare
ce que es la forma más bara
ta de deshacerse de ellos. 
Enviándonoslos a los subur
bios. 

Les hace perder el tiempo 
dando vueltas por la ciudad 
buscando no sólo un sitio 
para aparcar, sino para po
der salir de ese laberinto que 
es esa plantación de bolar
dos y maceteros, con plantas 
ya secas al mes de ponerlas, 
y al final van a parar a los 
barrios en los que vivíamos 

tan tranquilos los demás ciu
dadanos. 

¿Por qué este fantástico al
calde que nos ha tocado en 
gracia no se preocupa de ha
cer unos aparcamientos en el 
centro y deja de enviarnos 
los coches a los demás? Y en 
cambio dice que va a crearlos 
en los alrededores. ¿Para te
ner más coches dando vuel
tas como tontos por nuestros 
bloques para acabar ocupan
do nuestras pocas plazas de 
aparcar? De esta manera, en 
vez de tardar algo pruden
cial, nos toca estar horas y 
horas buscando un sitio 
donde dejar nuestro vehícu
lo, que paga todos los im
puestos habidos y por haber. 

Si este alcalde se cree que 
el barrer los coches a otros 
barrios es la solución para 
ese centro fabuloso que quie
re montar va listo. Va listo 
para las próximas elecciones 
en las que tomaremos bien 
en cuenta el desprecio con el 
que nos trata a todos, TO
DOS, los ciudadanos de esta 
ciudad. 

Antonio CRUZ LEÓN 

Sí a la peatonalización 
del Casco de Alcalá 
Sr. Director: Tras asistir a 

la publicación en los últimos 
días de cartas de vecinos 
quejándose del Plan de Pea
tonalización puesto en mar
cha en Alcalá de Henares, 
me siento en la obligación de 
manifestar lo siguiente: 

1 º .- Que desde la Platafor
ma de comerciantes contra
rios a este Plan ya se anun
ció públicamente el inicio de 
una campaña de desacredi
tación mediante cartas en 
medios como el suyo, parale
lamente a la petición por 
parte del Partido Popular de 
la paralización de esta medi
da. Por lo tanto, quien piense 
que en Alcalá existe un sen
tir generalizado contrario a la 
Peatonalización, está absolu
tamente equivocado. 

2º.- Que tras el período de 
pruebas puesto en marcha 
valientemente durante las 
pasadas fiestas de la ciudad, 
no ha habido mayores pro
blemas que un bolardo que 
se resistía a funcionar co
rrectamente y el despiste o 
caradura de los que intentan 
sortear los bolardos, termi
nando con los bajos de sus 
coches maltrechos. Es decir, 
normalidad absoluta para la 
mayoría de los vecinos. 

3°.- Según anunció el al
calde, Manuel Peinado, tras 
el período de pruebas se ha
ría un balance conjunto en
tre Ayuntamiento, vecinos y 
comerciantes; algo que efec
tivamente se está realizando, 
para así dejar todo listo para 
el gran día, el 22 de septiem
bre, cuando entre en funcio
namiento definitivamente 
este Plan. 

En conclusión, Alcalá de 
Henares vive en estos días 
un gran momento de AVAN
CE, que una minoría muy 
minoritaria de comerciantes, 
preocupada por intereses 
económicos y no por hacer 
ciudad, está empeñada en 
torpedear. 

Rosi RUIZ 
FERNÁNDEZ . 

ALICIA GRANADO 

'lrARO'Jr mADlOONAL 
Y DIR LOS ÁNGIRLJBS 

Toda la sabiduría del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 

LLÁMAME: 91 880 68 n 
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Para que las cosas salgan 
bien los ciudadanos deberia
mos ser más exigentes con 
nuestros politicos. No confor
marnos con las cosas senci
llas. Hemos de criticar para 
construir nuevas alternati
vas. Nuestro dinero es el lazo 
de unión que nos une con 
nuestros representantes pú
blicos. No deberiamos dormir 
en el desánimo ni en el con
formismo. Todo lo contrario. 
Hay que opinar para mejorar 
el futuro. 

A esto pues me remito a las 
últimas carrozas que han te
nido lugar durante las ferias 
y fiestas de nuestra ciudad. 
Quisiera referirme a su as
pecto organizativo; al recorri
do acostumbrado; a la parti
cipación pública y privada en 
su contenido festivo; pero so
bre todo en la coordinación 
entre la concejalia de Festejos 
y Seguridad Ciudadana, 
amén de la de Cultura. 

Veamos. No puedo dar la 
razón al concejal de Festejos 
sobre su convicción de que 
estas últimas carrozas hayan 
sido las mejores organizadas 
por la concejalia. No estoy de 
acuerdo. Quiero discrepar so
bre la opinión de mi compa
ñero de partido, José Luis 
García Pezuela; si bien entre 
él y yo existe una gran afini
dad sobre la vida politica en 
al PSOE; ya que por nuestras 
venas ci!cula la sangre critica 
sobre la necesidad de un per
manente cambio en los as
pectos que perjudican a lo 
público. Ni que decir tiene 
que a lo largo de esta legisla
tura he vivido con tristeza los 
momentos más amargos por 
los que ha pasado como con
cejal. Por tanto estas afinida
des personales deberian con
solidar la visión critica que 
ambos tenemos sobre lo que 
voy a exponer a continuación. 
Es decir, nunca un politico 
deberla vanagloriarse de sus 
logros en el organigrama de la 
participación pública. Esa es 
una estúpida manera de con
gratularse sobre lo minimo 
bien conseguido. El politico 
que se baña con sus logros 
personales evidencia ciertas 
carencias para innovar. Por 
eso lamento no compartir las 
alegrías del concejal de Feste
jos. Ya que los resultados me 
han parecido politicamente 
incorrectos. Veamos por qué: 

Primero: Ha faltado partici
pación. Es decir, no todas las 
carrozas que vimos son las 
que deberian estar. Segundo: 
Falta calidad. Es decir, el es
fuerzo que invierten los parti
cipantes no &e recompensa 
adecuadamente. Tercero: Me
rece destacar la descoordina
ción entre las tres concejalias 
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las carrozas de Alcalá piden cambios 
de Festejos, Cultura y Seguri
dad Ciudadana. A saber: no 
existe una implicación unita
ria por la misma causa entre 
Cultura y Festejos. Por tanto 
se produce una fuga inútil de 
energías. Además es inaudito 
que la policía municipal para
lice todo el centro de la ciu
dad debido al paso de unas 
carrozas. La habilitación de 
plazas de aparcamientos en 
el centro urbano pierde todos 
sus efectos si para eventos si
milares la policía toma radi
calmente la ciudad. Cuarto: 
Cuestión aparte es la conve
niencia de buscar un recorri
do alternativo a las carrozas; 
el centro de la ciudad ya no 
reúne las condiciones ópti
mas de seguridad, aforo y 

distancia de recorrido. Estas 
y otras causas, ajenas a la 
concejalia de Festejos, han 
afectado a la organización de 
las carrozas, a su calidad y a 
su contenido lúdico y solida
rio. 

Por tanto, hay que cuestio
nar la falta de implicación en 
la vida de la ciudad de las 
empresas privadas. Quizás 
porque no se las haya motiva -
do; o tal vez por la escasez de 
iniciativas públicas. Como 
ciudadano me es incompren
sible la ausencia, en unos ac
tos de tan hondo contenido 
social, de los grandes centros 
comerciales de Alcalá: El Cor
te Inglés, Alcampo, Cham
pion, etc. En un día tan seña
lado para los niños es dificil 

Trabaiadoras del sexo en Alcalá 
Eran las 6 y 20 de la maña

na del viernes 6 , cuando en
traba yo en la rotonda "Plaza 
de las 25 millas", y justamen
te a la salida por Avenida de 
Madrid, alli había un vehícu
lo parado solo con las luces 
de posición, al parecer forma
lizando un contrato de servi
cio sexual con una trabajado
ra del sexo. Cualquier con
ductor habitual de ese reco
rrido, sabe el peligro que sig
nifica encontrarse un vehícu -
lo parado en la misma salida 
de cualquiera de esas roton
das, agravado por la oscuri
dad de la noche y por no te
ner el intermitente puesto. De 
más está decir que tuve que 
dar un volantazo a mi izquier
da en la misma entrada de la 
rotonda, que gracias a que no 
venía nadie a mi lado, no 
pasó nada. Desde esa roton
da hasta la próxima de la 
Fíat, el desfile de trabajado
ras del sexo y los vehículos 
parados haciendo tratos, era 
de tomar en vídeo. Da la sen
sación que las traen en algún 
autobús que las deja a todas 
en aquella zona. Dejando de 
un lado los moralismos, los 
racismos y las xenofobias, lo 
que no se puede ni se debe 
tolerar es que la Avenida de 
Madrid, se convierta en un 
mercadillo de la prostitución, 
donde cada cual monta su 
tenderete donde mejor le 
plazca, en detrimento de la 
seguridad vial, o lo que es lo 
mismo, en detrimento de la 
vida tanto de clientes sexua -
les, como de sus vendedoras. 
No se puede consentir que un 
camión, o un vehículo cual
quiera, pare de repente en 
una avenida tan concurrida y 
estrecha; donde dos camio-

nes juntos apenas caben, 
para conversar de lo que sea. 
Situación provocada por es
tas señoras casi todas extran
jeras, que no tienen idea al
guna sobre leyes de tráfico, ni 
entienden del peligro que es
tán generando con su traba
jo, (por no disgustar a ciertos 
colectivos). No obstante si la 
prostitución es un trabajo 
como otro cualquiera, todos 
los trabajadores del mundo, a 
no ser los esclavos, tienen 
sus horarios y sus sitios para 
ejercerlo, acorde todo con 
normativas o leyes regulado
ras. A ningún pintor o escul
tor o carpintero, se le ocurri
ria poner su tenderete en mi
tad de una vía o carretera; y 
si así lo hiciera, las autorida
des competentes, se encarga
rian de quitarlo. Tampoco se 
podria montar un mercadillo 
en medio de cualquier vía pú
blica sin previa autorización. 
Por tanto yo como ciudadano 
y conductor sujeto a las nor
mas de tráfico, exijo de las 
autoridades competentes , 
que pongan fm a ese desma
dre de prostitución ambulan
te y sin control, antes que su
ceda un accidente con resul
tado de muertes. Que habili
ten una zona y la señalen con 
una flecha luminosa si es ne
cesario, o habiliten una vía de 
servicio en sentido Madrid, 
para tales fines. No esperen 
al accidente como siempre 
ocurre en todos los casos. 
Apliquen la medicina preven
tiva, porque los muertos no 
se curan. Pongan turnos de 
vigilancia desde las 6 de la 
mañana o antes. 

Juan GARCÍA 

de entender la ausencia de 
fábricas vecinas de nuestra 
ciudad como Fiesta, Rissi , 
etc. Ni que decir se merece la 
no presencia de las entidades 
y asociaciones que reciben 
subvenciones del Ayunta
miento. Tales son las entida
des deportivas, las asociacio
nes de mujeres, de discapaci
tados, etc. Más aún: Las aso
ciaciones de comerciantes del 
centro histórico o la a socia
ción de inmigrantes se han 
marginado en un evento tan 
destacado donde debe primar 
la solidaridad con la ciudad. 

Para terminar quiero hacer 
unas sugerencias al concejal. 
Veamos: 1 º . - El recorrido de 
las carrozas nos exige a todos 
una nueva ubicación. Por 
tanto deben ponerse a traba
jar los técnicos del consisto
rio. No obstante sugiero un 
espacio abierto , accesible 
para discapacitados (los más 
perjudicados actualmente). 
2 °.- Es incompatible el cierre 
del casco histórico con lapa
ralización de la circulación 
hacia el centro de la ciudad 
durante estos eventos. Se ge
nera muchos problemas a las 
familias con niños que proce
den de los barrios periféricos 
de la ciudad. El transporte 
público cambia de ruta. sufre 
retrasos insoportables. Es 
por eso que recomiendo el es
tudio de una ruta gratuita del 
transporte público para las 
familias durante las horas 
que tarden las carrozas. Qui
zás así evitamos el caos de 
circulación y liberamos a la 
Policía Municipal de otra res
ponsabilidad. 3 °. - Hay que 
implicar a los grandes cen
tros comerciales de la ciudad 
en el aspecto lúdico de las ca -
rrozas, que se pringuen gra
tuitamente a favor de nues
tros hijos. Al igual que son 
capaces de gastar millones de 
vatios en luces y guirnaldas 
para sus escaparates en Na
vidad también deben ser ca
paces de construir una s ca
rrozas con menos voltajes 
económicos. 4°.- La conceja
lia de Festejos debe conven
cer a las asociaciones y enti
dades sobre su necesaria 
participación en estos even
tos. Debe animarlas a colabo
rar sin ánimo de lucro. Es de
cir, si una entidad o asocia
ción no colabora con la ciu
dad se le deberian retirar t o
das las subven ciones que re
cibe. Hay que impedir la crea
ción de cotos privados m e
diante dinero público . 

Ojalá que las próximas ca 
rrozas me animen a felicitar a 
mi compañero José Luis . 

Pedro FUENTES BENET 

14 de septiembre de 2002 



La gran impostura es un libro 
que invita a desdeñar las explica
ciones simplistas sobre los trági
cos sucesos acaecidos el 11 de 
septiembre del año pasado en 
New York. Su autor es un perio
dista de investigación francés lla
mado Thierry Meyssan, experto 
en Derechos Humanos. El libro 
nos va mostrando una serie de hi
pótesis sobre los atentados de las 
Torres Gemelas y el Pentágono. 
Thierry Meyssan nos argumenta 
con datos, muy interesantes y ló
gicos, que ningún avión se estre
lló contra el Pentágono. Sobre el 
derrumbe de las torres establece 
otras hipótesis posibles. 

Señalando los antecedentes 
que han acompañado a las políti
cas de EE.UU. durante los últi
mos años, el autor nos va desve
lando el entramado y los benefi
cios militares y económicos que 
ha reportado el hecho terrorista. 
No obstante, advierte en la intro
ducción que no aceptemos su tra
bajo como una verdad definitiva, 
pero tampoco las verdades sim
plistas por más que éstas sean or
questadas, máxime cuando están 
fundamentadas en hechos con
trapuestos que no se sostienen. 
Nos recuerda que Estados Uni
dos separa el bien del mal con un 
exacerbado maniqueísmo y que 
las verdades no son absolutas. Si 
a primera vista los hechos son in
discutibles, las contradicciones 
que los sustentan los ponen, 
cuando menos, en cuestión. 

La primeras páginas las dedica 
al supuesto avión que se estrelló 
contra el Pentágono; era un Bo
eing 757-200, un carguero capaz 
de transportar a doscientos trein
ta y nueve pasajeros, medía 47, 
32 metros de largo y 38,05 de en
vergadura. El autor, después de 
haber hablado con expertos y 

Más de dos siglos lleva funcio
nando el Sistema Métrico Deci
mal, implantado inicialmente en 
Francia y luego en los países la
tinos y en el resto del mundo. 
Entre nosotros nunca desapare
cieron las medidas locales (pie, 
vara castellana, palmo, legua, fa
nega, celemín, cuartillo, azum
bre, etc.), con el grave inconve
niente de sus variantes regiona
les. En este sentido, el sistema 
métrico es perfecto, con una pre
cisa base aritmética. 

Desde hace algún tiempo ven
go observando una tendencia a 
suplantar estas medidas oficiales 
por otras arbitrarias. Así, recien
temente leí en el periódico: "la 
Pirámide de Keops tiene una 
base equivalente a 8 campos de 
fútbol ". Y en el ámbito local, 
nuestro alcalde nos prometió el 
año pasado un parque natural en 
las islas del Henares, equipa
miento medioambiental que ten-
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con permiso 

La gran impostura 
dando por sentado que se está re
firiendo a un hecho terrorista, es
tablece que el estrellarse contra 
el techo del edificio hubiese cau
sado mayores daños. La primera 
contradicción se da cuando el 
avión prefiere bajar casi a ras de 
suelo y estrellarse contra una fa
chada a la altura de la primera 
planta y sin dañar los aledaños, 
algo insólito en un hecho de esa 
naturaleza. A pesar de su peso 
(100 toneladas), el avión sólo 
destruyó unos pocos metros de 
la construcción. Al parecer, sólo 
el morro entró en el edificio, las 
alas y el resto del supuesto avión 
quedaron fuera. ¿Fue de tal pre
cisión el impacto que no queda
ron desperfectos en las fachadas 
laterales? Todo parece indicar 
que el objeto estrellado hubiese 
sido un misil. Por otro lado, las 
fotos de America Forces que 
aparecen en el libro no muestran 
restos del avión después de la 
tragedia, algo insólito; en los al
rededores más inmediatos no 
hay rastro del Boeing 757-200. 
Militares y parlamentarios ase
guraron haberlo visto volar, pero 
nadie vio restos de él, sólo frag
mentos de metal no identifica
ble, ningún cuerpo de los pasaje
ros ni de los tripulantes se en
contraron en el lugar de la trage
dia. Un avión con sesenta y cua
tro pasajeros ha desaparecido. 
Pero hay más; las víctimas del 
Pentágono, ciento veinticinco, 
con la excepción de un general 
eran todos civiles. ¿Qué causó la 
explosión? ¿Qué ha pasado con 
los pasajeros? Todo un expe-

diente X que algún día se desve
lará, aunque el libro da algunas 
pistas. 

En la destrucción de las Torres 
Gemelas también se dan enor
mes contradicciones; paso a 
paso, el autor nos adentra en 
ellas con argumentos de exper
tos técnicos. No se explican 
cómo el impacto de los aviones 
pudiera hacer caer a los edificios 
de esa forma, según algunos, las 
estructuras de las torres podían 
aguantar un incendio durante ho
ras y la forma de su desplome 
fue igual a la de los edificios que 
se les dinamita desde abajo. 
Tampoco se entiende cómo pudo 
caer otra tercera torre, la número 
7; ésta no fue alcanzada por nin
gún avión. Algo desvela la ex
clusiva del New York Times, en 
la que se dice que ese edificio al
bergaba una base de la CIA des
de los años cincuenta, aunque 
después del derrumbe de la 
Unión Soviética había desviado 
sus objetivos hacia asuntos eco
nómicos. Si es así, ¿había prue
bas que tenían que ser destrui
das? 

El autor de La gran impostura 
nos recuerda que Bin Laden, di
plomado en economía, fue re
querido para gestionar y finan
ciar las operaciones secretas de 
la CIA en Afganistán; en diez 
años se invirtieron dos mil mi
llones de dólares. Tras la derrota 
de los rusos, EE.UU. se desen
tiende de Afganistán hasta que 
sus intereses son puestos en jue
go. Bin Laden recorre un camino 
plagado de aventuras y de com-

Sistema Métrico 
dría una superficie "de 14 cam
pos de fútbol". Y esto lo dijo sin 
despeinarse ... 

El fútbol, juego que me encan
ta, cada vez se introduce más en 
nuestras vidas, y eso ya no me 
gusta tanto. No sólo acapara im
portantes espacios en la prensa 
escrita y hablada, sino que ahora 
pretende hacer añicos nuestro 
sistema de pesos y medidas, 
aceptado ya hasta ... por los in
gleses. 

Comprendo que una compara
ción de este tipo puede venir 
bien en ciertos casos. Así, cuan
do visité el puente romano de 
Alcántara (Cáceres), construido 
en el siglo 11, el guía nos explicó 
que en cada arco cabrían tres 
edificios como la Telefónica de 
Madrid. No he tenido ni tendré 
ocasión de comprobar personal-

mente esta impresionante esta
dística, pero tampoco olvidaré la 
sabia lección de un guía profe
sional que me hizo comprender 
para siempre la grandeza de este 
monumento. También he leído 
más de una vez que "el pantano 
X se halla por debajo de su nivel 
y sólo tiene agua embalsada 
equivalente a tres estadios Ber
nabéu". Por cierto ¿cuántas bo
tellas de "Manzanilla Soleares" 
cabrían en el célebre coliseo ma
dridista? 

El poco atletismo que practi
qué sirvió al menos para que el 
concepto "hectómetro" se me in
crustara en la cabeza. Cuando 
paseo por las calles, miro hacia 
atrás y calculo con relativa exac
titud la longitud andada. Para 
más precisión, los veinticinco 
metros los tengo almacenados en 

plots, convirtiéndose, durante los 
últimos años, en el enemigo ofi
cial número uno de los Estados 
Unidos, pero, al parecer, la liga
zón de Bin Laden con la CIA no 
se rompe en 1998. El terrorista 
estuvo ingresado en el hospital 
norteamericano de Dubai, del 4 
al 14 de julio del 2001, para trá
tarse una enfermedad. Durante 
su estancia recibió numerosas vi
sitas, entre ellas, según publicó 
Le Figaro el 31 de octubre del 
2001, la de representantes de la 
CIA. Siendo el enemigo a batir 
desde hacía años, ¿no es extraño 
esa visita dos meses antes del 
atentado? Todo parece indicar 
que la aparente enemistad es sólo 
una mascarada impuesta por ne
cesidades del guión. En realidad, 
las relaciones que mantienen son 
de colaboración, incluso en los 
negocios de la familia saudí del 
terrorista. El grupo Carlyile 
Group gestiona una gran parte de 
los recursos económicos de la fa
milia de Bin Laden. Curiosamen
te, el grupo lo preside Fran C. 
Carlucci, antiguo director de la 
CIA. Es sorprendente la estrecha 
ligazón que hay entre el antiguo 
director de la Agencia de Infor -
mación y la presidencia nortea
mericana, pasando del alto cargo 
del organismo de inteligencia a 
ser secretario de Defensa. Otro 
emblemático ejemplo es el de 
Bush padre, también exdirector 
de la CIA y más tarde Presidente 
de los EE.UU. 

La gran impostura va desarti
culando la versión oficial plante
ando una serie de incógnitas a la 
vez que da pistas para refutar las 
explicaciones simplistas, por 
muy mayoritarias que éstas sean. 
Un libro muy interesante que in
vita a la reflexión. 

Teresa GALEOTE 

mi tacómetro biológico desde 
los lejanos tiempos en que ma
chacaba mi "body" entrenando 
en aquella inolvidable piscina de 
La Isla (Madrid). 

Me parece que las cosas debe
rían volver a su cauce. Imagínen
se a un guía del Museo del Prado 
explicando: "este cuadro de 'Las 
Meninas ' tiene una superficie 
equivalente a 600 cajetillas de 
tabaco". O al concesionario de 
automóviles que, para ponderar 
las cualidades del maletero, dije
ra: "este maletero tiene capaci
dad para 80 maletines de ejecu
tivo". O, finalmente, al vendedor 
de electrodomésticos que anun
ciara: "arcón frigorífico con ca
pacidad para 3200 cajas de ceri
llas". Disponemos de un sistema 
métrico casi perfecto, no lo arrin
conemos con sucedáneos. 

, Fernando 
GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 
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En mi modesta opinión, 
creo que, muchas veces, los 
falsos conocimientos y los 
prejuicios atávicos hacen de 
las personas emigrantes un 
chivo expiatorio ideal. 

Otra idea falsa sobre Para facilitar la res · 
hagamos una ensala ¡J:?' 
estos ingredientes: la con
quista europea, los colonialis-la inmigración en España mos, el desarrollo industrial y 
comercial, el mercado capita-
lista y los medios de comuni
cación, factores que tendrán 
como consecuencia, entre 
otras, las migraciones inter
nacionales y los cincuenta 
millones de refugiados a cau-

Los trabajadores inmigran
tes que llegan a nuestro país 
pueden ser: 

"Los inmigrantes se benefician indebidamente 
de las leyes sociales favorables" 

Legales 
Estos trabajadores cotizan a 

los sistemas de Seguridad So
cial y de pensiones, por lo 
tanto, es de justicia que perci
ban los derechos vinculados a 
estas cotizaciones; a no ser 
que España ya no sea un Es
tado de Derecho y apoye la es
clavitud. 

Los trabajadores actuales 
españoles contribuyen a la ju
bilación de los mayores y és
tos ya cotizaron para la for
mación, educación y nivel de 
vida de los jóvenes. Pero los 
inmigrantes ya son adultos y 
su educación fue costeada 
por el país de origen, son, por 
tanto, un beneficio neto para 
el contribuyente español. 

Su contribución al sistema 
de pensiones ayuda al mante
nimiento de las mismas. 

Europa necesitará algunos 
millones de trabajadores jóve
nes para hacer frente a este 

desafio. Los responsables po
líticos saben muy bien que el 
ahorro salarial y los fondos 
privados de pensiones no 
pueden sustituir a la jubila
ción por reparto. Por lo tanto, 
nos toca a los países recepto
res de emigrantes mover pie
za. con inteligencia, justicia y 
humildad. 

Ilegales 
Trabajadores clandestinos, 

sobreexplotados y manteni
dos conscientemente en la 
ilegalidad , sin techo. sin asis
tencia médica y sin derechos 
humanos. Los ilegales no co
tizan pero tampoco disfrutan 
de protección social. 

Recordemos el esplendor 
del Imperio Romano cuando 
Hispania deslumbraba a los 
dirigentes romanos con su ri
queza de metales y deciden 
emprender la explotación sis
temática de los yacimientos. 

INDUSTRIA DE ARTES GRÁFICAS 
DE ALCALÁ DE HENARES 

precisa incorporar 

MECÁNICO· MONTADOR. 
Oficial de Iª 

- Imprescindible experiencia mínima de 4 años 
en el montaje de maquinaria industrial. 

ELECTRICISTA INDUSTRIAL. 
Oficial de 2ª 

- Imprescindible experiencia en el mantenimiento 
y reparación de automatismos industriales. 

- Amplios conocimientos de autómatas programables 

En ambos casos se ofrece contrato Ú1definid.o. 

Los interesados pueden ponerse en contacto con 
la Srta. Sonia en el nº de teléfono 91.882.39.36 

o énviar C.V. al nº de fax: 91.887.23.48 

PUERTA de Madrid 

Esa riqueza y abundancia se 
carga sobre las espaldas de 
los esclavos y engrosa las ar
cas del Estado de Roma. 

No eliminó la esclavitud, el 
reparto no fue equitativo para 
los trabajadores hispanos y 
unos pocos se hacen muy ri
cos y los esclavos continúan 
en la misma situación. 

Un pequeño capítulo del 
Imperio Romano que se repi
te frecuentemente a lo largo 
de la Historia de la Humani
dad y que nos hace recordar 
las palabras de León Felipe 
( 1920): "Sé que la historia es 
la misma, la misma siempre, 
que pasa desde una tierra a 
otra tierra, desde una raza a 
otra raza como pasan esas 
tormentas de estío desde esta 
a aquella comarca". 

Cabe ahora preguntarnos 
por el origen de estas migra
ciones masivas internaciona
les. 

sa de las guerras y hambru-
nas. Cada ingrediente aporta 
su sabor especial y todos con
figuran un resultado final 
completo y determinante. 

No olvidemos que ahora en 
España hay en torno a un mi
llón de extranjeros residentes 
legales y que aún estamos le
jos de igualar la marca de tres 
millones y medio de españoles 
emigrantes a países europeos 
en los años cincuenta. 

Desterremos, por tanto, vie
jos prejuicios raciales, partici
pemos de un enfoque educati
vo y social basado en el respe
to y la valoración de la diver
sidad cultural y no añoremos 
una patria chica porque la 
historia es la misma siempre 
y nos lleva forzados a cantar 
cosas de poca importancia. 

Pascual CALVO HERRERO 
Profesor de Compensatoria 

CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOCIÓN 

Precisa 

• RECEPCIONISTA 
TALLER 

Preferiblemente con Formación Profesional 
de Automoción (Módulo de Grado Superior) 

o con experiencia. 

•MECÁNICO 
Preferiblemente con experiencia, 

o formación mínima a nivel de FP2. 

Interesados/as. 
Contactar con Javier, 

Teléfono: 699 31 22 39 
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PUERTA @e Madri~ 
Tls.: 91 889 26 53 

91888 85 89 
FAX.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .........................•......................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ..................................•....................• 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ..................................................•..................................... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ......................................................• 062 
Bomberos (Urgencias) ................................................•............. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas adminlstrativas) ..............•.......•............. 91 888 39 62 
Protección Civil .................................................•.......•................. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...................•..•................................•..................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ....•........•.................•................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...............•.............................•.......•.................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .......•................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .......................•...........•....................•......................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .......•...•....•......•....................•......................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .............................•.....................•.... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .......................................•.......................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..........................•.............•.......•.... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .............................•......................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .........................•.................................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .....•............................................. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .................................••.................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .................•.•........•...........•..•.•................ 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........•.......•...........•........................ 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...........•..........•.................................•............ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ............................•............ 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ..........•............•................•....•........................• 91 882 93 37 
Centro de Documentación ..............................•.......................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ......•...............•.....•............... 91 885 40 00 
Hacienda ............................•..........•.................................•.•.......... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .......................•.........• 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBllCO,(AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................•................ 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .........•......•................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ Vlrglllo Navano. 5 v 1 

Azuqueca de Henares IGUADAWARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCUONA 

PUERTA de Madrid 
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J Discrepancias sobre el nuevo impuesto 
de la renta que se aproxima 

A partir del J>róximo 1 de enero entrará en vigor el nuevo I.R.P.F. que en este 
momento diseñan los expertos. Otro modelo sobre la declaración más per
sonal y directa que los contribuyentes españoles soportamos y cuyo objeti
vo consiste en aligerar su carga y apoyar así al ahorro y la inversión. 

Una nueva y esperada re
forma fiscal se nos aproxi
ma, todos esperamos que 
para el próximo año estre
nemos una nueva Ley de 
Impuesto sobre la Renta, 
una nueva Ley con un nue
vo concepto, mas moderna, 
mas sencilla, menos recau
datorista y confiscatoria, el 
mejor cumplimiento de la 
norma se alcanza por su 
propio contenido, por su 
propia voluntad. Durante 
años hemos librado gran
des batallas con los Tribu
nales, pues en muchos · ca
sos, Asesores y Hacienda 
no nos ponemos de acuer
do, hoy es la Comunidad 
Económica Europea la que 
marca las ·directrices que 
sus países miembros han 
de seguir. 

Muchos compartimos la 
creencia de que la carga tri
butaria es aún aligerable, y 
no dudamos y así se viene 
demostrando en los últimos 
años que una menor pre
sión fiscal contribuye direc
tamente a mejorar los nive
les de recaudación. 

La próxima rebaja del Im
puesto sobre la Renta la 
tendremos en unos meses, 
sin embargo existen aún 
muchas discrepancias en
tre los técnicos nombrados 
por el Gobierno y los técni
cos del PSOE. Los primeros 
abogan por rebajar la fisca
lidad para las familias y el 
ahorro, los segundos de
fienden un menor número 
de tramos y penalizar las 
rentas de capital. 

La comisión de expertos 
encabezada por el profesor 
Lagares, se centra en recla
mar rebajas para las rentas 
de trabajo y el ahorro, así la 
comisión Lagares solicita la 
creación de pagas mensua
les para las madres traba
jadoras, aumentar las de
ducciones por ascendientes 
y descendientes y rebajar el 
tipo mínimo del 18 por 
ciento actual al 15 por cien
to, rebajar también el máxi
mo del 48 por ciento actual 
al 45 por ciento y con la 
previsión de que en breve 
plazo el tipo máximo de 
gravamen no . sobrepase el 
40 por ciento. No debemos 
olvidar que el proyecto es 
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ambicioso pues actualmen
te sólo dos países de la UE 
tienen tipos máximos de 
IRPF inferiores o iguales al 
40 por ciento. En cuanto al 
ahorro se solicitará rebajar 
las plusvalías con más de 
un año de antigüedad des
de el 18 por ciento actual al 
15 por ciento, según los ex
pertos del PP si se endure
ciera la tributación de los 
rendimientos del ahorro se 
podria provocar una fuga 
de capitales hacia países 
con menor fiscalidad, En 
otros estados de la Unión 
las ganancias patrimonia
les no se consideran como 
renta a partir de seis meses 
o dos años. En cuanto a la 
tarifa, la propuesta de la 
comisión al Gobierno ha in
cluido cinco tramos, pero 

quizá en el Parlamento po
dría reducirse un tramo 
más hasta llegar a cuatro. 

Las previsiones oficiales 
sobre el impacto del nuevo 
impuesto será de una reba
ja del 11, 1 por ciento para 
todos los contribuyentes, 
las rentas bajas obtendrán 
reducciones superiores al 
38 por ciento. 

Uno de los pocos puntos 
donde todos los miembros 
de la comisión coinciden es 
en erradicar en gran medi
da el régimen actual de mó
dulos. La nueva reforma 
expulsará del régimen de 
módulos a un millón de 
medianas empresas, este 
sistema es sabido que no 
grava los ingresos reales, a 
pesar de ello esta medida 
no será acogida con opti-

• ico 
ASESORIADE 

EMPRESAS 

e/ Libreros, 11 - 2º 
Tifnos.: 91 888 77 94 y 91 889 19 55 

mismo por una buena par
te del pequeño comercio, 
bien es cierto que este régi
men no sujeta el pago del 
IRPF a los beneficios real
mente obtenidos sino que 
realiza estimaciones en 
base a una serie de pará
metros que casi nunca se 
ajustan a la realidad. Los 
expertos que asesoran al 
PSOE aseguran que se tra
ta de un esquema anticua
do y desde luego ajeno a la 
época actual, sin duda no 
les falta razón, este régimen 
beneficia a muchos y perju
dica a otros, pero ello sin 
un criterio de justicia y de 
razón. 

En cualquier caso espere
mos que esta nueva Ley 
consiga el efecto al que des
graciadamente no estamos 
acostumbrados: la necesi
dad de mantener una esta
bilidad de las normas con 
la que escapar de las conti
nuas reformas a la que la 
legislación fiscal se ha 
acostumbrado. 

En cuanto al Impuesto 
sobre el Patrimonio el PP va 
camino de incumplir su 
promesa electoral que hizo 
en 1996 de revisar el límite 
conjunto de Renta y Patri
monio, 650.000 ciudada
nos confiaron en esta pro
mesa para reducir una car
ga abusiva y claramente 
confiscatoria, que supone 
en muchos casos pagar un 
70 por ciento de su renta a 
Hacienda. El articulo que 
regula el límite conjunto de 
renta y patrimonio corres
ponde a la Ley del Impues
to de Patrimonio y no a la 
Ley del Impuesto sobre la 
Renta, por tanto, no modifi
car el Impuesto de Patrimo
nio que desde 1997 solo ha 
pasado por el Parlamento 
una sola vez, concretamen
te en 1991 supone no mo
dificar esta promesa espe
rada y necesaria. No olvide
mos que el Impuesto sobre 
el Patrimonio no existe en 
diez de los quince países de 
la UE. 

Carlos Sanz, 
es economista 

de Asesoría TEFICO 
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Enlace Valenzuela Pérez-Vicente Gibaia 
El sábado 7 de septiembre contrajo matrimonio en la iglesia de 

San Francisco de Asís la pareja formada por Jorge Valenzuela 
Pérez, de 25 años de edad, y Cristina Vicente Gibaja, de 21 años. 

Una calesa con cuatro caballos blancos llevó a los contrayen
tes desde la iglesia de San Francisco de Asís hasta la plaza de 
San Diego, donde se hicieron una completa colección de fotos, y 
desde allí los llevó al restaurante donde celebraron con familia
res y amigos el feliz acontecimiento. La calesa sorprendió y fue 
una de las mayores atracciones esa tarde de sábado en Reyes 
Católicos y en la universidad. 

Jorge Valenzuela es encofrador y Cristina Vicente es adminis
trativa. En la ceremonia intervinieron como padrinos el padre de 
la novia, José Luis Vicente, y Rosi Pérez, madre del novio. 

La pareja partió después de la celebración a un viaje de luna 
de miel que los llevó a Méjico. 

Enlace lópez Mota-Bernardos Álvarez 
El sábado 31 de agosto se celebró en la Iglesia Magistral Cate

dral de Alcalá la ceremonia que unió en matrimonio a_ David Ló
pez Mota, de 27 años de edad, y Cristina Bernardos Alvarez, de 
25 años. Así, la pareja finalizaba un noviazgo de once años. 

El novio es montador de tabiqueria mientras que la novia es 
auxiliar de enfermeria. En la ceremonia intervino como madrina 
la madre del novio, Josefa Mota García, quien acompañó del 
brazo a su hijo hasta el altar mayor de la Magistral Catedral. Allí 
esperaron la llegada de la novia, quien hizo su entrada en el 
templo acompañada de su padre, Juan Manuel Bernardos, que 
fue padrino de la ceremonia. 

Después de la celebración religiosa la pareja invitó a familia
res y amigos a un banquete nupcial que se celebró en un res
taurante de la localidad de San Fernando de Henares. Fue una 
cena en la que participaron 120 invitados. 

A continuación el nuevo matrimonio disfrutó de su luna de 
miel, consistente en un crucero por el mar Mediterráneo. 

t 4 de septiembre de 2002 

Enlace Fraile Seivane-Cáceres Sánchez 
El sábado 7 de septiembre se celebró en la iglesia parroquial 

de San Juan de Ávila la ceremonia que unió en matrimonio a 
Raúl Fraile Seivane, de 29 años, y Marisol Cáceres Sánchez, 
también de 29 años. La pareja contrajo nupcias después de once 
años de noviazgo. El novio es director de logística en una em
presa, mientras que la novia es licenciada en derecho. 

En la ceremonia intervino como madrina Maria Dolores Seiva
ne, madre del novio, quien acompañó a su hijo hasta el altar, 
donde esperaron a la novia. Ésta entró en la iglesia acompaña
da del padrino en la ceremonia, su padre José Luis Cáceres. 

La pareja invitó a familiares y amigos a un banquete nupcial 
que tuvo lugar en el restaurante Foguet de Meco. En total asis
tieron 230 invitados entre familiares y amigos. 

Tras la celebración, el nuevo matrimonio partió en viaje de 
luna de miel a Italia donde realizaron un bello circuito turistico. 

Enlace Ríos Romo-García Pérez 
El sábado 31 de agosto se celebró en la iglesia de Santiago 

Apóstol la ceremonia que unió en matrimonio a Antonio Ríos 
Romo, de 29 años de edad y Milagros García Pérez, de 28. 

El novio, residente en Alcalá siendo soltero, es pintor de pro
fesión, mientras que la novia, que vivia como soltera en Torrejón 
de Ardoz, trabaja en una empresa de cosmética. 

En la ceremonia intervino como madrina la madre del novio, 
Natividad Romo Ocaña, quien acompañó al novio hasta el altar 
de la iglesia. Allí esperó a la novia, la cual entró a la iglesia 
acompañada del brazo de su padre, Ángel García Mieras, padri
no en la ceremonia. 

Al término de la ceremonia la pareja invitó a familiares y ami
gos a un banquete nupcial que tuvo lugar en un restaurante 
complutense al que asistieron unas 150 personas. Después de 
la cena se celebró un baile. La pareja partió a continuación en 
viaje de luna de miel a Mallorca. El nuevo matrimonio tiene su 
domicilio en la localidad de Villalbilla. 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 
·-CHAOUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRER(A 
A MEDIDA 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tff.: 91 880 97 22 

• • ov1am 
Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

HOMBRE - MUJER 
ESTÉTICA 

e/ Atienza, 2 
Tff.: 91 889 40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

I'' fi i h'J t·f"I ill: t1 Xif41 ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

Paseo 
de la Estación, 2 

Teléf.: 91 881 47 88 

rJ libreros, 38 
(frente iglesia 
Sta. Maria) 

Teléf.: 91 883 33 48 
ALCALÁ 

DE HENARES 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

REPORTAJES DICITALES 
FOTO· VÍDEO 

! INVITACIONES CON FOTOGRAFÍA 1 

R>TQ3 PASEO DE LOS CURAS, 14 
Tléf .: 91 882 24 25 

ALCALÁ DE HENARES -

mUEBlEI y DECORACIOn 

31 dos CRWDO HOGAR EN llCllA 
el Miguel de Moneada, 4 
Ounto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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la plaza de San Diego se llena de nuevos matrimonios v de fotógrafos 

Septiembre es tiempo de bodas 
Si hay un mes muy solicitado para la celebración de ceremonias matrimoniales ese es septiembre. 
Iglesias, ayuntamientos, restaurantes, estudios fotográficos, establecimientos especializados en 
vestuario para la ocasión, floristerías, etc, saben que las bodas se multiplican en septiembre. Los 
contrayentes se ven obligados a emplear mucho tiempo y no pocos quebraderos de cabeza para 
coordinar todos estos servicios y hacer que el dia más importante de su vida sea inolvidable, para 
ellos y para sus invitados. Por eso sólo es posible en el mes de septiembre ver imágenes como la 
que se vio el sábado 7 de septiembre, en el que coincidieron en la plaza de San Diego hasta ocho 
bodas con el fin de fotografiarse en la plaza y en el interior de la universidad para completar un 
álbum de fotos brillante en uno de los más imponentes lugares de la ciudad complutense. 

Las parejas llegan hasta la 
misma plaza de San Diego en 
coche. A ella sólo pueden ac
ceder los vehículos en los que 
se desplazan los nuevos matri
monios y aparcados junto a la 
fachada del antiguo cuartel 
del Príncipe se han llegado a 
ver hasta una decena de co
ches con todos los lazos de 
adorno que engalanan el me
dio de transporte de los no
vios. 

Una vez en la plaza de San 
Diego comienza el trabajo de 
los fotógrafos y las poses de 
los novios. La imagen a la que 
más se recurre es la de la fa
chada de la universidad, pero 
ahora también se aprovechan 
las flores que hay en la plaza 
de San Diego, y sobre todo se 
busca el mayor colorido posi
ble con el verde de las plantas 
que hay. 

La siguiente opción es la del 
interior de la universidad pero 
para ello es necesario pagar 
una cuota. Teniendo en cuen
ta que las visitas turísticas al 
interior del recinto fundado 
por el cardenal Cisneros son 
guiadas y hay que pagar una 
entrada al personal de la em
presa Promoción Turística, se 
determinó que también las bo
das pagaran una cuota que 
habitualmente se pone a los 
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fotógrafos , quienes a conti
nuación revierten a los novios. 

Ya en el interior de la univer
sidad las posibilidades son 
muy amplias. Desde luego no 
pueden faltar las fotos en el 
patio de Santo Tomás de Villa
nueva, en el bonito claustro y 
sobre todo junto al pozo. El 
juego con los arcos del claus
tro, con las luces y sombras, 

es uno de los preferidos por 
los fotógrafos al colocar a los 
contrayentes. Después está el 
patio de los Filósofos, donde 
básicamente se busca por par
te de los profesionales de la fo
tografia el color de las flores y 
del césped. Allí suelen hacerse 
las fotos más románticas del 
álbum. 

Últimamente se ha puesto 

Una pareja llegó en calesa a la Plaza de San Diego 
el sábado día 7 de septiembre 

......... d • ........... , ........ ............ 
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de moda también el pequeño 
patio que hay junto a la capi
lla de San Ildefonso, puesto 
que su fuente imprime a las 
fotos un elemento más que no 
existe en otros rincones de la 
universidad. Mientras los fotó
grafos disparan sus cámaras y 
eligen los lugares y las poses 
de los novios, otros profesio
nales graban con las cámaras 
de video imágenes que poste
riormente montadas se con
vierten en el video del aconte
cimiento. 

Desde la plaza de San Diego 
los novios se desplazan al res
taurante elegido donde ya los 
esperan familiares y amigos. 

Ni calor extremo, 
ni frío 
La elección de septiembre 

como mes para casarse se 
debe principalmente a que es 
el que mejores condiciones cli
máticas puede tener. En sep
tiembre ya no se soportan los 
rigores del verano y tampoco 
ha llegado el frío del que hu
yen las parejas de novios para 
contraer matrimonio. Por la 
elección del vestuario, tanto 
por parte de los novios como 
de los invitados, es el momen
to ideal junto con el mes de ju
nio. Además, una boda en el 
mes de septiembre no fastidia 
a los invitados tanto como si 
fuera en julio o agosto, meses 
vacacionales en los que a más 
de uno le puede hacer la pas
cua una invitación hasta el 
punto de hacerle volver de las 
vacaciones. 

Pero claro, la demanda de 
bodas en septiembre es mu
cho más alta que la oferta que 
tienen las iglesias, el propio 
ayuntamiento y los restauran
tes. 

En cualquier caso la imagen 
de la plaza de San Diego reple
ta de bodas se ha convertido 
ya en un atractivo los sába
dos, lo mismo que los invita
dos, que con elegantes trajes y 
vestidos pasean por el casco 
histórico complutense que de 
esa forma se convierte en una 
improvisada pasarela de mo
das. 

El caso es que al fin y al 
cabo dicen que no hay nada 
más alegre que una boda y 
alegria es lo que proporcionan 
al cada vez más mortecino y 
triste casco histórico de Alcalá 
la llegada de las bodas. 

PUERTA de Madrid 
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la directora del área territorial de Educación ante el inicio del curso: 

"Crece por primera vez en varios años 
el número de niños escolarizados" 
El jueves 12 de septiembre se inició el curso escolar 2002-2003, un curso que la directora del área territoral de Educación, Maria José García-Patrón, espera que discurra con tranquilidad y de la manera más normal posible. Eso sí, de partida para la dirección territorial Madrid-Este de la consejeria de Educación, el curso tiene una novedad que los ha alegrado; la escolarización ha aumentado este año. En efecto se ha invertido la tendencia de los últimos años en los que había descensos del número de escolarizados y que incluso llegaba a dejar en los colegios unidades libres. Este año hay un crecimiento de 700 niños escolarizados con respecto al curso anterior. 

Maria José García-Patrón sabe estaban en los colegios. previsto que lo haga a lo lar
explicó que el día 12 de sep- En esta operación hemos go del mes de octubre para 
tiembre comenzaron el cur- movido 4.000 alumnos de que puedan recibir las cla
so los alumnos de educación los colegios a los institutos". ses los alumnos. Las demás 
y prtmaria y el día 17 de sep- La directora territorial obras en institutos han fina
tiembre comenzarán los ins- añadió que "esperamos que lizado; tenemos el equipa
titutos, es decir, educación el curso comience con au- miento preparado Y las plan-

tillas de los centros están al secundaria y bachillerato: téntica normalidad, que es 
"En Alcalá lo más significati- como debe de empezar. Te
vo ha sido el paso a los ins- nemos todas las obras pre
titutos de los alumnos del paradas. En Alcalá queda 
primer ciclo de secundada, por finalizar la obra del ins
que como todo el mundo tituto Complutense y está 

PARA TRABAJO FIJO 
SE NECESITAN 

CAMAREROS/AS 
CON EXPERIENCIA 

Interesados llamar al Tell.: 91 886 03 05 
(a partir de las 11 de la mañana) 
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cien por cien. Por eso yo es
pero que comience el curso 
con normalidad y con felici
dad para todos". 

Crecimiento 
de la escolarización 
La tendencia de pérdida de 

los niveles de escolartzación 
por el descenso demográfico 
se ha invertido este año: 'Ya 
el año pasado no subimos el 
número de niños escolartza -
dos con respecto al curso 
antertor pero nos mantuvi
mos en la demanda de pla
zas. Pero este año hemos 
aumentado en Alcalá 700 

Este año 
pasan •.aao 

alumnos 
de Alcalá a 

los institutos 
desde sus 
colegios al 
acabar el 

primer ciclo 
de secundaria 

alumnos con respecto al año 
antertor. Estamos en torno a 
un crecimiento de un 3'5 por 
ciento. Recuerdo que para 
PUERTA DE MADRID calcu
lamos hace dos años que 
habíamos tenido un descen
so de 1.000 alumnos. En 
dos años hemos recuperado 
casi 1.700 alumnos en Alca
lá". Maria José García-Pa
trón dijo que era una bunea 
noticia: "Menos mal porque 
estábamos en una situación 
dificil. Teniamos muchas va
cantes en Alcalá". El núme
ro de niños escolartzados en 
la ciudad complutense en 
todos los niveles exceptuan
do el universitario es de 
unos 20.000. 

La explicación al aumento 
de la escolartzación es, se
gún Maria José García-Pa
trón, el aumento demográfi
co: "En primer lugar hay que 
tener en cuenta la entrega 
de nuevas viviendas. Hay 
que recordar que en Alcalá 
está Espartales, La Garena y 
El Ensanche. Y también 
puede explicar esta situa
ción el tema de los inmi
grantes, es decir, el alumna
do que procede de otros paí
ses. En estos momentos el 
número de niños extranje
ros que están escolartzados 
en Alcalá representa un 8 
por ciento de la población 
escolar". 

El número de profesores 
en la ciudad complutense es 
de 680 en institutos y de 
790 en colegios, todo ello en 
la enseñanza pública. Por 
tanto son 1.470 profesores. 
El área de Madrid Este, en el 
que actúa la dirección terrt
tortal, tiene unos 7.500 pro
fesores y 100.000 alumnos. 

Becas para 
los niños 
de O a 3 años 
Maria José García-Patrón 

explicó a PUERTA DE MA
DRID que la demanda de 

PUERTA de Madrid 



En total hay 
en Alcalá 

20.aao 
alumnos en 
educaci6n 

infantil, 
primaria y 
secundaria 

y l.•70 
profesores 

sin contar los 
centros 

concertados 

"NO hay 
ningún niño de 
tres años sin 
escolarizar" 

plazas para niños de O a 3 
años no puede ser atendida 
por la consejería de Educa
ción en los centros públicos: 
"El año pasado inaugura
mos una nueva escuela in
fantil en Alcalá, La Galatea 
en la nueva Rinconada. 
También está previsto hacer 
la escuelá infantil de Espar
tales, de la que se encarga el 
ayuntamiento de Alcalá a 
través del plan PRISMA. 
Pero la realidad es que no 
podemos atender la deman
da de plazas que tenemos. 
Es un espectro de edad en el 
que la educación no es obli
gatoria". 

Para cubrir esa demanda 
la consejería de Educación 
ha sacado unas becas con 
las que ayudar a los padres 
en la escolarización del pri
mer ciclo, de los alumnos de 
educación infantil: "Se trata 
de ayudas para los niños 
que estén en centros priva
dos autorizados por la co
munidad de Madrid. El pla
zo de solicitud de estas be
cas es del 16 al 30 de sep-

. tiembre. La cuantía de cada 
beca va de 90 a 150 euros al 
mes (15.000 a 25.000 pese
tas). Va a haber de 4 .500 a 
5.000 becas para toda la co
munidad de Madrid. La in
versión que hace la conseje
ría de Educación es de 6 mi
llones de euros y se conce
derán en función de la ren
ta" . 

Donde no hay _ningún pro
blema es en la escolariza
ción de 3 a 6 años: "Hemos 
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abierto dos aulas nuevas 
para niños de tres años, una 
en el colegio Antonio de Ne
b rija y otra en el colegio Pa
blo Nerud a pues to que habí
amos detectado que había 
demand a por parte de pa
dres que residen en El En
sanche. De esta manera no 
hay ningún niño de tres 
años sin escolarizar". 

Novedades 
La directora territorial de 

E d ucación explicó qu e entre 
las novedades para este cur
so está la supresión del cole
gio Arcipreste de Hita y del 
colegio Puerta de Madrid: 
"S e han convertido en cen
tros de secundaria. El Puer
ta de Madrid forma parte del 

SEAT Córdoba por 170 € al mes 
y sin entrada. 

la entrada es lo único que no cabe en su maletero 

de 455 litros de capacidad. Porque ahora te llevas 

el SEAT Córdoba sin entrada. Por 170 € al mes 

en 72 cuotas y equipado con doble airbag, elevalunas 

eléctñcos, cierre centralizado con mando a distancia, 

equipo de audio con 4 altavoces, pantalla multifunción 

y asiento del conductor y volante regulables en altura. 

T
I A INFÓRMATE EN: • s 
MLLCftlC 

SEAT 
auto emoción 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Tlfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 - ALCALA DE HENARES 

La 
consejería 

de Educaci6n 
saca becas 
de ayuda 

para la 
escolarizaci6n 

de niños 
deo 

as años 
en escuelas 

privadas. 

El plazo 
de solicitud 

es del 1& 
al so de 

septiembre 

instituto Mateo Alemán, ex
clusivamente para el primer 
ciclo y el Arcipreste de Hita 
forma parte del Alonso de 
Avellaneda, también exclu
sivamente para el primer ci
clo". 

En cuanto a la jornada 
continua, ésta está perfecta
mente normalizada en Alca
lá de Henares: "La tienen to
dos los centros escolares y 
sigue siendo un caso pecu -
liar puesto que en otros mu
nicipios se mantienen las 
tendencias . En Torrejón la 
mitad de los colegios tienen 
jornada partida y la otra mi
tad tienen jornada continua. 
No hay muchos cambios al 
respecto y la mayor parte de 
los colegios tienen jornada 
partida, con horario de ma
ñana y tarde. La única ex
cepción es la de Alcalá don
de todos los colegios tienen 
la jornada continua". 

En el área se abre este año 
el colegio de Los Hueros (Vi
llalbilla) y se ha hecho una 
ampliación en el colegio de 
Peñas Albas. Además se está 
realizando el comedor esco
lar del colegio Gregario Ca
nella del casco histórico de 
Villalbilla. También se ha 
abierto una nueva casa de 
niños en Los Santos de la 
Humosa. También se ha 
abierto un colegio público en 
Rivas Vaciamadrid, otro en 
San Martin de la Vega, una 
casa de niños en Villarejo de 
Salvanés y un instituto nue
vo en Arganda del Rey. 
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Reunión en las dependencias de Comisiones Obreras. Reunión en el salón de actos del Centro de Salud 

los alumnos de Opening de Alcalá coordinan a nivel nacional las 
acciones conua el cierre de las academias 

Pioneros en el cierre, pioneros en la mouilización 
Representantes de los alumnos de academias de Opening de toda la comunidad de Madrid 
se reunieron el jueves 5 de septiembre en Alcalá para coordinar las acciones que van a em
prender. El c ierre de la academia de Alcalá, una franquic ia situada en la Vía Complutense, 
frent e a la plaza de Atilano Casado, fue el primero que hubo en la comunidad de Madrid y 
uno de los primeros de toda España. Fueron algo más de 500 los alumnos que vieron cómo 
la academia de Alcalá cerraba sus puertas en el mes de junio al no poder soportar la dificil 
situación económica. Pero Alcalá no era más que la punta del iceberg que ha salido en el 
mes de septiembre en su t otalidad. Opening ha suspendido pagos y ha dejado a 45.000 alum
nos de toda España atrapados en importantes deudas bancarias, ya que han pagado los cur
sos de idiomas mediante créditos que ahora se ven obligados a devolver. 

Cuando el problema llegó al 
resto de academias, los alum
nos de Alcalá ya tenían un lar
go camino recorrido. Se trata 
de la movilización electrónica 
pues desde la ciudad complu
tense se lanzó una página web 
para informar de las gestiones 
realizadas y los pasos dados, 
así como de las posibles movili
zaciones. Se han creado cuen
tas de correo electrónico y ya se 
piensa en crear en una red pri
vada de comunicaciones via in
ternet. Muchos de los alumnos 
de Opening en Alcalá ya tienen 
un abogado que les lleva la de
nuncia. 

Todo ello cristalizó en una 
reunión celebrada el día 5 de 
septiembre en Alcalá, concreta
mente en dependencias de Co
misiones Obreras. En ella par
ticiparon representantes de 
alumnos de academias de Ope
ning en toda la comunidad de 
Madrid que se han encontrado 
con el mismo problema que los 
alumnos de Alcalá se encontra
ron en el mes de junio, es decir, 
el cierre de la academia. 

Al mismo tiempo los alumnos 
de Opening de Alcalá celebra
ron una reunión en el salón de 
actos del centro municipal de 
salud en la que su abogado les 
informó de la situación y de los 
pasos que ha dado. 

Pero la reunión que congregó 
en Alcalá a los representantes 
de otras academias sirvió para 
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que éstos se conocieran y esta
blecieran una moderna forma 
de comunicación, concreta
mente a través de Internet en 
una red privada de mensajes. 
Sergio fue el alumno de Alcalá 
que creó la página web de los 
afectados de Opening y est;i 
ejerciendo como portavoz. 

El problema 
Opening (del grupo CEAC) 

cuenta con 133 academias en 
toda España, de las que 7 4 son 
centros propios que con la sus
pensión de pagos han echado el 
cierre. Los restantes 59 centros 
desarrollan su actividad bajo la 

marca Opening en régimen de 
franquicia y muchos de ellos, al 
ser sociedades independientes, 
podrian continuar impartiendo 
clases con otro nombre. No es 
el caso del centro de Alcalá, si
tuado en plena via Compluten
se, concretamente frente a la 
plaza de Atilano Casado. Ope
ning de Alcalá fue de los prime
ros centros que tuvo que cerrar 
puesto que el empresario fran
quiciado no pudo hacer frente a 
la dificil situación económica 
en la que estaba su negocio. Ya 
por entonces se veía que algo 
no iba bien en la franquicia. 

De los 82.000 estudiantes 
matriculados en Opening, un 

total de 45.000 tienen créditos 
pendientes de devolución. En el 
sistema establecido por Ope
ning para las matriculas, que 
no se pagan al contado, el 
alumno suscribe un contrato 
de financiación en el que inter
viene una en tidad financiera 
que no está representada por 
nadie en el momento de la fir
ma. Al firmar se estipula que el 
centro realiza una cesión de 
crédito al estudiante, y que este 
último se convierte en el deu
dor de la cantidad pactada con 
Opening. 

Captación 
Las administraciones públi

cas están investigando la con
trovertida técnica de captación 
de clientes de Opening que al 
parecer consiste en lo siguiente: 
Los alumnos contratan la finan
ciación de sus matrículas en las 
propias academias, esto es, 
suscriben créditos sin contactar 
fisicamente con las entidades 
bancarias que los conceden. 
Muchos de estos estudiantes, 
ahora atrapados por la deuda, 
denuncian que cuando se ma
tricularon no eran conscientes 
de estar firmando un crédito. 
En los contratos figura una 
banda cruzada con la palabra 
financiación y el logotipo del 
banco que concede el crédito. 

A partir de estos momentos 
los alumnos de Alcalá, algo 
más de 500, llevan ventaja. 
Ellos ya han contactado con un 
abogado y éste ha decidido se
guir el camino de la demanda 
penal contra el franquiciado y 
contra la franquicia . Seguirán a 
ésta otras posibilidades como 
es una demanda civil, etc. Se
gún explicó Sergio "no sabemos 
qué es lo mejor. Nosotros esta
mos siguiendo este camino 
pero puede haber muchos 
otros". Lo que sí tienen muy 
claro es que la movilización si 
la hacen todos los alumnos 
juntos será mucho más efecti
va. Se calcula que en Madrid 
Opening tiene unos 10.000 
alumnos. 
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Teresa Bachs, concejal de Educación, muestra la guía. 

Es un programa de actividades extraescolares 

Educación Presentí la Guía de Recursos Ellllativos-
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entidades haciendo labores 
educativas, pero no se las 
conoce. Hemos impreso 2.500 
ejemplares de la guía y man
daremos uno a cada aula de 
todos los centros educativos y 
otro para cada asociación de 
padres." 

A continuación habló José 
Díaz: "La guía es un solo docu
mento con la información más 
importante de las actividades 
que se desarrollan fuera de los 
colegios pero están dirigidas a 
los colegios. Recoge sobre todo 
las actividades de calidad y 
con vocación de continuidad. 
Ahora es el momento idóneo 
para sacar la guía, porque a 
primeros de septiembre es 
cuando se programan las acti
vidades de todo el curso." 

"Sintética y oportuna" 
El técnico municipal agregó: 

"La guía tiene dos grandes 
ventajas: sintetiza y clasifica 
en un único documento toda 
la información educativa que 
habrá a lo largo del año, mien
tras que antes los profesores 
la recibían desperdigada y sin 
antelación suficiente. La 
segunda virtud es que facilita 
toda esa información en el 

El viernes día 5 a las once de la mañana la concejal de Educación, Maria Teresa Bacbs, y el téc- momento más adecuado. Esto 
nico municipal José Díaz presentaron en la sala de prensa del ayuntamiento la Guía de Recursos era una vieja reivindicación de 
Educativos para la temporada 2002/03, un folleto de unas ochenta páginas que recogen activi- - - 1a comunidad educativa y dis
dade~ extraesc.olares que lo~ _profesores pueden ofrecer a sus alumnos. Por tanto, el objetivo de tribuiremos guías a todas las 
la gwa es facilitar la educac1on fuera de las aulas. instituciones relacionadas con 

Maria Teresa Bachs dijo: también va dirigida a los en la guía: "Ha tenido aporta- la educación." Bachs conclu
"Esta guía reúne en un solo padres y a todos los ciudada- ciones de todas las concejalías yó: "Nosotros ponemos los 
documento todos los servicios nos en general. La guía tiene y de unas treinta institucio- recursos de la guía a disposi
educativos de la ciudad. lnfor- una vigencia anual, ya que nes, como bomberos, policía, ción de los centros educativos 
ma de las bibliotecas, del recogerá los servicios educati- institución de estudios históri- que quieran usarlos, seremos 
Museo Arqueológico, de la vos que aparecen y los que cos cisnerianos y la Institu- sólo el nexo 'de unión' sin 
Sociedad de Condueños... Es desaparecen. " ción de Estudios Cervantinos intervenir en los temas y acti
una guía para facilitar la labor La edil de Educación agrade- (sic). La guía es necesaria por- vidades que se realícen. Sólo 
de los profesores, aunque ció la colaboración prestada que en Alcalá hay muchas informaremos de ellos. " 

Todo para embellecer y mantener 
su jardín y piscina 

- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCIÓN -

•TODO PARA UN CLIMA DE BIENESTAR EN SU 
HOGAR: AIRE ACONDICIONADO, CALEFACCIÓN 

•AMUEBLAR Y ADORNAR SU BAÑO 
Y COCINA 

)tgustín Sáncfzez 
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San José, s/n. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 ' 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 / 91 888 4511 
Fax: 91 888 00 90 
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José Morilla propone cambiar las prioridades 
v los modos de gobierno de la Universidad de Alcalá 

"El endeudamiento productivo 
es el único admisible'' 
El jueves día 24 de octubre son las elecciones a rector de la universidad de Alcalá. La campaña 
electoral, sin duda una de las más largas que se conocen, comenzó el lunes día 17 de junio, pero 
el candidato José Morilla afirma que lleva aproximadamente un año preparando su candidatura, 
cuyo lema es 'Para renovar'. El equipo de Morilla planea lograr este objetivo cambiando las prio
ridades de la universidad y sus modos de gobierno, una meta que explican en su renovada y com
pleta página web: http://morilla.uah.es 

José Morilla dice que, si se 
convierte en el nuevo rector, la 
Universidad de Alcalá tendrá 
cuatro prioridades: mejorar la 
enseñanza y la investigación, 
mejorar las condiciones del 
profesorado, ampliar los servi
cios a los estudiantes y elabo
rar un plan estratégico con 
todos los agentes de la univer
sidad y de fuera de ella. Tam
bién pretende modificar los 
modos de gobierno: "Necesita
mos un rectorado cercano a la 
comunidad universitaria que 
dé confianza y motivación, los 
pilares para modernizar la 
universidad. Lo conseguire
mos con un rectorado que 
defienda los derechos indivi
duales y colectivos de los 
miembros de la universidad de 
Alcalá y convierta a ésta en 
una institución de derecho. El 
gobierno de la universidad 
debe dar el máximo de dispo
nibilidad e información." Mori
lla cree posible solucionar 
estas graves carencias: "No 
hay que mirar al pasado por 
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graves que hayan sido los 
errores cometidos y la& cir
cunstancias universitarias de 
hoy no son las mismas que las 
de hace unas décadas. La uni
versidad de Alcalá ha estado 
volcada en la recuperación 
histórica de la ciudad, algo 

que, aunque no del todo, ya 
está culminado en gran medi
da. Por eso el rectorado debe 
centrarse en aumentar la cali
dad de las prestaciones, que 
depende de los medios y 
estructuras que tenga el per
sonal universitario." 

Ahora aún más cerca de usted, 
Nuevo Centro de Bronceado en e/ Era Honda, 27 

EN CENTROS DE BRONCEADO 

DE SOL~A SOL J 

• Sin espera. 
• Abierto de 9 a 22 horas 

Sábados, 9 a 15 horas. 3 'S€/ SESIÓN DE 
8 MINUTOS 

• Cabinas verticales y Gran Cabina facial. 

- ESTÉTICA PARA HOMBRE Y MUJER -

Vía Complutense, 65 -Telf.: 91 889 68 25 •el Era Honda, 27 -Tlf.: 91 280 46 70 
ALCALÁ DE HENARES 

El catedrático de Historia 
Económica aseguró: "La Uni
versidad de Alcalá ya no puede 
seguir obsesionada con los 
edificios históricos y debe dar 
el gran salto de calidad en lo 
que es: una institución docen
te e investigadora. Para ello 
son necesarias las infraestruc
turas, pero siempre que sean 
adecuadas. El campus necesi
ta bibliotecas, edificios ade
cuados para los servicios 
generales, una nueva facultad 
de ciencias ... Lo mismo ocurre 
en Guadalajara. Por otro lado, 
los edificios históricos necesi
tan adaptaciones y mejoras. 
En defmitiva, las infraestruc
turas son importantes pero no 
con el fin de recuperar el patri
monio histórico, sino de mejo
rar las condiciones de los uni
versitarios." 

"Tenemos edificios 
en ruinas" 
Morilla reconoció: 'Tenemos 

edificios históricos en ruinas o 
inacabados, como la Galera o 
Basilios. Solucionar esto 
requiere fondos de las admi
nistraciones públicas que se 
comprometieron con la uni
versidad de Alcalá, ya que ésta 
no puede hacerlo con su pre
supuesto. Pero lo grave es que 
después de adquirir todos 
esos inmuebles del casco his
tórico, resulta que la universi
dad de Alcalá no tiene residen
cias estudiantiles en el centro 
de la ciudad. Además, la uni
versidad no deberla meterse 
en cuestiones extravagantes 
fuera de su finalidad, como la 
red de hospederías o los pala
cios de Pastrana y Sigüenza." 

La pérdida de importancia 
de la universidad de Alcalá 
también preocupa a su candi
datura: "Hay que recuperar el 
prestigio de los cµrsos de vera
no, que ha quedado desvenci
jado por el reparto excesivo de 
cursos por toda la geografia 
nacional. Necesitamos sedes 
permanentes para la universi
dad de verano. Para ello hay 
que pensar en la comunidad 
de Madrid." 

La inquietante deuda de la 
universidad de Alcalá no que
dó al margen: "Según el actual 
rectorado la CAM se compro
metió a saldar la deuda. No 
hay que caer en endeudamien
tos no productivos. No es malo 
endeudarse a largo plazo si se 
aumentan las prestaciones de 
la UA. Habrá logrado algo 
positivo que además generará 
recursos para pagar la deuda." 

Morilla defiende una presen
cia directa de la universidad 
en la ciudad: "La universidad 
debe estar en el centro de 
Alcalá, donde todos los edifi
cios deben ser históricos. Por 
tanto, la adquisición de estos 
inmuebles podría ser una 
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inversión productiva si pudie
ran tener un uso real. Tam
bién hay que tener en cuenta 
que a la universidad no le cos
tó nada adquirir los edificios 
del convenio multideparta
mental, por el que el pago lo 
hicieron los ministerios de 
Educación, Obras Públicas y 
Cultura. Pero otras compras 
de inmuebles sí que se han 
hecho con cargo al presupues
to universitario." 

¿Politécnico? 
Según Morilla, el poder 

público está ahora menos dis
puesto a soportar la deuda 
universitaria: "Por otra parte, 
el endeudamiento principal de 
la universidad no viene de los 
edificios históricos, sino de la 
construcción del Instituto 
Politécnico, en el campus. Con 
el Politécnico la universidad 
de Alcalá se endeudó con 
demasiada alegria porque no 
previó que el gobierno nacio
nal endurecerla su postura y 
no seria ya tan generoso con 
las deudas de los organismos 
públicos. Así, la universidad 
de Alcalá ' no recibió ayuda 
para financiar el exceso de 
gasto al construir el Politécni
co." El economista denunció 
nuevamente el endeudamiento 
improductivo: "Además, el 
Politécnico es un edificio del 
que hay mucho que hablar. 
Tiene una sólida estructura 
pero también graves deficien
cias funcionales. Y desde lue
go, no da la talla como el sím
bolo arquitectónico moderno 
de finales del siglo XX, pese a 
ser un centro tecnológico. No 
tiene materiales ni elementos 
de tecnología punta." 

48 millones 
y subiendo 
Para Morilla es posible reali

zar proyectos pese a la gran 
deuda: "La deuda no debe ser
vir de excusa para renunciar a 
sacar adelante la universidad 
de Alcalá. Es cierto que la deu
da es ya de 48 millones de 
euros y sigue creciendo. Pero 
este problema es común al del 
resto de las universidades 
españolas desde que el gobier
no restringiera la financiación 
de la educación superior. Ade
más sé que la comunidad de 
Madrid se ha comprometido 
no sólo a saldar la deuda sino 
a dar otros 36 millones de 
euros a nuestra universidad 
en los próximos cuatro años. 
En cualquier caso, nuestra 
candidatura asume la actual 
situación financiera de la uni
versidad y pese a ella plantea 
la modernización y la mejora 
de las prestaciones." 

La obtención de recursos irá 
en función de la actuación del 
rectorado: "Es necesario 
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Jossé Morilla muestra el folleto que recoge su programa electoral. 

advertir que la comunidad de 
Madrid sólo dará financiación 
a las universidades que le 
planteen propuestas atracti
vas y razonables. Por tanto, 
debemos ser hábiles para 
obtener financiación de la 
comunidad de Madrid." 

Atraer recursos 
El futuro de la UA depende 

de la financiación pública y 
privada: "Los 120 millones de 
euros de financiación pública 
sólo dan para la apertura dia
ria de los centros universita
rios , pero para lograr una 
investigación seria necesitarí
amos un presupuesto similar, 
pero en esto el sector público 
se lava las manos. El Consejo 
Social no debe limitarse a ser 
un mero órgano de control y 
debe ser capaz de atraer capi
tal privado que fmancie la 
investigación. Puede haber 
incentivos para ello, ya que las 
empresas privadas ganarían 
los resultados de la investiga
ción y compartirían con la uni
versidad las patentes que se 
lograran. También pueden dar 
subvenciones pequeñas como 

publicidad." El personal uni
versitario es otra cuestión que 
requiere bastantes reformas: 
"Necesitamos más Personal de 
Administración y Servicios 
(PAS) . Tenemos un miembro 
del PAS por cada dos profeso
res, mientras que la propor
ción europea media es uno a 
uno y en las universidades 
más prestigiosas de EEUU hay 
dos miembros del PAS por 
cada profesor. Las horas de 
trabajo de cada profesor se 
pagan muy caras y no nos 
podemos permitir que las pier
da haciendo fotocopias o cual
quier otra tarea propia del 
PAS." 

Unos se pasan 
y otros no llegan 
El catedrático continuó: "En 

cuanto a los profesores y estu
diantes, están en una propor
ción global adecuada, pero 
área a área no es así. En algu
nas hay exceso de profesorado 
y en otras déficit. Algunos pro
fesores dan hasta tres veces 
más horas de clase que las 
debidas. Otra rigidez es que la 

mayor parte del profesorado es 
funcional y no se los puede 
echar. Aunque fuera posible, 
no conviene hacerlo cuando 
están en la cima de su saber 
después de muchos años for
mándolo. No se debió haber 
llegado a esta situación, pero 
una vez que se ha llegado 
nosotros pretendemos arre
glarla suavemente. Tenemos el 
razonable objetivo de que en 4 
años las horas de clase para 
cada profesor oscilen entre el 
100% y el 60% de las previs
tas, que ninguno dé más 
horas de las previstas ni 
menos del 60%. Para ello hay 
que hacer grandes ajustes en 
la política de dotaciones, por
que actualmente hay profeso
res que dan el 290% de las 
horas y otros que dan el 4 7%." 

Morilla concluyó con una 
cuestión de actualidad : "Se 
dijo que para este verano la 
universidad ya estaría en los 
cuarteles de la Brigada Para
caidista. Nos preguntamos 
cuándo se cumplirá, porque 
además éste es un asunto de 
ciudad. Claro, que también 
estaba ligado al plan de peato
nalización ... " 

14 de septiembre de 2002 



Hojeando el libro de Actas de 
nuestra Cofradía y buscando al
guna similitud con aquel año y el 
presente, alguna hay, aunque en 
otros casos hay no sólo un siglo, 
sino años luz de distancia. 

• El día 13 de junio de 1902 es 
admitido como Hermano, D. Au
gusto Rosado "Por ser hijo de 
Hermano" y por el fallecimiento 
de este, habiendo hecho un pago 
de "once pesetas y sesenta y dos 
céntimos, para el fondo, cincuen
ta céntimos de secretario y vein
ticinco céntimos para el muñidor, 
se le entregó la estampa y la no
vena". 

En ese año, el 23 de septiem
bre, es admitido como Hermano 
D. Eugenio Casas, pero aquí la 
cuota de entrada está puesta en 
reales, así que, habiendo abona
do "noventa y seis reales y doce 
céntimos para el fondo, dos rea
les de secretario y una para el 
muñidor" me imagino que le da
rían la estampa y la novena. 

El día 17 de agosto, se celebra 
Junta General a las once de la 
mañana en casa del Hermano 
Mayor y Prioste, D. José Salinas 
"mediante papeletas de aviso a 
los Hermanos" no acudiendo 
más Hnos. que D. Baltasar Sali
nas, D. Luis Morcillo, D. José 
Monblona, D. Victoriano Martí
nez, D. José Flores, D. Julián 
Lovo, D. Francisco Buendía y D. 
Melchor Femández (secretario). 
Leída el Acta anterior y aprobada 
por unanimidad, el señor tesore
ro presentó las cuentas que fue
ron examinadas por los señores 
revisadores y aprobadas por to
dos. 

El señor prioste comunica que 
el principal objeto de esta junta 
es preparar la funeión de Ntra. 
Sra. para septiembre, por lo cual 
se aprueba hacerla de la misma 
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forma que el año anterior, autori
zando a D. José Salinas (prioste) 
"para la orquesta de la función 
del primer día que encargue los 
dos Sermones que hiciera las ri
fas, nombrando comisionado 
para comprar LOS ABICHU
CHOS de la mencionada rifa a 
D. Julián Lovo, por haber falle
cido el Sr. Rosado. También se 
nombra a D. Luis Morcillo y D. 
José Flores como revisadores de 
las cuentas por haber fallecido 
los dos anteriores". 

Fue también acordado "el 
arreglo del tejado de la ante sa
cristía, con los materiales que 
hubiera en la Ermita, y las repa
raciones que se hacen todos los 
años, y una subida de sueldo de 
treinta reales anuales que pide el 
muñidor señor Juan Cazorla, que 
se aprueba". "Acordando al mis
mo tiempo que puesto que el er
mitaño estaba impedido y que en 
la Ermita no se quedaba nadie, 
los días de la novena, que se 
contratara a dos hombres las 
ocho noches para cuidar a la Vir
gen y la Ermita". Y no habiendo 
más se dio por terminada la jun
ta. 

El 20 de agosto se nofica a D. 
Martín Pastells (arquitecto mu
nicipal) por antigüedad, tomar el 
Cetro en el día de la función de 
Ntra: Sra. y ser Prioste, hasta la 
Función del año siguiente, lo que 
enterado aceptó y prometió cum
plir. 

El día 30 de septiembre, anota 
el S. Secretario D. Melchor Fer-

nández, en el libro de Actas, que 
el "día 20 a las cinco de la tarde, 
se llevó en procesión a Ntra. Sra. 
del Val desde la Santa Iglesia 
Magistral hasta su Ermita, a la 
que asistieron el Ilustre Cabildo 
y el Excmo. Ayuntamiento y la 
música y piquete del Batallón de 
Cazadores de Arapiles, hasta las 
afueras de la ciudad, siguiendo 
la Cofradía y muchos fieles can
tando la Salve hasta la Ermita". 

"Al día siguiente a las ocho de 
la mañana se celebró misa reza
da por los hermanos difuntos; a 
las diez y treinta se celebró la 
Función principal, predicando 
las glorias de nuestra Excelsa 
Patrona el Sr. D. Felipe Sedano 
(escolapio) y el celebrante D. 
Pascual Martín (Canónigo de la 
Santa Iglesia Magistral) y diáco
nos el Sr. D. José Rodríguez y D. 
Eugenio Casas (beneficiados de 
la misma Iglesia). Terminada la 
misa toma el Cetro D. Martín 
Pastells de D. José Salinas". 

Por la tarde a las cinco, rezo 
del Santo Rosario y Novena con 
el canto de la Salve. 

Día 21, a la misma hora se ce
lebró la segunda Función, predi
cando D. Angel Sevidet (escola
pio) y celebró la Misa D. Manuel 
Picazo (Canónigo) y los mismos 
diáconos que el día anterior. 

El domingo día 28, a las cuatro 
de la tarde, salía la Santísima 
Vrrgen en procesión hasta las 
monjas de afuera, a donde espe
raba el Ilustre Cabildo y el Exc
mo. Ayuntamiento con la música 

y piquete de Cazadores de Yere
na y continuó la procesión can
tando la Salve hasta la Magistral, 
donde se quedó en su Capilla a 
veneración de los fieles. 

Como veréis se producen mu
chos cambios, no en esencia, 
pues a la Virgen se la venera 
igual, pero sí en detalles. No se 
dice la cantidad de hermanos co
frades que hay, no todo el mu'.ndo 
puede acceder a dicha Cofradía, 
por las cuotas que hay que abo
nar a su entrada; El cargo de 
Prioste y Hermano Mayor van 
unidos y sólo por un año; hay un 
tesorero y dos revisadores y al 
fallecimiento de éstos entra D. 
José Flores, abuelo del actual te
sorero D. Antonio Flores (es la 
misma situación que la actual, 
también falleció nuestro anterior 
tesorero Sr. Cubillo, y entra en la 
nueva junta el antes citado). 

Lo curioso de esta Acta, son 
los ABICHUCHOS de la rifa, 
que no son más que un cordero 
blanco otro negro y un ternero. 

También coincide el hecho de 
que Ntra. Srñora siga siendo 
acompañada en las procesiones 
por el Cabildo Magistral y la 
Corporación Municipal con una 
banda de música militar. Por el 
contrario lo que ha cambiado es 
dejar a la Imagen de la Virgen 
nueve días en su Ermita, que ac
tualmente no se sigue haciendo. 
Sin embargo no ha podido evitar
se, ni antes ni ahora las continuas 
reparaciones de la Ermita. 

En ningún párrafo se lee nada 
referente a las Camareras de la 
Virgen. En cuanto a las señoras~ 
ya sabemos que no las había en 
la Cofradía, pero este tema lo de
jaremos para un próximo artícu
lo. 

Micaela ALTÉS CAUSAPIÉ 
Presidenta de la Ilustre 

Cofradía de Ntra. Sra. del Val 
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Meditaciones en la ermita del Val 
D ios se ha atrevido a darte la vida; 

atrévete tú a vivirla con ei. 
D ios se ha atrevido a regala rte este d ía ; 

atrévete tú a recib irlo y emplearlo para é l. 
D ios se ha atrevido a llamarte a su Reino a su debido tiempo; 

atrévete a responder a su llamada con gozoso agradecim ien to. 

Lo que me mueve a escribir es
tas líneas, en estos días de fiesta 
en honor de la Virgen del Val, es · 
para honrar al Señor y ofrecer a 
los fieles ocasión de recordarse 
más de él y su providencia gra
cias a la mediación de nuestra 
patrona de Alcalá de Henares, la 
Santísima Virgen del Val. 

Han sido muchos meses en el 
que el reloj del tiempo ha pasado 
muy deprisa. Mi salud resque
brajada por el paso de los años se 
debilitó en el mes de María y 
tuve que pasar por una delicadí
sima intervención quirúrgica y 
una larga recuperación de la que, 
sin duda, nuestra Madre la Vir
gen del V.al ha querido darme. 
otra oportunidad más de estar 
con Ella y todos los que viven en 
esta ciudad de acogida, "patri
monio de la humanidad" y de 
hermandad, que vive bajo su pro
tección, aquí en su capilla a la 
orilla del río. 

Lo que a otras personas les 
puede hacer, y de hecho les hace, 
dudar de Dios e incluso perder la 
fe, a los buenos cristianos que vi
sitan y oran en la ermita del Val 
nos afianza más en ella. 

El calor ablanda la cera, pero 
endurece el barro. La misma cau
sa, en diferentes personas, puede 
producir diferentes efectos, a ve
ces totalmente opuestos. No sé el 
efecto que las pruebas y tribula
ciones de la vida producen en ti. 
Sí sé el que pueden producir: el 
que se vive en momentos tan de
licados de salud. 

Tengo que confesar que, cuan
do visité la capilla del Val por 
primera vez, hace ya más de 
treinta años, yo mismo quedé im
presionado del lugar. Estaba pa
seando por el campo, me encuen
tro con esta capilla a la vera del 
río Henares, t:ntro, observo y en 
mí mismo se produjo el efecto 

que esos buenos cristianos, sin 
duda personas de mucha fe, qui
sieron al edificarla: que los que 
pasasen por allí se detuviesen, se 
sintiesen más cerca de Dios, hi
ciesen una oración y aprendiesen 
a adorar los insondables miste
rios de su providencia. 

Hoy te invito también a ti a 
que visites igualmente esta ermi
ta y te detengas un momento a 
pensar allí, de rodillas y ensilen
cio. Seguro, todos tendrán, por 
una u otra razón, que dar gracias 
a la Virgen del Val. Cuántas ve
ces nosotros creemos que una 
persona (la madre, el hijo, el pa
dre, tal o cual familiar o amigo) 
es un caso perdido, que no tiene 
remedio ... Si las buscásemos a 
los pies de María en su ermita 
del Val, ¡a cuántas de esas perso
nas "perdidas" volveríamos a 
encontrar! ¡Qué hermoso es ver 
a una familia de rodillas y rezan
do y cantando a la Virgen del 
Val! Y ¡qué importante, infundir 
a los niños esta devoción a su 
patrona, nuestra Virgen del Val, 
ya de pequeños! 

Esto me recuerda las palabras 
que Gandhi dijo en cierta oca
sión a unos misioneros cristianos 
de la India: "Vuestra Biblia me 
gusta: en realidad la leo todos 
los días. Lo que no me gusta son 
los cristianos. No veo reflejado a 
Cristo en su vida". Pienso de 
manera especial en el joven, en 
tantos otros tan apartados hoy de 
la Iglesia. Ellos tienen una sim
patía especial por Cristo, (ese 
"Cristo de la Columna" de las 
Carmelitas Descalzas nos lo re
cuerda un año y otro también 
cada Semana Santa), les gusta el 
hombre sencillo, humilde, traba
jador, amante de todos, bueno 
con todos, generoso y fiel a su 
misión hasta las últimas conse
cuencias: la pasión, la cruz, la 
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muerte, la marginación y el re
chazo supremos. 
· "El que quieta seguirme -dijo 

un día Jesús- que se niegue a sí 
mismo, cargue con su cruz cada 
día y se venga conmigo" (Le 9, 
23). El joven es capaz de gran
des sacrificios. Ante un Cristo 
debidamente presentado, serían 
capaces de llevar su fe hasta las 
últimas consecuencias. Como 
Jesús, hijo amantísimo de María. 

Debemos acercarnos a Cristo a 
través de María; la madre inter
cesora nos mantendrá unidos a su 
Iglesia, que por parte de Cristo, 
es santa; por parte de los hom
bres, pecadora. Suerte que la co
munidad cristiana de Alcalá de 
Henares es cada día más santa y 
santificadora, precisamente por 
lo que tiene de Jesús, de "Cristo 
de la Columna", y por obra de la 
Santísima Virgen del Val santa y 
santificadora que la anima. 

Vayan mis palabras de recono
cido agradecimiento y gratitud a 
todos los que de una u otra for
ma estuvisteis al tanto de mi sa
lud y, a buen seguro, poda fuer
za de vuestras oraciones puedo 
escribir estas palabras. 

Cuando el dolor se contempla 
con indiferencia; cuando la in
justicia mantiene a los pobres sin 
voz; cuando la violencia rebosa 
los medios de información; 
cuando la inseguridad atemoriza 
nuestras calles; los cristianos de 
fuertes y hondas raíces en la fe y 
las buenas obras que nuestros 
padres sembraron, quizás en 
tiempos de frío, soledad y dolor 
aparente en el paisaje, compren
damos mejor que otros la obra 
de Dios iluminando con esperan
za la oscuridad de una vida sin 
sentido. 

LA ESPERANZA es la ener
gía que me permite comunicar y 
contar mis vivencias desde el si-
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lencio de aquel momento. Todo 
mi ser lo acusó, como llamada 
irresistible. La fe, las ganas de 
vivir ... mirar al cielo y divisar en 
lo azul el manto protector de 
nuestra Virgen del Val. . . como 
para repetir de nuevo y mil veces 
más: ¡Gracias María! A ti Madre, 
con piadosa fe vengo aquí a re
zar, Virgen Santísima del Val y 
vuestra gracia implorar. A vues
tros corredentores pies me incli
no con la plegaria de un humilde 
devoto que siempre a Vos María, 
Virgen del Val, os lo pide de todo 
corazón para daros gracias por 
este milagro de piedad y caridad 
que habéis obrado en mí. 

El hospital es la capilla del do
lor. El dolor y la vida se despo
san jadeantes en las camas de los 
hospitales. Siempre hay alguien 
que pasa la noche velando en 
oraciones . .. , hermanos, recemos 
a Dios ... pues el devoto, de fe 
iluminado, y el impío, de dudas 
atormentado si pide a María in
tercesión de su gracia en los tran
ces más difíciles, el resplandor 
de la vida seguirá brillando y las 
sombras de la muerte se irán di
sipando. 

Sabré yo que Tú, Virgen del 
Val, me salvarás porque a Ti 
siempre clamaré. 

Tan sólo al recordarte me da 
fuerza y esperanza. En tu acoge
dora ermita, de rodillas te pido 
con el alma y con todo mi cora
zón Santísima Virgen del Val, 
para estos tus hijos que nunca 
nos abandones y nos des tu pro
tección. 

Juan Bautista 
CIUDAD SOLANA 
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la cofradía de la Virgen del Val organiza este nn de semana la festividad 

"No hav ningún pueblo en España 
sin fiesta local el día de su patrona" 
Los municipios españoles tienen la facultad de marcar en el calendario la celebración de dos fies
tas locales al año y lo normal es hacerlas coincidir con la conmemoración de los santos patronos 
de la ciudad o villa, que suelen ser dos. Madrid, por ejemplo, celebra sus fiestas locales en honor 
de San Isidro y de la Virgen de la Almudena y el esquema se suele repetir en prácticamente to
dos los municipios españoles, que veneran como patronos a un santo o un Cristo con la advoca
ción que han determinado, y una santa o una Virgen. El sábado 14 de septiembre comenzarán 
los actos principales de las fiestas en honor de la Virgen del Val y como todos los años la cofra
día reivindica que .el tercer lunes del mes de septiembre sea considerado fiesta local en Alcalá 
porque "no hay ningún pueblo de España sin fiesta local el día de su patrona". 

La reivindicación de que la 
festividad de la Virgen del Val 
sea considerada como fiesta 
local, con todo lo que ello 
comporta dentro del calen
dario laboral, fue emprendi
da por la cofradía bajo la pre
sidencia de Angel Julián Mu
ñoz, fallecido el año pasado. 
La nueva junta directiva que 
preside Micaela Altés, ha re
cogido el testigo y pide fiesta 
local para la Virgen: "No co
nocemos ningún municipio 
en toda España que no haga 
fiesta para celebrar a su pa
trona. Y en el caso de Alcalá 
es más grave porque la Vir
gen es también alcaldesa 
perpetua de la ciudad y doc
tora de la universidad". 

El problema es que las dos 
fiestas locales que determi
nan los municipios se dedi
can en Alcalá a los Santos 
Niños, patronos de la ciudad, 
y a Cervantes conmemoran
do la fecha de. su bautismo el 
día 9 de octubre, fiesta esta 
última que tiene un marcado 
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carácter cultural. ¿Dónde 
poner la fiesta de la Virgen 
del Val? La propia cofradía 
prefiere no dar una solución 
por aquello de no desnudar a 
un santo para vestir a otro. 
Por eso, Micaela Altés y los 
demás miembros de su junta 
de gobierno apostaron por 
una simple solución "que era 
la que antiguamente se 
adoptaba". Se trata de per
mitir el cierre de estableci
mientos y conceder libre a 
los empleados la tarde del lu
nes de la Virgen del Val, es 
decir, en la que se celebra la 
procesión de regreso con el 
fin de facilitarle a todo el 
mundo su asistencia. 

Novedades 
Pero este año la junta de 

gobierno de la cofradía tiene 
algunas importantes noveda
des en la celebración. El 
cambio de fecha del pregón 
al que prefieren denominar 
'acto cultural', es uno de 

ellos: "En el año 1996 se hizo 
el acto en la universidad 
siendo Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez el ponente. Lo 
que sucede es que lo hicimos 
el último día de la novena. 
En el año 1997 el acto se 
pensó hacerlo en la Magistral 
Catedral al finalizar la nove
na. Lo que ha pasado estos 
últimos años es que es media 
hora de rosario, una hora y 
pico de misa y a continua
ción el pregón. El sitio no es 
muy cómodo y la gente se iba 
antes de finalizar el pregón. 
Por eso decidimos cambiar la 
fecha y ponerlo el día ante
rior al inicio de la novena. La 
verdad es que estamos muy 
contentos porque ha sido 
todo un éxito", explicó Micae
la Altés. 

Los principales actos del 
programa de celebración de 
la festividad de la Virgen del 
Val comienzan el sábado 14 
de septiembre con la misa 
que presidirá en la Magistral 
Catedral el capellán de la co-

.......... ....... 
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fradía, monseñor Isidoro Pé
rez Montero. Al término de la 
misa se realizará el cambio 
de cetros entre los hermanos 
mayores salientes y entran
tes. Los que entran son Félix 
Vallano Bravo y Luci Silva Al
cobendas, quienes tomaran 
este cetro. Después se cele
brará la procesión de ida con 
la imagen de la Virgen desde 
la Magistral Catedral hasta 
la ermita: "No va a haber 
problema con la peatonaliza
ción. Nada más tener conoci
miento por PUERTA DE MA
DRID de los problemas que 
podía haber con las isletas 
de la calle Libreros y del pa
seo del Val fuimos con un 
metro y medimos la carroza y 
el espacio que queda con 
esas isletas y comprobamos 
que hay espacio para que 
pase la imagen. Habrá que 
maniobrar para poder enfilar 
bien la carroza pero no va a 
haber ningún problema", ex
plicaron los miembros de la 
junta de gobierno. 

A partir de las doce de la 
noche se celebra la vigilia de 
la Adoración Nocturna en la 
ermita: "En este acto suele 
haber una importante parti
cipación y nos acompañan 
miembros de la Adoración 
Nocturna de los municipios 
cercanos. La ermita está 
toda la noche abierta", expli
có Isabel Blanco, componen
te de la junta de gobierno. A 
las cinco y media de la ma -
drugada se celebra el rosario 
de la aurora, que parte de la 
plaza de Cervantes y finaliza 
en la ermita donde se celebra 
una misa. 

La misa del domingo 
El acto central de la fiesta 

es la misa solemne del do
mingo 15 de septiembre en la 
explanada de la ermita: "Este 
año se ha enviado a los co
frades jóvenes una carta pi
diéndoles que colaboren para 
colocar las sillas antes de la 
misa y quitarlas al término 
de la misma. Hay que pensar 
que es un trabajo inmenso si 
lo hace poca gente puesto 
que son 2.000 sillas las que 
colocamos. La cofradía alqui
la 1.000 sillas, la Fundación 
Colegio del Rey nos deja 
otras 500 y las otras 500 las 
conseguimos de diversos lu-
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gares. Es mucho trabajo, por 
lo que pedimos ayuda a los 
cofrades. Por otra parte la 
asociación cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá se ha 
brindado a poner un cartel 
en su sede pidiendo también 
la colaboración". 

Durante la misa habrá una 
de las novedades de la festi
vidad, la bendición de la co
rona de la segunda imagen, 
la que durante todo el año 
permanece en la ermita. Se 
trata de una corona similar a 
la que tiene la imagen titular 
de la cofradía, la de la Magis
tral Catedral. El obispo de la 
diócesis , monseñor Jesús 
Catalá, realizará la bendíción 
de la nueva corona. 

Otra de las novedades este 
año es el nombramiento de 
cofrades y presidente honori
ficos: "Esto es algo que ya se 
había hecho con anteriori
dad y que consistía en nom
brar cofrades honorificos a 
todos aquellos miembros de 
la junta de gobierno salien
tes. En el caso de los presi
dentes, al salir de la junta de 
gobierno el nombramiento es 
de presidentes honorificos. 
De esta forma este año, 
Ángel Julián Muñoz, recibirá 
a titulo póstumo el nombra
miento de presidente honori
fico y de la misma forma re
cibirán el titulo de cofrades 
honorificos Tomás Cubillo (a 
titulo póstumo), Carmen Gó
mez González (a titulo póstu
mo) y Luis de Bias, Gonzalo 
Canales y Gregorio Chicha
rro, quienes recibirán una 
orla enmarcada con el nom-

bramiento y una medalla. En 
la misa realizarán las ofren
das unas treinta asociacio
nes y cofradías. 

Romería 
Después de la misa se cele

brará en la alameda la rome
ria, algo tradicional que la 
cofradía vive con ilusión: 
"Los primeros que nos que
damos a comer y pasar el día 
como hacíamos desde siem
pre somos nosotros, los 
miembros de la junta de go
bierno", explicaron los miem
bros de la junta de gobierno. 

A las siete de la tarde se ce
lebra en la explanada un 

Del 13 al 16 de sepUembre 

Fiestas en honor de la Virgen del Val 
Viernes, 1J 

A las 7 '30 de la tarde: Nove
na. Se celebrará en la Iglesia 
Magistral-Catedral. Seguida
mente Eucaristía. Predicará el 
Ilmo. Sr. D. Luis García Gutié
rrez, Canónigo de la Santa Igle
sia Magistral-Catedral. 

Sábado, 14 
A las 7 de la tarde: Misa re

zada, oficiada por el capellán 
de esta Cofradía. Finalizada la 
misma, se procederá al cambio 
de cetros entre los Hermanos 
Mayores salientes y entrantes. 

A las 8 de la tarde: Proce
sión con la imagen de Nuestra 
Señora a la ermita, partiendo 
de la Iglesia Magistral-Cate
dral. 

A las 12 de la noche: Vigilia 
de la Adoración Nocturna. 

A las 5 '30 de la madrugada: 
Rosario de la Aurora, partiendo 
de la Plaza de Cervantes y fina-
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!izando en la Ermita, donde se 
celebrará una Misa rezada. 

Domingo, 15 
Festividad de la Virgen 
A las 12 de la mañana: En la 

explanada de la Ermita, Misa 
Solemne oficiada por el Excmo. 
y Rvdmo. Sr. D. Jesús E. Cata
lá Ibáñez, Obispo de la Diócesis 
de Alcalá. En este mismo acto, 
antes de las ofrendas, se harán 
nombramientos de los Cofra
des de Honor de este año. 

A las 7 de la tarde: En la ex
planada de la Ermita, ac
tuación musical. 

Lunes, 1& 
A las 11 de la mañana: En la 

Ermita, Misa rezada por todos 
los cofrades difuntos. 

A las 6 de la tarde: En la ex
planada, sorteo de premios de 
la tradicional rifa. 

A las 7 de la tarde: Proce-

acto cultural que organiza 
directamente la Fundación 
Colegio del Rey. 

El lunes, a las once de la 
mañana se celebrará en la 
ermita la misa rezada por to
dos los cofrades difuntos y 
ya por la tarde, a las seis, se 
realiza el sorteo de premios 
de la tradicional rifa, cuyas 
papeletas se pueden adquirir 
en diversos comercios y du
rante la fiesta a los miem
bros de la cofradía. Con los 
ingresos que tiene la entidad 
se cubren algunos de los 
gastos que tiene, que no son 
pocos y que tienen que ver 
buena parte de ellos con el 

sión de regreso con la Imagen 
de Ntra. Señora desde la Ermi
ta, acompañada por el Obispo y 
Cabildo, llegando a la plaza de 
los Doctrinos a las 8 de la tar
de, donde será recibida por la 
corporación municipal, autori-

mantenimiento, arreglo y 
mejora de la ermita. 

Procesión de regreso 
A partir de las siete de la 

tarde se celebra la procesión 
de regreso. La imagen será 
acompañada en su retorno a 
la Magistral Catedral por el 
obispo de la diócesis y por el 
cabildo de la Magistral Cate
dral. Sobre las ocho de la 
tarde llegará a la plaza de los 
Doctrinos donde esperarán, 
como manda la tradición, las 
autoridades civiles y milita
res , así como la banda de 
música de la Brigada Para
caidista. En el ayuntamiento 
se celebrará el acto simbólico 
en el que el alcalde entregará 
a la patrona el bastón de 
mando de la ciudad cantán
dose la salve a la Virgen. 

En la iglesia Magistral Ca -
tedral se impondrán las me
dallas a los nuevos herma -
nos. 

Por último, otra de las no
vedades de este año es el 
nuevo manto que luce la Vir
gen del Val. Se trata del arre
glo del manto, cuyo bordado 
se ha traspasado en una 
obra artesanal de gran valor. 

La cofradía no pasó por 
alto la felicitación a todas las 
mujeres de Alcalá que se lla
man Maria del Val, Valle o 
Vado: "Nosotros enviamos 
una carta de felicitación a to
das las mujeres de la cofra
día con este nombre, pero a 
través de PUERTA DE MA
DRID lo hacemos extensible 
a todas las mujeres de Alca
lá", finalizó Micaela Altés. 

dades civiles y militares y la 
Banda de Música de la BRIPAC 
(cofrades de honor). Finalizan
do en la Iglesia Magistral-Cate
dral, donde a continuación se 
impondrán las medallas a los 
nuevos hermanos. 
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Francisco Calles junto a los vocales del distrito 

Francisco Calles: "Queremos que la gente se diViena v participe" 

El distrito V celebra las fiestas 
de la Virgen del Val 
Los días 13 , 14 y 15 de septiembre y con un presupuesto de aproximadamente 12.000' eu
ros, es decir, 2 millones de pesetas, se ce lebran las fiestas del distrito V el Val y por tanto, 
coincidiendo con la festividad religiosa de la patrona de la ciudad complutense. El presi
dente de la delegación municipal, el concejal de IU Francisco Calles, organiza por primera 
vez estas fiestas después de asumir la responsabilidad hace menos de un año y según con
fesó a PUERTA DE MADRID se sintió muy ilusionado de cara a la celebración de las fiestas: 
"El objetivo es que la gente se divierta y participe. Todos sabemos que estas fiestas del Val, 
por lo menos en lo que yo he interpretado, nos llegan unas semanas después de las ferias 
y la gente está un poco cansada de fiest as. Por eso las nuestras son breves, un fin de se
m ana sencillo en el que planteamos juegos, deportes, bailes y actividades culturales". 

Según Francisco Calles 
en la programación se 
cuenta sobre todo con aso
ciaciones y entidades que 
están establecidas en el 
distrito: "Contamos con 
grupos culturales que es
tán utilizando el local del 
distrito. Por eso contamos 
con la banda sinfónica 
complutense, con el grupo 
de teatro Argos, el grupo 
cultural El Val. También 
está la Asociación de Veci
nos el Val dando la limona
da. Por las noches habrá 
actuaciones de grupos de 
Alcalá y el domingo 15 aca
baremos con la Coral Lírica 
de Alcalá que interpretará 
la antología de la zarzuela". 

Calles explicó que "trata
mos de concentrar casi 
todo el programa eri la pla
za de la Juventud para no 
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diversificar". La principal 
novedad de las fiestas este 
año es la celebración de la 
primera legua popular que 
cuenta con la organización 
técnica del club Ajalkalá y 
que se denomina 1 Legua 
Popular Virgen del Val. Nos
otros daremos trofeos, se 
sortearán unos regalos y se 
regalará una camiseta él; 
cada uno de los participan
tes". 

El presidente de la dele
gación municipal del distri
to reconoció que en el pro
grama no se había incluido 
la participación en la rome
ría del Val: "Hemos hecho lo 
que ya se venía haciendo en 
el distrito con motivo de las 
fiestas, que es la pimenta
da. La organiza el centro 
castellano-leonés y se cele
bra después de la misa. Lo 

que sí parece es que la ro
mería ha caído en desuso, 
ya no es como era porque la . 
gente va a comer, pero al 
quiosco. Ya no se va como 
antes. Yo me acuerdo que 
cuando era joven íbamos a 
comer allí, nos sentábamos 
en el suelo y luego nos íba
mos a bañar a la presa de 
Cayo. Eso la gente ya no lo 
hace y si van a comer lo ha
cen en el quiosco:' . . . 

Calles, que .. también es 
concejal de Turismo, ha in
cluido en su programa de 
fiestas del distrito la pre
sentación del libro sobre el 
1 centenario de los gigantes 
de Alcalá: "Lo vamos a cele
brar a la una y media de la 
tarde del sábado en la capi
lla del Oidor, si bien lo he
mos incluido en las fiestas 
del distrito". 

los días 13, 14 v 15 
de septiembre 

Fiestas en el 
Distrito v 
Con motivo de la festividad de la 
Virgen del Val, la Delegación Mu
nicipal del Distrito V ha organi
zado los siguientes actos que ten
drán lugar entre el 13 y el 15 de 
septiembre: 

Viernes, tJ 
19'30 h.: Pregón a cargo de los 

vocales del Distrito. Plaza de la Ju
ventud. 

20'00 h .: Actuación del rapsoda 
Antonio Soria en la Plaza de la Ju
ventud. 

21'30 h.: Baile, actuación de la 
Orquesta Blue Moon, en la Plaza de 
la Juventud. 

Sábado, t4 
09'00 h .: Campeonato de petan

ca, organizado por el Club Petanca 
Los Arcos, en el Parque Príncipe 
Carlos. 

11'00 h .: Torneo de ajedrez, or
ganizado por el Club Ajedrez Alcalá 
en la Delegación del Distrito V. 

12'00 h .: Gincana 'infantil, en la 
Plaza de la Juventud. 

13'00 h.; Actuación de la Banda 
Sinfónica Complutense, en la Plaza 
de la Juventud. 

13'00 h.: Sangría php. todos, or
ganizada por la AA.VV. El Val, en la 
Plaza de la Juventud . . 

13'30 h.: Presentación del libro 
"Los Gigantes y Cabezµdos de Alca
lá. Antecedentes e Historia de una 
compañía centenaria", en la Capilla 
del Oidor. 

20'00 h .: Espectáculo de magia e 
ilusionismo. R.I.P. Raúl y Pedro, 
magos a sueldo. Pl. de la Juventud. 

21'30 h .: Baile. Actuación de la 
orquesta Mandrágora, en la Plaza 
de la Juventud. 

Domingo, '15 
10'00 h .: Campeonato de bolo le

onés. Bolera Leonesa. 
10'00 h .: Finales del Torneo de 

Ajedrez. Delegación Distrito V. 
11'00 h.: Carrera: "Primera Le

gua Popular" Virgen del Val". Salida 
y llegada en Pl. de la Juventud. 

12'00 h.: Teatro de guiñol. Plaza 
de la Juventud. 

12'00 h.: Representación con el 
público, a cargo del grupo "Teatro 
Argos". Explanada del Val. 

13'00 h .: Pimentada, Fresno de 
la Vega (León), con vino de Gordon
cillo. Pabellón explanada. del Val. 

20'00 h.: Actuación teatral del 
Grupo Cultural El Val, en la Plaza 
de la Juventud. 

2 1'00 h .: Actuación de la Agru
pación Lírica "Alcalá de Henares": 
Antología de la Zarzuela. Plaza de la 
Juventud. 
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Con el nombre de Mari Val 
ViVen en la ciudad complutense 272 muieres 

283 residentes en Alcalá 
tienen el nombre de la 
patrona, la Virgen del Val 
La celebración el domingo día 15 de la festividad de la Vir
gen del Val al ser el tercer domingo del mes de septiembre 
coincide con la onomástica de aquellas personas que en su 
nombre llevan el de la patrona, bien como Val, bien como Va
lle, bien como Vado. Sin embargo el mayor número de nom
bres dedicados a la patrona es en su acepción de Val. Pues 
bien, el padrón municipal de habitantes tiene registrados en 
total a 283 personas que reciben el nombre de Val, de las 
cuales 282 son mujeres y hay un hombre que se llama 
Eduardo del Val. Todos ellos celebran el domingo 15 su san
to y la cofradía, ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente los felicita a través de PUERTA DE MADRID. 

El nombre de Mari Val es el 
que más se repite entre las 
alcalaínas que fueron regis
tradas al nacer con el nom
bre de la patrona. Son en to
tal 272 mujeres. Pero hay un 
grupo que \lleva incluido el 
nombre de la alcaldesa per
petua y doctora de la univer
sidad como ·compuesto. Así 
hay una Mónica del Val, una 
Blanca del Val y una Patricia 
del Val. También aparece 
una Clara María del Val, una 
María Elena del Val y una 
Claudia del Val. Hay otras 
mujeres con el nombre de la 
patrona como son una Ale-

jandra del Val, una Inés del 
Val y una María Teresa del 
Val. 

Pero incluso aparece un 
hombre, cuyo nombre de pila 
es el de Eduardo del Val. A 
todos ellos la cofradía de la 
Virgen complutense y el pro
pio semanario PUERTA DE 
MADRID les desea una feliz 
onomástica. Y lo mismo se 
les desea a aquellas perso
nas en cuyo nombre de pila 
aparece Valle o Vado y que 
también celebran la onomás
tica este domingo 15 de sep
tiembre. 

Diñgido a las muieres de nuestra ciudad 
con edades comprendidas entre 45 v 60 años 

la conceialía de Ciudad Saludable 
reinicia los talleres del nroura11a 
de atención a la 11enonausia 

Tras el _periodo vacacio
nal se reanudan los talle
res del programa de aten
ción a la menopausia, con 
una gran demanda de mu
jeres que desean participar 
en ellos. 

Están concebidos para 
que cada mujer reflexione 
sobre los mitos y creencias 
que existen y que ella mis
ma puede tener en torno a 
la menopausia, pudiendo 
encontrar datos y consejos 
de interés que le ayuden a 
vivir la menopausia y el cli
materio de una manera sa
ludable. 

Desde el día 2 de sep
tiembre, la concejalía de 
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Ciudad Saludable se ha 
puesto en contacto con 
mujeres interesadas en 
este programa. Los prime
ros talleres de Salud co
menzarán los días 24 y 27 
de septiembre, en ciclos de 
seis talleres y con grupos 
de 15 a 20 mujeres. 

Tendrán lugar en el edifi
cio del Archívo Municipal, 
situado en la Plaza de San 
Julián, s/nº, con un hora
rio de 10 a 12 de la maña
na. 

Estará impartido por 
Ángeles Gil Cumbreño, 
responsable del Programa 
de Salud y Mujer. 

FIESTAS ~,·TAC . 

DEL t7 ~ 
DISTRITO ~~.,~:q ?1 

V 
Días 13, 14 y 15 de septiembre de 2002 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Delegación de Distrito V 
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Si no hay grandes sorpresas en los próximos meses, Bartolomé González o Manuel Peinado repetirán como alcalde de Alcalá. 

Empieza un curso político 
que acabará con la reválida de la primavera de 2003 
E l curso 2002/2003 co

mienza no sólo para 
los escolares, sino 

también para los políticos, 
quienes, en el caso de los lo
cales, se enfrentarán el próxi
mo año a un examen de revá
lida que para ellos llegará en 
plena primavera reventona de 
flores y de esperanzas. En el 
ámbito de la política local 
complutense tienen que em
pezar a moverse las cosas de 
nuevo en muy pocas sema
nas, como continuación de lo 
mucho y muy emocionante
mente que se movieron hace 
meses para seleccionar a 
quienes encabezarían las can
didaturas de PP y de PSOE. 
Recordemos que la nomina
ción de Bartolomé González 
para el PP y por el PP se pro
dujo con suavidad y sin estri
dencias, por aclamación, y, en 
cambio, la de Manuel Peinado 
vino precedida por una larga 
propuesta alternativa de Mi
guel Buenestado que no llegó 
a concretarse porque el secre
tario general de los socialistas 
alcalaínos aceptó ser derrota
do sin llegar siquiera a dar la 
batalla y entregó la espada 
disciplinadamente a los gene
rales de su partido. Por su 
parte, Izquierda Unida aún no 
ha definido a su aspirante 
para el 2003. Luis Suárez, su 
número uno actual, al empe
zar este año parecía dispuesto 
a no repetir y a proponer 
como número uno para 2003 

t 4 de septiembre de 2002 

a Francisco Pérez o a Francis
co Calles. Sin embargo, las 
cosas parecen haberse com
plicado no sólo por la situa
ción general que Izquierda 
Unida vive en España, sino 
también porque en el caso 
concreto de Alcalá la destitu
ción fulminante por el alcalde 
a primeros de año de Pilar 
Fernández de todas sus dele
gaciones tuvo entre otros 
efectos el de galvanizar el áni
mo combativo de los compa
ñeros de sensibilidad de la 
concejal, que no son una fuer
za despreciable en la estruc
tura madrileña de lU y podrí
an dar la batalla para intentar 
colocar a la mismísima Pilar 
en el número 1 de la candida
tura. Esta posibilidad no es 
despreciable, aunque sí muy 
poco probable. No obstante, si 
se diera y, como parece lo más 
probable, PSOE e IU tuvieran 
que rehacer su gobierno de 
coalición contra el PP. seria 
lógico esperar que el precio 
político que aquél hubiera de 
pagar fuera bastante más ele
vado que el que aceptó pagar 
en 1999. Quizá por eso en los 
últimos meses Luis Suárez no 
ha vuelto a hablar de su re
sistencia a repetir, pues pue
de que una alternativa conti
nuista fuera la menos trau
mática para una formación 
política que necesita cual
quier cosa menos desorientar 
a sus votantes potenciales 
con disensiones internas. 

No hay pronósticos 
Los augures tienen dificil 

establecer pronósticos. Cuan
do empieza la carrera hacia 
los escaños casi nadie niega 
que el PP conserva las prefe
rencias de la mayoría de los 
votantes complutenses. La 
pregunta del millón - para al
gunos, la pregunta de los mu
chos millones- es hasta qué 
punto conserva esa mayoría. 
El último dato de que dispo
nemos, encuestas de credibi
lidad variable aparte, es el re
sultado de las elecciones ge
nerales del año 2000. El Par
tido Popular obtuvo entonces 
una cantidad de votos supe
rior a la que lograron PSOE e 
IU sumados. Los populares 
recibieron 44.099 votos, equi
valentes a un 47'1 por ciento 
de los votos válidos, mientras 
PSOE tenía que conformarse 
con 33.368 (35'6 por ciento) e 
lU obtenía 10.156, el 10,8 por 
ciento. Estas cifras son muy 
expresivas por sí solas, puesto 
que una operación trivial 
muestra inmediatamente que 
la suma de votos de PSOE y de 
IU fue inferior a la cantidad de 
votos cosechada por el PP. Eso 
significa, ni más ni menos, que 
en el año 2000 el PP "valía" 
mayoría absoluta en Alcalá. 

Comparar los resultados ci
tados con los de las elecciones 
inmediatamente anteriores, 
las municipales de 1999, sirve 

para tomar algunas notas que 
pueden ilustrar tendencias. Si 
bien PP. PSOE e lU obtuvieron 
más votos en el año 2000 que 
en el 99, sólo aquél subió en 
porcentaje. La menor penetra
ción electoral del PSOE en el 
2000, pese a que en el 99 ha
bía sacado más de seis mil vo
tos menos en las urnas, se ex
plica por la participación mu
cho mayor en las legislativas 
que en las generales -69'8 por 
ciento contra 55'0 por ciento-
efecto añadido al producido 
por un censo electoral algo 
mayor: 131.301 electores en el 
año 1999 y 133.888 en el 
2000. En cuanto a Izquierda 
Unída, en las elecciones legis
lativas recibió veinte votos más 
que en las municipales de 
1999 - 10.156 contra 10.136-, 
pero eso no impidió que su pe
netración descendiera del 14 
por ciento de 1999 al 10,8 por 
ciento de 2000. Es preciso 
añadir que este descenso en el 
porcentaje es absolutamente 
"normal" en lU porque siempre 
penetra menos en las legislati
vas que en las municipales. 
Eso no gustará a sus respon
sables, pero ya están acostum
brados a pechar con ello como 
si fuera una ley de la naturale
za. Puestos a encontrar una 
explicación a ese fenómeno, lo 
más fácil es creer que lU man
tiene un voto muy fiel. pero no 
consigue prender significativa
mente entre las nuevas gene
raciones de votantes, en tanto 
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que los grandes partidos se be
nefician preferentemente de las 
modas y del enorme circo me
diático que se monta en torno a 
las elecciones legislativas. 

Electores populares 
encorajinados 
Hace dos años, después del 

triunfo aplastante del PP en Al
calá, se dijo que los electores 
proclives al PP se habían enco
rajinado en 1999 cuando el 
tándem PSOE-JU envió al limbo 
de la oposición al Partido Popu
lar aunque éste había sido el 
partido más votado y el que te
nía mayor número de conceja
les, y que de ese coraje había 
salido al menos una buena 
parte de las doce mil y pico pa
peletas más que había recogido 
sobre el año anterior en las ur
nas alcalainas. Es una manera 
de verlo, pero los ejecutivos po
pulares serán prudentes si no 
cuentan para nada con esa in
terpretación. De hecho, hay 
una más sencilla: el efecto Az
nar, que se manifestó en toda 
España hasta darle la mayoría 
absoluta, tuvo una manifesta
ción más en Alcalá y eso fue 
todo. Ya veremos si dentro de 
nueve meses los votantes del 
2000 deciden lo mismo o mu
chos de ellos vuelven a refu
giarse en la abstención que 
afecta crónicamente a las elec
ciones municipales. Un añadi
do a la explicación de la victo
ria por mayoría absoluta del 
PP, un argumento que se ma
nejó entonces en los entresijos 
de la política local, fue la posi
bilidad de que el gobierno mu
nicipal, con el PSOE y Peinado 
a la cabeza, hubiera decepcio
nado a los ciudadanos y éstos 
hubieran aprovechado para ex
presar activamente su decep
ción a la primera oportunidad. 

Luis Suárez aún no tiene definido su papel para 2003. 

La historia, 
maestra de la vida 
La cantidad de interpretacio

nes que los políticos pueden 
dar de los resultados de unas 
elecciones tiende a infinito, 
aunque todas ellas tienen la 
virtud de que los resultados 
son los resultados y ahí que
dan, sin que interpretación al
guna valga para modificar el 
pasado. Otra cosa es que el es
tudio del pasado pueda servir 
al prudente como guía para el 
futuro, como señalaba Cicerón 
cuando decía que la historia es 
maestra de la vida. PP, PSOE e 
IU han de ponerse a la dificil 
tarea de saber por qué ocurrió 
lo que ocurrió para conseguir 
que ocurra lo que cada uno de 
ellos quiere. Una de las afirma-

ciones más repetidas en las úl
timas semanas es que Manuel 
Peinado lleva a una catástrofe 
al PSOE y por tanto a su coali
ción de gobierno con IU. No 
obstante, el horizonte de catás
trofe no está tan claro. Sí lo 
está en el casco histórico, don
de este alcalde parece tener 
muy pocos admiradores, pero 
las elecciones no se celebran 
sólo en el distrito Centro, sino 
en toda Alcalá, y sin duda Ma
nuel Peinado ya habrá valora
do el efecto de la irritación de 
los afectados por la peatonali
zación y lo considerará como 
un riesgo admisible. Poca pér
dida podrá sufrir ahí de cual
quier forma, ya que en el año 
2000 la suma de los votos ob
tenidos en el colegio Cardenal 
Cisneros, el expresivo de las 

preferencias políticas en el dis
trito Centro, por PSOE (859) e 
IU (272) no llegaba ni a la mi
tad de los obtenidos por el PP 
(2.601). Sin duda, en el 2000 el 
distrito Centro castigó dura
mente a los partidos que hoy 
forman el gobierno municipal y 
de ahí deducen algunos de sus 
vecinos que el presente plan de 
peatonalización es toda una 
venganza con la pretensión de 
hundir todo lo posible al barrio 
más conservador de Alcalá. En 
sentido contrario, desde su 
punto de vista electoral, Ma
nuel Peinado podrá decirse que 
no puede perder lo que no tie
ne y consecuentemente ya no 
puede hacer perder al PSOE 
muchos más votos en el centro 
de Alcalá, con lo que los augu
rios de que el plan de peatona
lización le va a costar electoral
mente muy caro formarán par
te del costo que está dispuesto 
a pagar. Eso, sin contar con 
que todavia es posible que el al
calde crea que el plan de peato
nalización del centro le propor
cionará votos en los barrios pe
riféricos. 

Los partidos, 
en España 
Al final, por mucho que los 

representantes locales de los 
grandes partidos se macha
quen buscando votos en socie
dades de aluvión, como es la de 
Alcalá, la realidad es que los 
electores se ven más influidos 
por la imagen general de los 
partidos en el ambito español 
que por sus actuaciones en los 
municipios, salvo en el caso de 
IU, que suele mantener mejor 
el tipo en las confrontaciones 
locales. En España el PSOE tie
ne tendencia a subir, si ha:x 
que creer a las encuestas, lo 
que no es buena noticia para el 
Partido Popular complutense. 

Si Luis Suárez no repite, Francisco Calles, Francisco Pérez e incluso Pilar Fernández constituyen tres alternativas para IU. 
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Javier Fernández Abad analiza la situación del distrito VII 

"La limpieza v la regulación del tráfico 
son muv deficientes" 
El concejal del PP Javier Fernández Abad es el presidente del distrito VII, que limita al oes
te con el parque o·nonnell, al este con Caballería Española, al norte con la via férrea y al 
sur con la Vía Complutense. Fernández Abad afirma que la desidia del gobierno municipal 
con su distrito ha producido varias carencias que van desde la limpieza hasta el tráfico 
pasando por muchos otros problemas concretos. 

Según Javier Fernández, el 
abandono de la limpieza es 
bastante molesto para los 
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habitantes del distrito VII: 
"Los contenedores de basura 
están agrupados en lugar de 

estar distribuidos uniforme
mente por el barrio. Por tanto, 
muchos vecinos tienen que 
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recorrer grandes distancias 
sólo para sacar la basura. 
Además los contenedorés 
están sucios y con olores, no 
se los limpia con la frecuencia 
establecida." El presidente del 
distrito propone medidas para 
solucionar esta cuestión que 
considera prioritaria: "Hay que 
establecer refuerzos de limpie
za en dos importantes zonas 
con mucho tránsito: el paseo 
de la Estación y las calles 
Ángel y Talamanca." 

Ni un aparcamiento 
La circulación en el distrito 

VII también preocupa a Fer
nández Abad: "El tráfico es 
otro problema y conviene 
hacer un estudio para reorde
narlo. No hay que olvidar que 
por el distrito VII pasan prác
ticamente todas las lineas de 
autobuses. Además en nues
tro distrito tenemos la esta
ción de RENFE, la delegación 
de Hacienda y la oficina de 
Correos, que sustituye a la 
que cerraron en la plaza de 
Cervantes. Por tanto, a las 
horas punta hay un gran volu
men de automóviles que van al 
distrito VII a realizar gestiones 
y no tienen donde aparcar. 
Actualmente este distrito qui
zá sea el único en el que el 
gobierno municipal no ha pro
gramado ningún aparcamien
to, pese a las reclamaciones de 
los vecinos y de la delegación 
del distrito." 

Atascos y accidentes 
Según el concejal del PP los 

últimos cambios en el sentido 
de la circulación no han solu
cionado el problema: "Sólo 
han servido para desviar el 
tráfico del paseo de la Esta
ción hacia las calles Gaya y 
Núñez de Balboa. Sigue sin 
haber un estudio serio del trá
fico en la zona. Con el derribo 
del cine terraza se ha abierto 
una nueva vía de comunica
ción, pero apenas ha supuesto 
un desahogo debido a que la 
calle Ferraz está llena de para
das de autobús que crean 
atascos y congestiones, espe
cialmente en la esquina con la 
calle Gaya, en la que el tráfico 
no está convenientemente 
regulado. Ya hemos dicho en 
la comisión correspondiente 
que se necesita una reordena
ción del tráfico, regulando los 
semáforos, separando las 
paradas de autobús para que 
no coincidan con la confluen
cia de las calles Ferraz y Gaya. 
Es necesario porque ya ha 
habido numerosos accidentes, 
aunque hayan sido golpes 
leves." 

El enterramiento de vías es 
otra cuestión detenida: "Es un 
asunto que afecta al distrito 
VII , al VIII y en general a toda 
la ciudad, pero permanece 
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olvidado. Es una lástima por
que contribuiría a la fluidez 
del tráfico en el distrito, ya que 
se podrían crear aparcamien
tos en superficie en toda la 
zona que actualmente rodea 
las vías que se desea enterrar. 
También permitiría crear 
pasos de enlace entre los dis
tritos VII y VIII y, en defmitiva, 

· la ciudad dejaría de estar divi
dida en dos partes, teniendo 
en cuenta que ahora los úni
cos accesos entre ambas son 
los pasos por debajo de las 
vías y el puente de la calle Luis 
Astrana Marin. Todo quedaría 
diáfano y mejor." 

Otros proyectos 
paralizados 
Javier Fernández afirmó que 

su barrio mantiene otras 
carencias desde que empezó el 
mandato municipal: "Desde 
entonces está paralizada la 
ampliación del club de pensio
nistas y jubilados Cervantes, 
pese a que el alcalde cada vez 
que va a algún acto dice que 
ya está. Lo cierto es que el 
club lleva cuatro años sin con
diciones suficientes para el 
gran número de jubilados que 
están inscritos en él." 

En parecida situación está 
la fábrica de harinas, situada 
en la calle Daoiz y Velarde: 
"Está el edificio y hemos hecho 
varias propuestas para él, 
pero es otro asunto que sigue 
durmiendo el sueño de los jus
tos. Se trata de una antigua 
fábrica de harinas que pasó a 
propiedad municipal. Noso
tros hemos propuesto que se 
aprovechen los útiles e instru
mentos que siguen dentro de 
la fábrica para hacer en ella 
un museo del pan o de los 
cereales." 

Prolongación 
del parque O"Donnell 
Seguidamente el edil del PP 

se refirió a las Eras del Silo: 
"Estamos pendientes de que el 
gobierno municipal nos infor
me de lo que piensa hacer allí 
cuando tenga un proyecto 
definitivo. Nosotros queremos 
que allí haya aparcamientos 
subterráneos y en la superfi
cies zonas verdes. Éstas se 
comunicarían con el parque 
0-Donnell con entradas bajo 
el puente que deben ser 
amplias y tener iluminación 
suficiente para que no se con
vierta en un foco de inseguri
dad. Hay que tener en cuenta 
que en el propio parque falta 
vigilancia y tiene obras que 
duran desde que empezó la 
legislatura." 

El otro gran parque de este 
distrito tampot:o está en la 
mejor situación: "En el parque 
de San Isidro han puesto riego 
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El tratamiento de las eras del Silo es una de las asignaturas pendientes del gobierno municipal. 

pero los juegos infantiles no se Además faltan plazas de apar- elecciones municipales se 
han cambiado ni acotado. El camiento y muchas de las que apresuren en solucionar estos 
pipicán está sucio y no se lim- hay están sin pintar." problemas e intenten hacer en 
pia con la frecuencia debida. Fernández Abad concluyó: unos meses lo que no han 
Los contenedores de las zonas "Quizá todo esto sea un casti- hecho en cuatro años, pero 
comerciales de alrededor del go al distrito Vll por votar al confiamos en que los vecinos 
parque están mal distribuidos, PP. Por otro lado, es posible aprecien que ya estamos casi 
como los del resto del distrito. que cuando se aproximen las en precampaña." 

En este terreno se construirán 600 viViendas 

la Comisión de Gobierno aprobó la licencia 
de obras de la parte industrial de Gil 

La Comisión de Gobierno 
celebrada el día 10 de sep
tiembre el Ayuntamiento de 
Alcalá aprobó la licencia de 
obras para el proyecto de 
ejecución de la parte indus
trial de la fábrica GAL. Como 
se recordará, el pasado 11 de 
marzo esta tradicional 
empresa afincada en la ciu
dad complutense y el Ayun
tamiento firmaron un conve
nio urbanístico en virtud del 
cual, y bajo el compromiso 

de que la factoría mantuvie
ra los puestos de trabajos y 
construyera la nueva fábri
ca, el Consistorio modificaría 
el PGOU, recalificando los 
terrenos en los que se asien
ta la perfumería, unas 120 
hectáreas. 

En el citado t erreno se 
levantarán bloques de pisos 
de no más de cinco alturas 
hasta un número total de 
600 viviendas, de las que 
una pequeña parte será pro-

piedad del ayuntamiento 
complutense, que además 
contará con aproximada
mente 30.000 metros cua
drados destinados para 
zonas verdes y nuevos apar
camientos. De la actual 
empresa se conservará el 
armazón principal como fac
toría cultural, "porque forma 
parte de la historia indus
trial de Alcalá", según decla
ró entonces el alcalde 
Manuel Peinado. 
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Marcelo lsoldi criUca el nombramiento del nuevo director 
de Gestión Ambiental del avuntamiento complutense 

El Partido Popular denuncia que el alcalde 
paga favores contratando a dedo 
El concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Marcelo Isoldi, criticó la contrata
ción "a dedo", de Sergio González Egido como nuevo director del Instituto de Gestión y Planifi
cación Medioambiental. Isoldi explicó que, procedente de la cátedra de Medio Ambiente que diri
gió Manuel Peinado, la trayectoria de Sergio González en el ayuntamiento de Alcalá comenzó 
cuando al inicio del actual mandato municipal fue nombrado agente de desarrollo local. "Este car
go lo ocupó también por designación digital. Además fue nombrado miembro del consejo de 
administración de ('.aja de Guadalajara en representación del ayuntamiento de Alcalá". 

Marcelo Isoldi afirmó que el ambiental es militante del "Este papel lo ejerció activa
nuevo director del Instituto de PSOE y perteneciente a la mente para evitar que se con
Gestión y Planificación Medio- corriente de Manuel Peinado: vacasen elecciones primarias 

t4 de septiembre de 2002 

Por su seguridad, 
desbroce 

y evite incendios 
AMPLIA GAMA DE MODELOS 

SEGÚN NECESIDAD 
DISTRIBUIDOR: 

A Francisco Núñez, S.A. 

Alquiler, venta y reparación 
Maquinaria de Construcción y Jardinería 

Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918890 125' - Fax: 918 890 613 

. 28802 ALCALÁ DE HENARES -MADRID 

Delegación: Antigua Ctra. Valencia, km. 25,5 
Tel.: 918 710 225 -Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY -MADRID 

en el PSOE durante el mes de 
junio. Casualmente las accio
nes iban encaminadas a ame
drentar a los demás agentes 
de desarrollo local para que se 
afiliasen al PSOE con la insi
nuación de que les sería más 
sencillo mantener su puesto 
de trabajo en el ayuntamien
to". Para Isoldi "está claro que 
con esto se le paga a Sergio 
González un favor, unos servi
cios prestados durante la 
campaña que el equipo de 
Manuel Peinado tendió para 
evitar que Miguel Buenestado 
fuera el candidato". 

Según este concejal del PP, 
"es sorprendente esta política 
de amiguismo que el alcalde 
desarrolla. La relación entre 
Peinado y Sergio. González 
comenzó en la época en la que 
el primero era catedrático en 
la Universidad de Alcalá y 
González era coordinador de 
proyectos de la cátedra de 
Medio Ambiente. Posterior
mente y nada más acceder a la 
alcaldía en julio de 1999, Ser
gio González fue designado 
miembro en el consejo de 
administración de la Caja de 
Guadalajara, cargo que ejerce 
actualmente". Y aún Isoldi fue 
más lejos en sus declaracio
nes: "Peinado está pagando 
favores y premiando a amigos 
y colaboradores de su etapa 
anterior en la universidad, y lo 
hace con el discurso que le 
permite hacerlo con el poder 
que le otorga su cargo y fman
ciarlo con el dinero de todos 
los alcalaínos". 

Pero más curiosa es aún..la 
situación en la que según Isol
di queda el concejal de Ciudad 
Sostenible: "Este nombra
miento deja sin competencias 
a Fernando Marin, quien pasa 
a ser un pelele más en el 
gobierno municipal. Parece 
que Sergio González es una 
persona de mucha mayor con
fianza que el actual concejal". 

Isoldi añadió que "una vez 
más quedamos sorprendidos 
con esta política de amiguis
mo. Ya nos sospechábamos 
algo, puesto que en varias oca
siones preguntamos qué crite
rios iban a seguir para selec
cionar al personal del Institu
to. No recibimos respuesta y 
ahora nos encontramos con 
que esta persona ha sido 
seleccionada, pero no conoce
mos _qué criterio se ha segui
do. Esta es una prueba más 
de que aquí se hace y se des
hace a gusto del alcalde". 

Marcelo lsoldi añadió: "Noso
tros creíamos que se iban a 
mantener los criterios de equi
dad y de publicidad en el nom
bramiento del dírector del ins
tituto. Pensábamos que íba
mos a tener un dírector que de 
verdad viniera a trabajar y no 
a satisfacer los intereses y el 
ego personal de un catedrático 
que ha llegado a alcalde de 
Alcalá y lo único que le impor
ta es mantenerse en el poder". 
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"El director de gesUón ambiental es un cargo de confianza política" 

Fernando Marín dice que el Panido Popular 
está intentando engañar a los vecinos 
El concejal de Ciudad Sostenible, Fernando Marin, afirmó que "el PP está demostrando con este 
ataque su falta de alternativas para la solución de los problemas medioambientales de Alcalá. El 
PP se centra en ataques personales más que en la critica política". Para Marin, "la ciudad se está 
gestionando bien y la única forma que tienen de atacar al equipo de gobierno y a mi es de esta 
manera, es decir, cuestionando el nombramiento de un director que se ha hecho de acuerdo con 
el procedimiento establecido por los estatutos del Instituto de Gestión y Planificación Medioam
biental que por cierto aprobó favorablemente el PP''. 

Marin aseguró que "el pues
to de director es de personal 
eventual, se ocupa mediante 
designación directa por parte 
del presidente de la corpora
ción, que es el alcalde. Manuel. 
Peinado ha designado a esta 
persona porque es un puesto 
de confianza politica. Lo ha 
nombrado a propuesta del 
concejal de Ciudad Sosteni
ble". El edil socialista añadió: 
"El PP está tratando de enga
ñar a los vecinos de Alcalá, 
porque el señor Isoldi sabe 
perfectamente que ese es un 
puesto de designación directa, 
d€- confianza politica, y por eso 
precisamente se ha creado ese 
puesto de trabajo, porque con
sideramos que en él tiene que 
haber una persona de confian
za politica que se encargue de 
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"Hemos hecho 
la meior elección 
para este puesto., 

gestionar ese nuevo instru
mento que es el instituto. Esto 
va a permitir que los proyectos 
salgan con mayor agilidad, 
que se ejecuten con mayor 
rapidez para que el vecino vea 
que el tiempo que se tarda en 
resolver los problemas es 
mucho menor". Fernando Ma
rin afirmó: "Hemos hecho la 
mejor elección para este pues
to. Sergio González es una 
persona joven, emprendedora, 
con ganas de hacer cosas, con 
mucha capacidad de trabajo. 
Sergio González conoce muy 
bien el ayuntamiento puesto 
que ha trabajado como agente 
de desarrollo local. Por eso le 
propuse al alcalde la designa
ción de esta persona. Creo que 
es un buen fichaje y el tiempo 
lo va a demostrar". 

El puesto de agente de desa
rrollo local que deja Sergio 
González se cubrirá con otra 
persona: "Se tirará de lista de 
espera, si es que queda 
alguien, o abriremos un nuevo 
proceso de selección de acuer
do con la dirección general de 
Empleo de la comunidad de 
Madrid". 
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1.11 coa IHíllllca 

Luis Suárez quiere subsumir a Festejos en Cultura 

Llis Suárez Machota ha de
larado en entrevista con 
UERTA DE MADRID la 

semana pasada que pretende 
que la delegación de Festejos 
quede subsunida en el área de 
Cultura. La idea no es nueva ni 
descabellada y puede ser defen
dida muy razonablemente, tan
to por su contenido filosófico 
-las fiestas son la manifesta
ción prístina de la cultura
como por la capacidad logística 
de la Fundación Colegio del 
Rey. En sentido contrario, hay 
que contar con el peligro de 
que, precisamente por su es
tructura más fuerte y más orga
nizada -lo que tiene ventajas y 
servidumbres- la Fundación 
Colegio del Rey llegara a apode
rarse en la práctica y sin si
quiera desearlo de la organiza
ción de las ferias y eso alejara 
los festejos de su concepción 
popular, que parece más soste
nible por una concejalía muy 
personalizada y por tanto mu
cho más responsable ante el 
ciudadano que una estructura 
quizá más eficaz pero también 
más lejana y menos directa
mente responsable ante la so
ciedad. Existe una solución, 
claro, de la que ya se habló 
hace muchos años: que la con
cejalía de Festejos se englobe de 
modo muy autónomo en cuanto 
a su capacidad de decisión, en 
el área de Cultura y sus activi
dades sean coordinadas dentro 
de ésta. Eso ofrecería la ventaja 
de armonizar los programas de 
una y otra. 

Esta armonización tampoco 
seria una novedad absoluta, 
pues desde hace años la Fun
dación Colegio del Rey participa 
de modo muy vigoroso en las fe
rias y coordina sus aportacio-

M unos estamos satisfe
hos porque la provincia 
adrileña se librará del 

gobierno de Alberto Ruiz Ga
llardón. Esta liberación no se 
producirá porque el aún presi
dente del gobierno regional 
vaya a perder las elecciones; no 
las perdería si se presentara y 
casi con seguridad volvería a 
barrer a sus rivales porque la 
repulsión que su ejecutoria 
como presidente del gobierno 
regional nos produce a algunos 
-pocos-, muy especialmente 
a alcalainos convencidos de que 
Ruiz Gallardón detesta a Alcalá, 
no es compartida por una ma
yoría enorme del electorado, y 
no sólo de electores proclives al 
PP, sino también de los otros. 
Así, quienes lo preferimos fuera 
del gobierno regional tenemos 
motivos para congratularnos 
porque José María Aznar haya 
decidido promoverlo para alcal
de de Madrid. Hay quien cree 
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nes con la delegación de Feste
jos. En la práctica sólo habría 
que elevar el nivel de coordina
ción para que el propósito de 
Luis Suárez pudiera ser una re
alidad. Sin embargo, desde el 
punto de vista de los intereses 
partidistas puede haber mayo
res problemas porque Cultura y 
Festejos son dos escaparates 
abiertos ante los electores y 
quienes sepan exponer en ellos 
sus productos ganarán votos. 
En este momento Cultura está 
en manos de JU y Festejos está 
en las del PSOE. Subsumir Fes
tejos en Cultura pondría ambos 
escaparates electoralistas bajo 
la misma dirección partidista, 
lo que sin duda sería un motivo 
de fricción muy áspera. Por for
tuna para ambos, la propuesta 
de Suárez queda diferida, si no 
hasta las calendas griegas, sí 
hasta después del próximo 
acuerdo de gobierno, si es que 
llega a haber tal acuerdo des-

pués de las elecciones de 2003, 
y en ese probable acuerdo de 
gobierno de PSOE e JU - si el PP 
no machaca a ambos con una 
por ahora poco probable mayo
ría absoluta- éste seria uno 
más de los muchos asuntos a 
negociar entre socialistas y co
munistas, un asunto importan
te pero quizá no más que otros 
como, por ejemplo, todo lo refe
rente al urbanismo, pues no 
parece que la presión especula
dora sostenida en la región ma
drileña en general y en Alcalá 
en particular durante los últi
mos años vaya a cesar y hay 
motivos para temer por el futu
ro de espacios señeros, como 
las islas y hasta los cerros, que 
pueden llegar a ser utilizados 
un ddía como coartada para se
guir impulsando ciertos nego
cios inmobiliarios mucho más 
allá de lo que el mercado de
manda y de lo que a la sociedad 
conviene. 

Aznar libra a la región de Ruiz Gallardón 

E l reinado de Mohamed VI 
no ha contribuido hasta 
ahora a mejorar las rela

ciones de España y Marruecos. 
Sin embargo, algunos -tal vez 
mal informados y por tanto op
timistas- nos habíamos hecho 
la ilusión de que el príncipe que 
visitó hace sólo unos años Alca
lá para conocer la sede oficial 
del Instituto Cervantes sería 
piedra fundamental para cons
truir un nuevo edificio de rela
ciones entre los estados marro
quí y español, dos estados que, 
por ser vecinos, tienen los clási
cos motivos para llevarse mal y 
la necesidad ineluctable de lle
varse bien. Obsérvese que ha 
quedado escrito "dos estados", 
no "dos pueblos", porque lo in- ' 
sólito del caso es que los marro
quíes y los españoles vulgares y 
corrientes - los que forman los I 
pueblos- se llevan bien en Ma~· 
rruecos y en España con las ex
cepciones que se quiera citar, 
que son eso, excepciones, del 
mismo modo que hay muchos 
españoles que se llevan mal con 
otros españoles y seguramente 
hay marroquíes que no sopor
tan a otros marroquíes. 

El príncipe Mohamed que vi
sitó Alcalá era sin duda una 
persona de amplísima cultura y 
educación exquisita. Educación 
no de la que puede recibir cual
quiera, para andar por casa, 
sino educación para ser rey con 
poder virtualmente omnimodo 
sobre sus súbditos. De esa pre
paración especializada- para go
bernar una sociedad que lo 
considera enlace directo con 
Dios cabía esperar que su go
bierno -entonces tras el hori
zonte en el futuro y hoy en el 
presente- fuera firme y pruden
te, también en sus relaciones 
con España. Al día de hoy tal 
vez quepa decir que ese gobier
no es firme, pero no queda cla-

que esa promoción en realidad 
no es tal, sino una degradación, 
pero es claro que el escaparate IR 
de la alcaldia capitalina es mu- r 
cho más vistoso y más propicio 
al brillo que la presidencia del 
gobierno regional, sobre todo si 
se interpreta como escalón en 
la escalinata que lleva a la Mon
cloa. Así, Aznar no ha castigado 
a Ruiz Gallardón, sino lo ha es
timulado, y de paso nos hace 
concebir a los "camitas" la es
peranza de que cambien los 
modos feudales de este gobier
no regional y que alguien frene 
la especulación urbanística que 
amenaza con volver inhabitable 
a la provincia de Madrid. 

Las alternativas a Ruiz Ga
llardón son promisorias: Espe
ranza Aguirre s iempre ha esta
do muy simpática y sencilla
mente señora en Alcalá. De Ra
fael Simancas no podemos de
cir gran cosa aún. Esperemos a 
que sus hechos hablen por él. 
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España y Marruecos, de la esperanza a la preocupación 

El hoy rey de Marruecos, en Alcalá en 1999, durante una visita al Colegio del Rey, sede más o menos 
oficial del Instituto Cervantes, junto al Príncipe de Asturias, Esperanza Aguirre, Bartolomé Gonzá

lez (a la sazón alcalde de Alcalá) y el entonces director del Cervantes, marqués de Tamarón. 
ro que sea prudente. Algunos 
periódicos españoles divulgan 
una supuesta tendencia a la fri
volidad del Rey de Marruecos, 
lo que dejaría en manos de sus 
ministros un margen de deci
sión lógico en una sociedad con 
estructura democrática fuerte
mente desarrollada, pero temi
ble en una sociedad gobernada 
por grupos caciquiles que nece-
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sariamente tienen que ser con
trolados por un rey fuerte y 
consciente de que el verdadero 
gobierno de sus súbditos ha de 
ejercerlo él porque, si no, otros 
lo ejercerán no en beneficio del 
pueblo ni del rey, sino en el 
suyo propio. Estas afirmacio
nes pueden resultar chocantes 
para quienes se empeñan en 
que todos los gobiernos tienen 

que ser democráticos al estilo 
de los que ha producido la cul
tura occidental, pero los adali
des del principio "democracia 
para todos" han de entender 
que, por muy deseable que sea 
el sistema democrático, es pro
ducto de una cultura concreta, 
progresivamente extendida, 
pero que aún dista mucho de 
ser planetaria. En Marruecos 

George w. Bush imita a Manuel Peinado 
Leemos en los periódicos 

que el presidente Bush ha 
encontrado la fórmula in

falible para terminar con los in
cendios de los bosques: supri
mir los árboles. Habría que feli
citar a don George W. Bush por 
haber encontrando una solu
ción tan sencillamente ingenio
sa si no fuera porque tiene pre
cedentes, ambos en España. El 
precedente más precedente es 
filosófico, encerrado en la am
plia sabiduría del refranero es
pañol, que desde tiempos inme
moriales afirma que "muerto el 
perro, se acabó la rabia". Y el 
precedente inmediato en aplica
ciones prácticas lo ofrece el al
calde de Alcalá, pues don Ma
nuel Peinado dijo en su día que 
para solucionar los problemas 
de tráfico en el centro de Alcalá 
lo que había que hacer era su-

primir el tráfico en el centro de 
Alcalá. Una diferencia separa a 
ambos lideres: mientras el muy 
poderoso presidente de Estados 
Unidos aún no se ha atrevido a 
legislar para talar los bosques y 
hasta entra en lo posible que no 
llegue a atreverse a tanto, el to
davia más poderoso -en rela
ción a sus gobernados respecti
vos- alcalde de Alcalá ya ha su
primido el tráfico en el centro 
de la ciudad. Se ve que en cier
tas cosas en Alcalá somos mu
cho más rápidos que los mismí
simos americanos. Eso, sin 
contar con que a la hora de cor
tar árboles, si es que Bush lle
gara a tomarse en serio alguna 
vez su propia idea, tampoco le 
vendría mal darse una vuelta 
por Alcalá para comprobar con 
qué facilidad se puede acabar 
con los árboles. 

no se dan las condiciones para 
que se produzca un gobierno al 
estilo español, como en España 
no se dan las condiciones para 
que se produzca un gobierno 
estilo USA, y eso, lamentable o 
no -muchísimos marroquíes no 
lo considerarán así-, es un he
cho y , por tanto, un dato a te
ner en cuenta. Existe la posibi
lidad de que haya grupos caci
quiles que deseen empujar a 
Mohamed VI hacia una con
frontación abierta con España 
y, si el rey de Marruecos vale 
menos de lo que en su día algu
nos quisimos creer, pueden 
conseguir su objetivo y satisfa
cer sus intereses particulares 
aunque hagan sufrir conse
cuencias gravisimas a sus ciu
dadanos y a los españoles. Esa 
alternativa, por desagradable 
que sea considerarla, no es de 
probabilidad despreciable y se 
ve que el gobierno marroquí 
tantea desde hace ya muchos 
meses la capacidad de respues
ta de España, tanto en el terre
no diplomático y social como en 
el militar y en el económico. El 
gobierno español haría bien en 
abrir los ojos ante el horizonte 
de amenazas y explorar cuánto 
apoyo y de qué clase tiene por 
ahí y cuánto apoyo táctico tiene 
Marruecos por aquí, pues cier
tos planes parecen ir coordina
dos. Y el gobierno debe recordar 
que el amigo americano, patrón 
internacional común de España 
y de Marruecos, no dijo esta 
boca es mía cuando Marruecos 
ocupó la isla del Perejil, pero pi
dió a España que se retirara de 
allí en cuanto el ejército espa
ñol expulsó a los marroquíes. 
Conviene tomar buena nota de 
cosas como ésta para saber a 
qué atenerse ante un futuro tan 
preocupante que aparece salpi
cado de amenazas. 
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Desde que la estatua cambió de ubicación ha sufrido varios ataques 

El cardenal Cisneros volvió 
a ser atacado por los vándalos· 
Al cardenal Cisneros lo persiguen los vándalos. La única estatua que en Alcalá da testimo
nio del homenaje de la ciudad a quien la hizo grande ha vuelto a sufrir un nuevo ataque van
dálico. Cierto es que la estatua esta vez no ha sufrido daños, pero entendemos por vanda
lismo subirse a la misma y colocar cualquier objeto que modifique, aunque sea temporal
mente, su aspecto. Ninguna persona en su sano juicio o con un mínimo sentido del civismo, 
se sube a lo alto de su estatua para colocarle un gorro de plástico y ponerle unos cigarrillos 
en la boca y en los ojos. Pues esta vez ha sido así. El jueves 5 de septiembre la estatua apa
reció disfrazada puesto que alguien se había entretenido en colocarle una especie de gorro 
o de bufanda de plástico y ponerle cigarrillos en los ojos y en la boca. 

El caso es que Alcalá no 
trata demasiado bien a 
quien la hizo grande, a 
quien creó la universidad y 
fue el urbanista más impor
tante que ha tenido. Dicen 
muchos estudiosos alcalaí
nos que entre Cervantes y 
Cisneros prefieren a este 
último, porque la verdad es 
que el escritor se limitó a 
nacer y ser bautizado en la 
ciudad complutense. Cisne
ros no nació aquí, ni siquie
ra fue bautizado, pero hizo 
grande Alcalá. Sin embargo 
ésta no parece tratarlo 
como se merece. 

Para empezar sólo una 
pequeña estatua rinde ho
menaje, una estatua que en 
tiempos estuvo en el centro 
del claustro del principal 
edificio universitario, del 
patio de Santo Tomás de Vi
llanueva, que es donde hoy 
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está el pozo. Pero hace 
años, cuando se hizo la pe
núltima remodelación de la 
plaza de San Diego, se deci-

<lió sacarla alli. 
La estatua permaneció 

casi en el centro de la plaza 
hasta que se trasladó a una 

BALNEARIO ALACARTA 
Disfruta de diez programas termales .. il•• 
diferentes en una cabina que incluye: 
• Terma romana • Ducha bitérmica 
• Ducha, escocesa • Pedilubio 
y que además puedes complementar con: 

• Tratamientos de fangos • Terapia 
• Tratamientos de algas antiestrés 

de sus esquinas en la últi
ma remodelación. Se trata
ba de colocar al cardenal en 
el camino desde el antiguo 
convento de franciscanos, 
lo que se conoce actual
mente como Cuartel del 
Príncipe, hacia la universi
dad que él creó. Pero casi 
nadie repara en esta cir
cunstancia histórica y se 
prefiere por parte de los 
mas bromistas decir que a 
Cisneros lo han puesto ahí 
"para tirar los corner" 

El problema es que desde 
que Cisneros está castigado 
en la esquina o tira los cor
ner, según se prefiera, los 
vándalos la han emprendi
do con su estatua como 
nunca. Hace unos meses 
pintaron la estatua con gra
fittis y le rompieron la na -
riz. Y en esta última oca
sión, al sufrido cardenal 
que fue regente hasta que 
Carlos 1 se ciñó la corona 
española le han puesto ci
garrillos en los ojos y en la 
boca, y un plástico a modo 
de gorro o bufanda. 

¿Qué le faltará por sufrir 
al paciente Cisneros, el 
hombre más poderoso de 
su tiempo y la estatua más 
indefensa en pleno siglo 
XXI? Universidad y ayunta
miento quieren hacer sen
das copias de la estatua, 
con lo que la original, que 
data del siglo XIX, se retira
ría del lugar que ocupa ac
tualmente y se colocaría en 
un sitio mucho más prote
gido, al parecer el callejón 
que une el patio de los Filó
sofos con la plaza de Cer
vantes. Las copias estarían 
una en la plaza de San Die
go y la otra en el campus de 
la universidad. 
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Algunos comerciantes se queian de importantes pérdidas 

La Plataforma Complutense realizará 
movilizaciones contra la neatonalizaciín 
La Plataforma Complutense emprenderá movilizaciones contra la peatonalización a partir del día 22 de sep
tiembre en que el plan se pondrá en marcha en su totalidad. La junta directiva, que se reunió en la noche del 
lunes 9 de septiembre, aseguró que también va a emprender inminentes actuaciones judiciales y administrativas 
contra el ayuntamiento si bien mantiene su posición inicial de intentar el diálogo con el alcalde complutense, una 
posibilidad cada vez más lejana toda vez que Manuel Peinado no tiene intención de reunirse con la Plataforma 
Complutense. Por tanto, en opinión de los miembros de la asociación, parece cada vez más probable que habrá 
movilizaciones vecinales contra la peatonalización, actuaciones que todavía están por definir. 

La Plataforma Complutense se 
ha hecho eco de los problemas 
económicos que ya han empeza
do a afectar a muchos comercian
tes del casco histórico. De hecho 
ya se han producido cierre de 
establecimientos y es que, en opi
nión de los miembros de la junta 
directiva de la asociación, con su 
presidente José López Estrada a 
la cabeza, la situación ya empieza 
a ser insostenible. 

Un comerciante consultado por 
PUERTA DE MADRID y que por 
razones evidentes prefirió mante
nerse en el anonimato, ya que 
descubrió a un redactor de este 
semanario su libro de cuentas, 
explicó: "En estas condiciones no 
sé si voy a poder aguantar más de 
tres meses. Esto es la ruina". Este 
comerciante, que aseguró estar 
dispuesto a mostrar sus pérdidas 
económicas al alcalde en persona, 
explicó que en dos meses, desde 
que en julio se empezó a poner en 
marcha el plan de peatonaliza
ción, ha perdido 3.606 euros, es 
decir, 600.000 pesetas: "Es tan 
sencillo como mirar mis libros de 
cuentas. Estos meses de julio y de 
agosto han sido ruinosos y las 
pérdidas respecto a los mismos 
meses del año pasado rondan las 
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600.000 pesetas". Y la tendencia 
sigue por los mismos derroteros 
en septiembre. Este comerciante 
mostró cajas diarias que en el año 
pasado podían estar en torno a las 
40.000 pesetas pero que en el mes 
de septiembre ni siquiera han lle
gado a los 12 euros, es decir, 
menos de 2.000 pesetas de caja: 
"Con eso no puedo ni pagar el 
alquiler del local", se quejaba este 
comerciante que añadió que "lo 
mismo se cree Ocaña que cuando 
le fuimos a protestar al Centro 
Municipal de Salud estábamos de 
cachondeo, que esto no iba en 
serio. Estamos hablando de nues
tro trabajo, del dinero que gana
mos para comer. Y eso es muy 
serio. La peatonalización nos va a 
llevar a la ruina y yo no estoy dis
puesto". 

Por su parte, Alicia Kaffman, 
vocal de la Plataforma Complu
tense, aseguró que ya ha llegado a 
un límite y tira la toalla. Ha deci
dido cerrar su establecimiento de 
regalos y poner el local en alqui
ler: "En los años anteriores yo 
recuerdo que cuando llegaban las 
ferias sí vendía mucho. El mes de 
agosto era muy bueno para mí 
gracias a las ferias, pero desde 
que cogieron la manía de deseen-

tralizar las ferias, de llevárselas 
del centro de Alcalá, la cosa 
empezó a ir peor. Ahora la peato
nalización es la puntilla". 

Actuaciones 
de la Plataforma 
Los miembros de la junta direc

tiva de la Plataforma Compluten
se coincidieron en su reunión del 
lunes 9 de septiembre en 'dar una 
vuelta de tuerca más' en la oposi
ción al plan de peatonalización tal 
y como lo ha planteado el equipo 
de gobierno: "Hemos llevado a 
cabo entre los afectados una cam
paña de envío de cartas a medios 
de comunicación nacionales 
como El País y el ABC, así como 
en PUERTA DE MADRID. 
Vamos a continuar en esa línea 
pero es el momento de dar una 
vuelta de tuerca más" , afirmó el 
secretario de la Plataforma, Javier 
Rodríguez Álvarez. 

La Plataforma tiene previsto 
emprender una nueva campaña de 
solicitudes al ayuntamiento en las 
que se le pide que no se haga uso 
por parte de la empresa adjudica
taria del plan de peatonalización, 
SICE, de los datos personales 
necesarios para la entrega de tar-

• 

jetas a residentes que eS' permitan ,. • 
el paso con vehículo ""' , ·~ . A 

tráfico restringido. El te de 
muchos es el posible uso que pue
de ejercer una empresa privada de 
esos datos, por lo que algunos de 
los comerciantes o residentes que 
ya han dejado la documentación 
en la oficina de la peatonaliza
ción, dirigida por SICE, pedirán 
que sean eliminados esos datos, y 
a quienes todavía no han solicita
do la tarjeta, les sea entregada sin 
necesidad de presentar sus datos 
personales. Además la Plataforma 
Complutense no olvida su campa
ña anterior iniciada al tenerse 
conocimiento ge que el bingo de 
la calle Santa Ursula había recibi
do tarjetas para que sus clientes 
puedan llegar allí en coche. "Que
remos tener todos el mismo trata
miento. Si los clientes del bingo 
pueden pasar al centro histórico 
en coche, los vecinos y sus fami
liares, y los comerciantes y sus 
clientes queremos tener también 
tarjetas. Nosotros no decimos que 
le quiten las tarjetas al bingo. 
Queremos que nos las den a 
t9dos", afirmó Javier Rodríguez 
Alvarez. Pero a partir de ahí se 
plantea otro tipo de actuaciones. 
Así están por definir las moviliza
ciones que se emprenderán entre 
las que se contemplan manifesta
ciones. Y además está el camino 
de las acciones judiciales y admi
nistrativas: "Ese es un camino 
inminente que en su momento 
haremos público y que puedo 
garantizar que está muy avanza
do" , afirmó otro miembro de la 
junta directiva de la Plataforma 
Complutense, José María García. 

"El sistema no funciona 
con los cristales sucios" 
Al término de su reunión los 

miembros de la junta directiva de 
la Plataforma Complutense com
probaron que el sistema no fun
ciona como debiera. En la puerta 
de entrada de la calle Tercia, y 
delante de todos los miembros de 
la junta directiva, un residente 
intentó pasar. Con su tarjeta situa
da junto al espejo retrovisor del 
interior el bolardo se abatió pero 
el semáforo no se puso en luz 
ambar para permitir el paso. Con
tinuaba con luz roja. El conductor 
intentó repetidas veces que el 
semáforo se pusiera en ámbar 
mostrando y moviendo la tarjeta 
hasta la desesperación. El bolardo 
continuaba bajado, pero era un 
riesgo pasar con el semáforo en 
rojo porque podría subir de forma 
inesperada. Los miembros de la 
Plataforma llamaron al interfono 
para aclarar la situación pero 
nadie contestó. Después de unos 
minutos el residente decidió 
entrar por otro sitio. Los miem
bros de la Plataforma lo tomaron 
con ironía: "El sistema no funcio
na si el coche lleva los cristales 
sucios porque no ve la tarjeta". 
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Jesús Domínguez lPPI Pide la paralización antes del 22 de senuembre 

"El gobierno municipal ha fracasado 
con su plan de peatonalización" 
El c oncejal del Partido Popular en e l ayuntamient o de Alcalá, Jesús Domíngue z Picazo, 
pidió públicamente al alcalde que paralic e el plan de peatonalización y que n o lo ponga 
en m archa e l día 2 2 de septiembre: "Creem os que se ha c ometido un error e n la forma de 
peatonalizar porque n o hay infraestructuras que permitan quitar el t ráfico del centro his
tóric o. No hay aparcamientos y así no puede funcion ar un plan de peatonalización. Es cu
rioso que el concejal de Urbanismo viene a reconocer precisamente que no existen estas 
infraestructuras cuando ent rega tarjetas a un determinado negocio, e l bingo de la calle 
Santa Úrsula, porque peligraba su futuro ya que podria cerrar si sus clientes no pudieran 
entrar en coche hasta su puerta". Domínguez Picazo lo explicó de otra manera: "El pro
pio Javier Ocaña ha reconocido concediendo tarjetas a los c lientes del bingo el fracaso 
del plan de peatonalización, algo que tiene muy claro el equipo de gobierno". 

Para Jesús Domínguez los 
titubeos de Ocaña son la cró
nica de un fracaso anunciado: 
"No queda ninguna duda que 
el gobierno municipal ha fra
casado con el plan de peatona
lización. Además del bingo, 
Ocaña ha enviado una circu
lar anunciando que determi
nado bolardo va a estar bajado 
todo el día para que los clien
tes de un negocio puedan pa
sar, algo que es lógico porque 
los clientes de ese negocio van 
necesariamente con vehículo, 
muchas veces con furgoneta". 

Por tanto ha habido precipi
tación en el gobierno munici
pal al poner en marcha el plan 
de peatonalización: "No se ha 
realizado una evaluación de 
impacto económico, social, 
ambiental ni de tráfico. Quiere 
ello decir que el alcalde y Ja
vier Ocaña se han dedicado a 
improvisar". 

El periodo de pruebas, se
gún el concejal del PP. no ha 
sido satisfactorio y ha mostra
do las carencias del plan de 
peatonalización: "Las vías pe
riféricas que bordean el casco 
histórico han estado satura
das de tráfico, y eso que tuvie
ron que bajar los bolardos. 
Durante las ferias dijeron que 
iban a estar subidos y resulta 
que han estado bajados prác
ticamente todo el día. Pero se 
han dejado sentir las conse
cuencias porque para recorrer 
800 metros de la Vía Complu
tense tardabas más de 30 mi
nutos. La calle Pescaderia está 
saturada de tráfico y lo mismo 
ocurre con la Ronda Fiscal y la 
Ronda del Henares, que te en
cuentras atascos cada dos por 
tres. Como se puede compro
bar el plan de peatonalización 
se ha hecho mal". 

Domínguez Picazo añadió 
que en cuanto a la única in
fraestructura válida que hay, 
la del aparcamiento de la Palo
ma, ni siquiera es segura: "El 
propio alcalde les ha comuni
cado a los vecinos que la calle 
Carmen Descalzo va a estar en 
obras a finales del año. Se está 
engañando a los vecinos. In
cluso los vecinos de la calle 
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Jesús Domínguez Picazo, concejal del PP en el ayuntamiento 

Carmen Descalzo se quejan de 
la forma de ese aparcamiento 
porque por las noches no pue
den dormir ya que los coches 
se dedican a hacer trompos y 
las motos hacen carreras. 
Además el asfalto del aparca
miento ha provocado un au
mento de la temperatura en la 
zona y por tanto una disminu
ción de la calidad de vida de 
los vecinos. Es decir, que lo 
poco que hay en infraestructu
ras se ha hecho mal". 

Los ciclomotores 
sí pueden pasar 
Las cosas, según Domínguez 

Picazo, las ha hecho Ocaña 
tan mal que a la zona peatonal 
sí pueden pasar los ciclomoto
res: "Es curioso que se dice 
que sólo pueden pasar bicicle
tas y ciclomotores. Me parece 
bien lo de las bicicletas, pero 
no se restringe la entrada al 
vehículo que mayores moles
tias produce en forma de rui
dos. ¿Cuál es la razón? Una 
vez más Ocaña se lava las ma
nos y no nos dice nada" . 

El PP pide la paralización del 
plan de peatonalización: "No
sotros pedimos que se hagan 
todos estos estudios de impac
to social, económico, ambien-

tal, etc. Pedimos que se nego
cie calle a calle, vecino a veci
no. Pero sobre todo, hay que 
hacer infraestructuras. Y una 
vez que las tengamos hechas, 
se puede hacer la peatonaliza
ción de forma tranquila, pau
sada. Si hay que esperar diez 
años para peatonalizar, o res
tringir el tráfico, que se espe
re, pero hay que dotar antes 
de infraestructuras. Con tiem
po suficiente se puede ver si 
hay algún negocio que por sus 
caracteristicas habrá que ayu
darle económicamente a salir 
del casco histórico, pero lo que 
no se puede permitir es que 
haya negocios que estén com
pletamente hundidos". 

El concejal del PP afirmó que 
"no sé si con respecto a la fá
brica de hielo que hay en la 
calle Nebrija hay algún tipo de 
deseo de echarla de allí. Y no 
hay más que recordar el plan 
de Ocaña del famoso museo de 
la lengua en la casa de los Ca
sado. Parece ser que por don
de está la fábrica de hielo de
cidió que fuera una calle. Por 
eso el plan de peatonalización 
suena en este caso a que 'te 
coloco el bolardo, tus clientes 
desaparecen y tú tienes que 
cerrar. Una vez que cierres es 
más fácil hacer la calle que he 
diseñado"'. 

Destrozos 
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có en su número correspon
diente al día 24 de agosto que 
por aquel entonces ya había 
habido 24 vehículos dañados 
con los bolardos , y otros tan
tos bolardos con daños: "Noso
tros hemos pedido una rela
ción de los mismos en la comi
sión de tráfico y seguridad ciu
dadana y no nos han respon
dido; no tenemos datos pero 
por lo que nos tememos puede 
haber ya más de treinta. Eso 
sí, oficialmente en lo que se re
fiere a la comisión informati
va, no ha habido ni un solo 
percance". 

Con respecto a las cámaras 
que hay en las puertas de ac
ceso al casco histórico, Do
mínguez Picazo dijo que pue
den vulnerar la intimidad: 
"Por mucho que se diga que 
nada más que apuntan al co
che ese no es el problema. 
Está el derecho a la intimidad 
de la persona. ¿Por qué el con
trolador de turno va a tener 
que saber a qué hora vuelve 
una persona del trabajo? ¿O 
con quién viene y con quién 
va? El caso es que se corre el 
peligro de que nuestro casco 
histórico se convierta en un 
gueto y podemos ir a una des
población total y una devalua
ción. A mí me da miedo lo que 
puede ocurrir a partir del día 
22 de septiembre". 

Según Domínguez Picazo "el 
gobierno municipal tiene que 
dar marcha atrás. Rectificar es 
de sabios. Se han equivocado 
y tienen que arreglarlo. Me pa
rece bien que el alcalde se re
úna con la Asociación de Veci
nos, y con FECOHE, pero tam
bién se tiene que reunir con la 
Plataforma Complutense y tie
ne que dialogar con el PP por
que tenemos el 70 por ciento 
de los votos en el distrito". 

Pero no parece que el alcalde 
vaya a rectificar: "Entonces va 
a haber que pedirle a Peinado 
que se vaya de vacaciones 
para que le sustituya Suárez 
Machota, como ocurrió a fina
les del mes de julio. Fue Suá
rez Machota quien como alcal
de en funciones se dio cuenta 
de la aberración del posible 
derribo de los edificios discor
dantes del casco histórico, 
algo . que hacía un año noso
tros habíamos denunciado. 
Por aquel entonces Ocaña nos 
llamó alarmistas sociales pero 
ahí estaba el documento en el 
que se decía claramente que 
se iban a derribar los bloques 
de las calles Madre de Dios, 
Manigua, Diego de Torres, etc. 
Pues bien, se tuvo que ir de 
vacaciones Peinado para que 
Suárez Machota, ante la pre
sión social rectificara. Pero 
ojo, fue Suárez Machota quien 
lo hizo, y no Ocaña ni Peina
do". 
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El alcalde anunció que se redrarán las tarietas para los clientes del bingo 

"la peatonalizaciín es irreversible: 
el día 22 se pondrá en marcha" 
Manuel Peinado ha encontrado solución a la polémica del bingo pero el error que él mismo 
dijo que se había cometido, se ha saldado sin consecuencias políticas para quien lo come
tió, el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. En cualquier caso el alcalde afirmó a PUERTA 
DE MApRID que la solución será la retirada de tarjetas para clientes del bingo de la calle 
Santa Ursula, que no sólo no podrán acceder a la zona peatonalizada sino que tampoco po
drán estar aparcados en la calle Santa Úrsula. De todos modos el alcalde aseguró que la pe
atonalización es irreversible, que comenzará el día 22 de septiembre tal y como estaba pre
visto y que no se reunirá con la Plataforma Complutense "porque yo ya me he reunido con 
la Asociación de Vecinos y con FECOHE, que son los interlocutores válidos". 

- Parece inminente que 
el día 22 de septiembre se 
va a poner en marcha el 
plan de peatonalización 
coincidiendo con el día sin 
coches, ¿no es cierto? 

- Sí, la peatonalización es 
irreversible. Además la 
Unión Europea y el ministe
rio de Medio Ambiente han 
seleccionado a Alcalá y al 
proyecto de peatonalización 
o de restricción del tráfico 
en el casco histórico, como 
iniciativa de referencia y 
singular para toda Europa 
del día sin coches. De esta 
manera el · día 22 de sep
tiembre va a ser un día sin 
coches más señalado que en 
otras ocasiones. 

- ¿Qué cambios o modifi
caciones puntuales se van 
a realizar al plan después 
de la reunión con repre
sentantes de FECOHE y de 
la .Asociación de Vecinos? 

- Los vecinos hicieron un 
listado de cosas y a lo largo 
de esta semana me voy a 
reunir con el ingeniero de 
caminos que hizo el plan y 
con el concejal de Urbanis
mo para atender a esas dis
funcionalidades que sugirie
ron los vecinos. 

- ¿Hay alguna factible de 
llevar a cabo? 

- Tengo por aquí la rela
ción (la busca entre sus pa
peles y la encuentra). Algu
nas son relativamente fáci
les porque afectan a proble
mas puntuales. Por ejemplo, 
la puerta de entrada de la 
calle San Bernardo tiene 
aparcamientos en la calle 
Madre de Dios y no pueden 
girar bien los coches. Habrá 
que limitar el aparcamiento. 
El bolardo de la calle Tercia 
no está bien anunciado des
de la calle Cardenal Cisne
ros, entonces al girar se 
pueden encontrar con él de 
bruces. De todos modos en 
unos meses lo conocerá 
todo el mundo. De todos 
modos habrá que reforzar el 
anuncio o la señalización en 
la calle Cardenal Cisneros. 
En la calle Nebrija hay al-
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Manuel Peinado Lorca, alcalde de Alcalá de Henares 

gún que otro problema. 
Además hay algunas cosas 
que piden los vecinos que 
son lógicas. Los de la calle 
Portilla, que ha quedado 
como de tráfico libre, piden 
que sea de tráfico restringi
do. Se les dijo que esa calle 
tiene la vocación de ser tam
bién de tráfico restringido 
pero necesitamos poner en 
marcha el plan definitiva -
mente, ver cómo funciona la 
calle Portilla y en el plazo de 
unos meses hacerla de tráfi
co restringido. 

- Por tanto, a partir del 
día 22 de septiembre el 
plan estará funcionando 
en su totalidad, ¿verdad? 

- Sí, así es. Además, el día 
22, al celebrar el día sin co
ches va a haber una diferen
cia clara. Otros años ha sido 
la Policía Local la que ha ce
rrado el tráfico en el casco 
histórico durante el día sin 
coches. Pues bien, este día 
22 va a estar cerrado por 
primera vez con el sistema 
de bolardos y tarjetas. 

. - ¿No teme que en estos 
días vaya en aumento la 
posición de la Plataforma 
Complutense en contra 
del plan de peatonaliza
ción? 

- No. Puede que vaya en 

contra de aquí al día 22 
pero es un proceso irreversi
ble. El día 22 se pondrá en 
marcha el plan de peatona
lización. 

- La Plataforma Complu
tense ha solicitado una 
entrevista con usted. ¿Se 
va a reunir con ellos? 

- Yo me reúno con la Aso
ciación de Vecinos y con la 
Federación de Comerciantes 
del Henares que son las in
terlocutoras válidas recono
cidas por el ayuntamiento. 

- ¿Entonces no se va a 
reunir con la Plataforma 
Complutense a pesar de 
haber solicitado esa entre
vista? 

- No. 

- ¿Qué solución le van a 
dar al problema del bingo? 

- Se le va a dar la solución 
que tengan todos los demás, 
es decir, sin solución dife
rencial para ellos. 

- ¿Se les va a retirar las 
tarjetas? 

- Sí, sin duda alguna . 

- ¿Ha habido suficiente 
información sobre el plan 
de peatonalización? 

- Sí, desde hace más de un 
año se ha venido informan-

Peinada na 
se reunirá 

can la 
Plataforma 

complutense: 
"Ya va me he 

reunida can la 
Asaciaci6n de 
vecinas v can 
FECOHE,que 

san las 
interlocutores 

válidas". 

do y aún se va a reforzar 
más a partir de ahora de 
cara al día sin coches y de 
cara a toda la ciudad. Yo 
creo que la información ha 
sido efectiva porque el plan 
estaba dimensionado para 
25.000 tarjetas en exceso. 
Se preveía una demanda de 
2.500 tarjetas. Se han soli
citado 2 .400 y se han otor
gado 2.200. Quedan unas 
200 tarjetas por resolver 
porque son casos puntuales 
de tipo de relaciones huma
nas. Personas que no viven 
en el casco histórico pero 
tienen a sus padres viviendo 
con determinada enferme
dad. Yo creo que la informa
ción ha sido suficiente. Este 
es un proceso de ordenación 
del tráfico que se refuerza 
con el sistema de bolardos. 
Pero realmente lo que se 
hace es una regulación del 
tráfico en el casco histórico. 
Debiera haber bastado con 
poner direcciones prohibi
das y semáforos en rojo, que 
en definitiva es una regula -
ción del tráfico. Pero se ha 
comprobado en todas partes 
que durante los primeros 
años de restricción del tráfi
co hay que reforzarlo con 
ese tipo de medidas disua
sorias que en el futuro no 
van a hacer falta, como no 
hace falta poner ya bolardos 
en la calle Preciados de Ma
drid porque todo el mundo 
sabe que es peatonal, o en 
la calle Imagen y en la calle 
Cervantes de Alcalá. Duran
te las primeras fases de im
plantación de un plan de 
este tipo siempre hay pro
blemas, disfuncionalidades, 
distorsiones y pequeños ac
cidentes,, pero eso se corrige 
sobre la marcha. 
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Con la asistencia de gran canudad de cofrades v Deles 

Ofrenda de llores v triduo 
en honor del Santísimo Cristo 
de la Esperanza v el Trabaio 

La pasada semana la Cofra
día del Santísimo Cristo de la 
Esperanza y el Trabajo celebró 
una ofrenda de flores al Cristo 
como preludio del tradicional 
triduo, que esta joven pero 
consolidada cofradía celebra 
todos los años. La gran canti
dad de cofrades y fieles que 
acudieron con sus ramos de 
flores, que más tarde servirian 
para adornar, por cierto con 
muy buen gusto, la imagen del 
Cristo, fue la nota más desta
cada de un acto que tuvo mo
mentos muy emotivos. El tri
duo se inició el viernes día 6 y 
finalizó el domingo día 8, con 
la celebración de la Misa Ma
yor, y al igual que sucediese 
con la ofrenda de flores, tam
bién asistieron gran cantidad 
de cofrades y fieles, además 
del presidente de la Junta de 
Cofradías y los presidentes de 
algunas de las cofradías de Al
calá. Las misas fueron oficia
nas por el sacerdote francisca
no D. Severino. A continua
ción la cofradía celebró un 
vino de hermandad, en el que 
participaron todos aquellos 
cofrades que desearon pasar 
un rato agradable. 

El portavoz de la cofradía 
nos comunica que ya a partir 
de este mes han comenzado la 
marcha atrás, en lo que se re
fiere a la preparación de la Se
mana Santa del 2003, pues no 

hay que dejar nada a la impro
visación, si queremos que las 
cosas salgan lo mejor posible, 
ya que todos sabemos que el 
listón en lo que se refiere a la 
Semana Santa de Alcalá en los 
últimos años se ha colocado 
muy alto. Además, la cofradía 
tiene previstos varios actos, 
entre los que destacamos en 
primer lugar y como tema im
portante la celebración el pró
ximo otoño de elecciones a la 
Junta de Gobierno, tras con
cluir el mandato de cuatro 
años de la junta actual. Los 
próximos días 28 y 29 de sep
tiembre, una excursión de fin 
de semana a "La Rioja". Para 
el día 9 de octubre queremos 
concertar una visita a Alcalá 
para todas aquellas personas 
que, aunque vivimos aquí, no 
conocemos algunos monu
mentos. Una nueva excursión 
también de fin de semana los 
días 9 y 10 de noviembre a 
Mérida y Cáceres. y una cena
baile de hermandad el día 14 
de diciembre, para todos 
aquellos cofrades, familiares y 
amigos que deseen celebrar 
los días próximos a la Navi
dad, con nosotros. 

Ya con la llegada del próximo 
año, las reuniones, preparati
vos, ensayos, etc., serán la an
tesala de una nueva Semana 
Santa, la cual todas las cofra
días esperamos que supere 

la 1bra tue 1recedida 11r .. lla enue des" de l11e de Vega 

M~s mmeres s11as" recau~ó f 1n~os para el H1sphalillo 
Dentro del castellano patio del Hospital de Antezana se re
presentó la obra de Maria Cabañas "Las mujeres solas", un 
sainete que recuerda la obra "Lasistrata" de Aristófanes o 
cómo ellas pueden vivir perfectamente sin los hombres. 
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con creces a las anteriores, 
aunque como ya hemos co
mentado antes, el listón está 
muy alto. 

Por último invitamos desde 

El Teatro de las Horas re
presentó los días martes, 
miércoles y jueves la obra de 
Maria Cabañas "Las mujeres 
solas", dentro del programa 
de Teatro Corto Clásico. Diri
gida por Ernesto Filardí, ha
bla de cómo las mujeres pue
den vivir con total indepen-

estas páginas a todas aquellas 
personas que lo deseen a que 
vengan, nos conozcan y parti
cipen con nosotros. 

Luis DOMARCO 

dencia de los hombres, una 
obra que divirtió al público de 
ambos sexos. 

La obra estuvo precedida 
por "Loa entre dos" del gran 
"Fénix de los ingenios" Félix 
Lope de Vega y Carpio. Los 
fondos fueron donados al 
Hospital de Antezana. 
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Una de las tres peñas que hubo en Alcalá el año 1964, "Los sin prisa" 

Caminar v contar 

Con "Los sin prisa", 
una peña del 64 ... y un caballo 

casi como el de Troya en la plaza 
La feria alrededor de la 

plaza, de la gran plaza de 
Cervantes, nada menos, y 
estamos en 1964 como nos 
cuenta Vicente Ropero y 
Maria Luisa Méndez, dos de 
los muchos componentes 
que formaron la peña "Los 
sin prisa", que, junto a 
otras dos llamadas "el mar
tillo" y "los trece", era lo que 
había -y era mucho- por 
aquellos tiempos. Lo del ca
ballo gigante fue ya rondan
do el año 70 y ahí que se 
subieron Encarnita, que si
gue igual de guapa en su 
trabajo en un estanco de la 
calle Mayor, y su hermanito 
Juan quien, por cierto, 
guarda un enorme parecido 
con el niño rubio de "Cuén
tame", ya el "hijo" -o herma
no pequeño- de todos nos
otros ... 

Y se ponen a recordar los 
momentos tan felices vivi
dos, a tope, los tres años 
que duró su peña. Lo del 
nombre es porque eran los 
más tranquilos; en las ca
rrozas siempre aparecían 
los últimos, aunque como 
salían pocas; no se notaba. 
Iban de blanco con un pa
ñuelo azul y una tortuga di-
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A la derecha, María Luisa y Vicente con otra pareja de su peña. 
Fueron el "boom" de la feria en ese año. 

Un caballo de cartón que causó 
gran sensación. (Año 1969) 

bujada debajo del escudo de 
la ciudad. Maria Luisa, or
gullosa, nos enseña el suyo 
y un broche que es una tor
tuguita. Están como el pri
mer día. También Vicente 
conserva el otro y una pila 
de fotos que nos enseñan 
con agrado. Hay varias en la 
Agrupación deportiva, en el 
típico callejón de Santa Ma
ria, donde solían reunirse 
las peñas. ¡Ah! ya "estaban" 
de casi novios, que era algo 
importante, sobre todo a la 
hora de trasnochar. Y otra 
de su esbelta hija Ana Be
lén, que aunque no era de 
la peña (ella es de los "con 
prisa" ... ). aparece con un 
trofeo y un diploma donado 
por el Círculo de Contribu
yentes, año 1989, a la mejor 
jugadora de balonmano del 
colegio Nuestra Señora de la 
Providencia. Dice ella que 
"fueron tan buenos tiempos 
como los de mis padres con 
su querida peña". 

Imaginamos la plaza bu
llendo, llena de puestos, 
con el látigo y la ola; el céle
bre bar "Juanito" dando su 
clásico chocolate, con las 
gentes asomadas al balcón; 
en el gran quiosco a lo me
jor cantaban "The Rede
mons", que acababan de sa
lír en ese año 64; las muje
res, siempre lo mejor, lle
nando con su encanto y 
gracia calles y paseos; y los 
cines de verano, tres o cua
tro, con su programa doble, 
y que no faltara la del Oes
te ... Y, en fin, a aquellos fo
tógrafos -muchas gracias
que captaron tantas buenas 
imágenes "sin prisa" y. a ve
ces, a caballo ... 

LUMIGARMO 
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El viernes día 13 se reunirá can su cambé de empresa 

Gaspar llamazares visitará Poliseda 
El viernes día 13 de sep

tiembre el Coordinador Gene
ral de Izquierda Unida Fede
ral, Gaspar Llamazares, visi
tará en Alcalá de Henares las 
instalaciones de la empresa 
Poliseda, a las 11 '00 horas, 
para conocer directamente su 
funcionamiento y producción 
e interesarse por la dificil si
tuación por la que atraviesa. 

Gaspar Llamazares, que es
tará acompañado por el Coor
dinador Local de IU y conce
jales de IU en el Ayuntamien
to de Alcalá, mantendrá pos
teriormente una reunión con 

el Comité de Empresa de Po
liseda para estudiar las ini
ciativas que IU Federal pudie
ra plantear en esta fase de las 
reivindicaciones de los traba
jadores y de la negociación 
que se encuentra en marcha. 

Tras la reunión se celebrará 
una rueda de prensa en las 
dependencias de la propia 
empresa, en la que Llamaza
res estará acompañado por 
Francisco Pérez, coordinador 
de IU, Francisco Calles, con
cejal de Empleo, y Erigido Ro
dríguez, presidente del Comi
té de Empresa. 

La pimientada de1 pasado año tue todo un éxito También se amplían los temas a tratar 

11 dominao día 15 la concejalía de Ciudad Saludable 
con motivo de las fiestas del Distrno V reanuda el programa 
Pimientada en la explanada del Val de salud de personas mavores 

Con motivo de las fiestas 
del Distrito V, el Centro 
Castellano-Leonés de Alcalá 
de Henares, ha organizado 
una pimientada que tendrá 
lugar en la explanada de la 
Virgen del Val el día 15 de 

21 de septiembre: 

septiembre y que será ofre
cida por la Asociación De
nominación de Origen "Pi
mientos de Fresno de la 
Vega". Una vez finalizada la 
celebración, se celebrará la 
Santa Misa. 

Día Mundial del Alzheimer 
Con motivo de la celebra

ción el Día Mundial del Alz
heimer, que se celebra el día 
21 de septiembre, la Asocia
ción de Familiares y Enfer
mos de Alzheimer de Alcalá 
de Henares ha preparado 
los siguientes actos: 

- Conferencia: "Aspectos 
sanitarios de la enfermedad 
de Alzheimer" . Día 19 de 
septiembre, a las 18'00 ho
ras, en el salón de actos del 
centro de salud municipal. 

- Taller de risoterapia, di
rigido a cuidadores y enfer
mos en fases iniciales. En el 
centro Cívico Manuel La.re
do (calle Daoíz y Velarde, 9), 
el día 20 de septiembre de 
1 7'30 a 20'30 h. 

- El día 21 de septiembre, 
"Día internacional de Alz
heimer", se distribuirán me
sas por distintos puntos es
tratégicos, para acercar in
formación sobre la enferme
dad de Alzheimer y la aso
ciación a la población de Al
calá de Henares. Los luga
res serán la plaza de Cer
vantes, Hipercor, Alcampo, 
calle Torrelaguna, Vía Com
plutense y Reyes Católicos. 
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- Conferencia: "Aspectos 
médicos de la enfermedad 
de Alzheimer", por el doctor 
Malina de la Fundación in
vestigación de enfermeda
des neurodegenerativas, 
neurociencia y envejeci
miento. Tendrá lugar el día 
26 de septiembre de 18'00 a 
20'00 horas, en el salón de 
actos del centro de mayores 
de la comunidad de Madrid 
situado en la calle Damas. 

La Asociación de Familia
res de Enfermos de Alzhei
mer realizará un taller de te
rapia ocupacional como 
complemento a los talleres 
de psicoestimulación que 
lleva realizando desde el añ.o 
pasado. También realizará 
un curso de "Atención a en
fermos de Alzheimer en el 
domicilio" (150 horas), des
tinado a mujeres mayores 
de 40 añ.os y mujeres inmi
grantes interesadas en tra
bajar en ayuda a domicilio. 

El horario de atención que 
presta esta asociación, con 
sede en la calle Daoíz y Ve
larde, 9 de Alcalá de Hena
res, es de lunes a viernes, 
de 9'00 a 14'00 h. 

Dada la buena acogida de 
las actividades realizadas en 
el programa de salud de per
sonas mayores del Servicio 
Municipal de Salud, el conce
jal de Ciudad Saludable, Sal
vador Guardiá, ha comunica
do la continuación del mismo 
y la ampliación de los temas a 
tratar, mediante diferentes-ta
lleres de educación para la 
salud. 

Los talleres se llevarán a 
cabo entre los meses de sep
tiembre a diciembre. Además 
de los temas abordados de 
alimentación y nutrición en 
mayores, en el curso anterior, 
se añaden nuevas materias 
como prevención de acciden-

tes, uso de medicamentos y 
trastornos del sueño. 

Las personas mayores po
drán inscribirse en los talle
res mediante una ficha, que 
podrá ser rellenada en el Cen
tro Municipal d e Salud (calle 
Santiago, 13). en los centros 
de personas mayores y en las 
delegaciones de distrito. 

Los talleres serán imparti
dos por profesionales del Ser
vicio Municipal de Salud y se 
enmarcan dentro de las acti
vidades de Promoción de Sa
lud que tiene, entre otros, el 
objetivo de potenciar los hábi
tos que influyen en el mante
nimiento de la salud de las 
personas. 

Nueva Junta de la Hermandad del Rocío 
de Torreión de lnloz 

La Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Torrejón de Ar
doz, informa del relevo de su Junta de Gobierno que ha 
quedado constituida de la siguiente forma: 

Presidente: Antonio Jesús Sánchez Sánchez; Vicepresi
dente: Marcial Gómez Alonso; Secretario: Juan Carlos Ta
bero Domínguez; Tesorero: Matthias Schulz; Vocal delega
da de cultos: Ángeles Bonilla Tórtola. Vocal relaciones pú
blicas: Emilia Romero Tamayo. Vocal delegada de romería: 
Silvia Peláez Cordero. Vocal alcalde de carretas: José Maria 
Talavera López. 1 º vocal camarista: Antonia Tirado Garrido. 
2° Vocal camarista: Maria Dolores Luque Merino. 
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. 
Pl'llesienales del sector ceinprebaren la calidad de una veintena de vinos v 40 clases de uva 

la CAM organizó en él Encín la 
1 Cata Oticiél de uva v Vino de la región 
Numerosos enólogos, profesionales del sector y periodistas especializados se dieron cita el vier
nes 6 de septiembre en la finca "El Encin" de la Comunidad de Madrid para celebrar la 1 Cata Ofi
cial de Uva y Vino que tiene lugar en la región. De este modo y en presencia del director general 
del IMIA ( Instituto Madrileño de Investigación Agraria y Alimentarla), Luis Sánchez, estos exper
tos en materia vitivinícola pudieron catar 40 clases diferentes de uvas y una veintena de vinos 
monovarletales y realizar la identificación de los difere:Q.tes sabores, formas, tamaños y colores. 

La cata, dirigida por el jefe del Madrid han obtenido el recono- nes, lo configuran como el ins
departamento de Investigación cimiento de Concursos Interna- trumento moderno al servicio de 
Agroalimentaria del IMIA, Félix cionales, como el III Sal9R Inter- la investigación agraria y ali
Cabello, ha servido también para nacional del Vino, Bacchus o la mentaria que requiere la Comu-
demostrar el potencial investiga- Mondial Du Yin de Bruselas. nidad de Madrid y, en general, la 
dor en materia vitivirpcola de la investigación actual que auspicia 
Comunidad de Ma~d, que p@- ·oue' es el IMll:I la Unión Europea. 
see en la actualidad la colección C • Su línea de trabajo se divide en 
española más extensa de varie- El Instituto Madrileño de In- diferentes áreas: 
dades de vid y la tercera más im- vestigacióp Agraria y Alimenta- - Área de investigación agra
portante en Europa. Asimismo ria (IMIA? .es el Organismo de la ria: Biotecnología, Bioseguri
en el transcurso de este acto se Comunidad de Madrid encarga- dad, Nutrición, Mejora genética 
presentaron los resultados de los do.de real~zar,. impulsar y fornen- de cultivos herbáceos, Hortofru
proyectos y actividades desarro- tar la investigación e innovación ticultura, Patología, Malherbolo
llados por dicho Instituto. tecnológica en el ámbito del sec- gía, Cultivos alternativos, Tele-

La Denominación de Origen tor primario y de su industria detección, Agroambiental, Agri
Vinos de Madrid cuenta en la ac- asociada. cultura ecológica, Laboreo de 
tualidad con aproximadamente Su condición de Organismo conservación, Sistemas de pro-
4.000 viticultores y 36 bodegas Autónom de carácter mercantil, ducción agrícola, Flora urbana y 
acogidas. Este mismo año el adscrito a la Consejería de Me- ornamental. 
Consejo Regulador ha incorpo- dio Ambiente dotado de persa- - Área de agroalimentación: 
rado a 3 nuevas bodegas, como nalidad jurídica, patrimonio pro- Viticultura, Enología, Microbio
consecuencia del cuidado y pre- pio y plena capacidad de obrar logía, Biología molecular, Cali
ocupaoión que el sector vitiviní- para el cumplimiento de sus fi- dad de los alimentos. 
cola en Madrid otorga al cuidado 
de viñedos y variedades de la 
uva. 1 

Además, el Pleno del Consejo 
Regulador ha otorgado la califi
cación de excelente a la cosecha 
del año 2001, según los análisis 
físico-químicos realizados a to
das las muestras de vinos de las 
tres subzonas, variedades y bo
degas integradas en la Denomi
nación de Origen Vinos de Ma
drid. 

El interés creciente por la ela
boración cuidada de vinos de ca
lidad comienza a dar buenos fru
tos en el comercio exterior, ya 
·que la exportación alcanza la ci
fra d~l 14,5 por cien o del total 
de las botellas salidas al merca
do en el año 2001 y los caldos de 

- ' 

Así se cata 
' 

La copa debe sujetar'd por la peana. El primer sentido que in
terviene en la cata es ila vista, observando color, ribete, bri
llantez, efervescenciá, : etc ... El segundo paso nos lleva a la 
identificación de losl ~romas, percibiendo en un primer mo
mento y sin agitar el vino los aromas primarios (procecentes de 
las variedades y del terruño), después los secundarios, agitan
do fuertemente el vino en la copa (procedentes de sustancias 
formadas durante las fermentaciones alcohólicas y malolácti
cas), y por último los terciarios, que se aprecian agitando nue
vamente la copa (es el llamado bouquet y procede del enveje
cimiento del vino). La cata termina con la aplicación del senti
do del gusto, especialmente percibido en la lengua, en sus di
ferentes fases: ataque, evolución o paso de boca e impresión fi
nal o postgusto (donde entra en juego la vía retronasal). 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

la cita sinií ·"' . 
,~ 

para de•111n1~--

11teaclal IMS111•r 
en mteña vi1ícell 

del llSliblll llllñleñD 
de llnSllgaclí1 

llraña v lll•elllña 
siblada el El EICÍI 

- Área de investigación en 
desarrollo rural: Ecología acuáti
ca. Forestal. Ecología. Paisajísti
ca. Aplicación de SIG a la ges
tión de los recursos naturales. 
Descontaminación y restaura
ción de suelos. Control de la ero
sión. Etnobotánica. Planifica
ción territorial. Economía y so-
ciología rural. ,, 

- Area de . caracterización y , 
conservación de recursos genéti-· ·~ 
cos: Especies autóctonas. Vid. 
Otras especies (cereales, legumi
nosas, ... ). Ganadería ovina. 
Banco de levaduras vínit:as. ;;--

Objetivos 
- Realización de proyectos de 

investigación y desarrollo de in
terés para el sector primario y su , . 
industria asociada de la Comuni- · 
dad de Madrid. 

- Obtención de nuevas varie
dades de distintos cultivos. 

- Organización de jornadas, 
congresos y reuniones de carác
ter científico y técnico. 

- Organización e impartición 
de cursos, seminarios y prácticas 
para la formación de investiga
dores y técnicos. 

- Establecimiento de protoco
los, convenios y contratos de co
laboración. 

- Asesoramiento al sector 
agroalimentario e industrias aso
ciadas y administraciones públi
cas. 

- Demostración de los resulta
dos de investigación generados. 
· - Servicios qe biblioteca espe
cializada. 
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Empleados de URBASER baldeando la Plaza de Cervantes 

URBISER las está combadendo baldeando con zotal 

Pulgas v chinches intestan las calles de Alcalá 
Muchos alcalaínos contunden sus picaduras con las de mosquitos 
Lunes 2 de septiembre, once de la mañana. Un intenso olor a zotal, un potente desinfectante uti
lizado habitualmente en granjas y cuadras, se expande por toda la calle Mayor. El penetrante olor 
se percibe también en la plaza de Cervantes. Personal de URBASER baldea la plaza mayor des
pués de las ferias y el zotal está diluido en el agua. "Es la mejor manera de combatir pulgas y 
chinches", confirmó un empleado de la empresa adjudicataria de la limpieza de las calles. La pre
gunta es evidente: ¿Pulgas y chinches en el siglo XXI y en una ciudad patrimonio de la humani
dad? ¿Pulgas y chinches en las calles de un casco histórico que tanto deslumbró a la UNESCO? 
Sin embargo, lo que para el redactor de PUERTA DE MADRID produce tanta extrañeza ya no sor
prende a los barrenderos. "Sobre todo en el verano es algo muy habitual", confirmó otro emplea
do de la contrata a la que el ayuntamiento ha adjudicado la limpieza viaria y la recogida de ba
suras. "Pero nunca han olido tanto las calles a Zotal como ahora", le responde el periodista. "Qui
zá se ha intensificado porque parece ser que este verano ha habido muchas pulgas y chinches". 

Fuentes municipales expli
caron a PUERTA DE MADRID 
que normalmente después de 
unas fenas se solía hacer una 
desinfección total del recinto 
fenal , para lo cual se utilizaba 
Zotal, pero no ha sido muy ha
bitual utilizarlo en muchas 
más calles. Si acaso se aplica
ba el poderoso desinfectante 
en zonas donde se han detec
tado habitualmente meadas y 
vomitonas, concretamente 
después de un fm de semana. 

Pero lo sorprendente ha sido 
el baldeo de calles completas, 
de espacios amplios como la 
propia calle Mayor o la plaza 
de Cervantes. "Es que lo de las 
pulgas y chinches es más seno 
de lo que parece y muy habi
tual", confirmó un barrendero 
que añadió que "hay compañe
ros a los que los acnbillan, so
bre todo cuando barren en al
gunos parques y jardines". 

Lo curioso es que muy pocos 
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alcalaínos pueden imaginar 
que las picaduras que atribu
yen a mosquitos sean de pul
gas o de chinches. Estamos en 
el siglo XXI y es dificil relacio
nar esas picaduras con pará
sitos que muchos piensan que 
se circunscriben al ámbito ru
ral y ganadero, y se localizan 
temporalmente en la Edad Me
dia. La peste bubónica, que 
diezmó la población europea 
en aquellos tiempos, se trans
mitió por pulgas de las ratas a 
los seres humanos. 

Picaduras frecuentes 
Según los expertos las pica

duras son más frecuentes de 
lo que se piensa, s i- bien los 
hábitos higiénicos que tene
mos actualmente hacen que el 
problema no vaya a más. Va
mos a poner una imagen fre
cuente como ejemplo: Una 
madre disfruta con sus hijos y 
con los de otras mujeres en 

cualquier parque o jardin de 
Alcalá. Las madres charlan 
despreocupadamente mien
tras los niños juegan con toda 
libertad y sin peligro alguno. 
Al llegar a casa la madre ve 
que el niño se rasca las pier
nas y descubre, en efecto, va
nas picaduras. Normalmente 
la madre tiende a pesar que al 
niño lo han acribillado los 
mosquitos. Pero lo más fácil es 
que haya tenido picaduras de 
pulgas o chinches. Estos pará
sitos no son como los piojos, 
que permanecen en el ser al 
que parasitan. Lo normal es 
que se desplacen, que no se 
queden. Por eso no se ve. 

Ahora bien, la diferencia de 
las picaduras de mosquito es 
que dejan un grano de consi
derables dimensiones. La pi
cadura de chinches o pulgas 
es mucho más pequeña, deja 
apenas un granito que suele 
aparecer en piernas o brazos. 

• 

............ ...... 
¿De quién es la culpa? 
¿Quién tiene la culpa de que 

las calles de Alcalá se infesten 
de chinches y pulgas? La res
puesta es contundente entre 
los empleados de URBASER 
consultados: "Si la gente fuera 
un poco más responsable 
cuando lleva animales por la 
calle, no tendríamos este pro
blema. Las pulgas y chinches 
suelen concentrarse en luga
res donde hay heces. Por eso 
es particularmente grave 
cuando alguno va con el perro 
y le deja que se cague en mi
tad de una acera sin quitar las 
heces de alli. Con lo fácil que 
es ir con una bolsa de plástico 
y tirarla luego al contenedor". 

Y lo mismo ocurre con mea
das y vomitonas. Son caldo de 
cultivo ideal para que en ellas 
se instalen pulgas y chinches. 
De ahi también la irresponsa
bilidad de quien emplea estas 
prácticas en la calle. 

En los parques y jardines, 
donde proliferan las heces ca
ninas, hay otro factor que 
puede contribuir a la expan
sión de estos parásitos, sobre 
todo si se planta césped ya 
que se emplea estiércol para 
que crezca y en ese abono na
tural suele haber sobre todo 
pulgas. Por sí mismo ese no 
seria un problema a menos 
que del estiércol empleado pa
ra el césped, los parásitos no 
pasaran a las heces caninas. 

Por eso, algunos profesiona
les de la limpieza viaria insis
ten en que es necesario endu
recer las sanciones y la perse
cución de quienes utilizan las 
vías públicas y los parques y 
jardines como cagaderos de 
perros. Las ratas contribuyen 
a extender la acción de estos 
parásitos. 
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El remedio 
El mejor remedio, puesto 

que no es perjudicial para el 
ser humano ni para la vegeta
ción, salvo en grandes concen
traciones, es el zotal, un pode
roso desirúectante basado en 
las propiedades microbicidas y 
fungicidas de sus componen
tes activos y su mecanismo de 
acción se debe a que actúan 
frente a los microorganismos 
como venenos protoplásmicos, 
coagulando y desnaturalizan
do sus proteínas. 

El zotal, que para muchos 
tiene un olor molesto, y sobre 
todo muy intenso, ve reforzada 
su acción desirúectante por el 
resto de componentes, for
mándose una vez diluido, una 
emulsión jabonosa que, aparte 
de su capacidad detergente, 
facilita la penetración del pro
ducto. 

Por tanto, el zotal tiene una 
gran actividad desirúectante, 
actúa en presencia de materia 
orgánica, puede utilizarse en 
presencia de animales, tiene 
un amplio espectro de activi
dad frente a microorganismos 
y ahuyenta insectos y roedo
res. 

El zotal está indicado para la 
desirúección de todo tipo de lo
cales e instalaciones para ani
males (establos, cuadras, ga
llineros, granjas, apriscos, co
nejeras, perreras, etc.) , y vehí
culos de transporte de anima
les. Asimismo, se encuentra 
indicado para la desirúección 
de W.C., suelos y servicios de 
fábricas , acuartelamientos, le
trinas, servicios públicos, con
tenedores, vehículos de basu
ra, etc. 

El producto se emplea me
diante riegos, baldeos y pulve
rizaciones. 

Chinches 
Son plagas de ámbitos do

mésticos, las hembras miden 
hasta 7 mm. de longitud y los 
machos son menores. Las alas 
están atrofiadas. Su cuerpo es 
de color rojo ladrillo y des
prenden un olor caracteristi
co. 

La hembra tiene tres genera
ciones anuales y pone unos 
doscientos cincuenta huevos. 

La boca es de tipo picador
chupador, y con ella perfora la 
piel y absorbe la sangre. Su pi
cadura puede causar ronchas 
e irritación. 

Viven en ambientes cálidos, 
durante el día se esconden en 
las grietas y orificios. Sus es
condites preferidos son las 
grietas del piso debajo de las 
alfombras, tapiceria de las si
llas y sofás, resortes de las ca
mas y dobleces de los colcho
nes. Son muy sensibles y pue
den detectar la presencia de 
animales de sangre caliente a 
bastante distancia. 

Por la noche salen en busca 
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También en la calle Mayor ha sido necesario incrementar la limpieza 

de alimento, para ello se dejan 
caer sobre las camas y proce
den a perforar la piel en busca 
de sangre; el contacto con su 
saliva produce una hinchazón 
muy molesta. Pueden trans
mitir ántrax, tularemia, fiebre 
amarilla, tifus, etc. Muchas de 
estas especies que succionan 
sangre son importantes vecto
res de los agentes causales de 
la enfermedad de Chagas. Los 
adultos pueden vivir durante 
un año o más sin alimentarse 
y sobrevivir al invierno en 
construcciones sin calefac
ción. 

Las chinches, se alimentan 
de sangre, principalmente de 
sangre humana, al pinchar la 
piel con su pico alargado. 

Cuando las chinches pican, 
inyectan un fluido dentro de la 

piel que les ayuda a obtener la 
sangre. Frecuentemente este 
fluido causa irritación, infla
mación y comezón en la piel. 
Las picaduras son de forma 
alargada y si ocurren en las 
extremidades (piernas o bra
zos) , se alinean a lo largo de la 
extremidad picada. La forma 
de estas picadas las distingue 
de picadas de mosquitos o 
pulgas. Una chinche adulto se 
puede hinchar de sangre en 
menos de cinco minutos si no 
es interrumpida al alimentar
se. Luego de alimentarse, se 
dirige hacia su escondite en el 
que permanece durante varios 
días digiriendo su alimento. 
Cuando el hambre regresa, la 
chinche sale de su escondite y 
nuevamente busca alimentar
se de sangre. 

fm~@ámara 
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DELEGACIÓN EN ALCALÁ DE HENARES 

CURSO DE: 
# 

GESTION TRIBUTARIA INFORMATIZADA 
Del 14 de octubre al 4 de noviembre de 2002 

Horario: De 19 a 22 h. 
Importe: 170 € 

CURSO DE: 
# 

CONTROL PRESUPUESTARIO Y DE GESTION 
Del 14 de octubre al S de noviembre de 2002 

Horario: De 19 a 22 h. 
Importe: 1 SO € 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES: 

DELEGACIÓN EN ALCALÁ DE HENARES 
Plozo de lo Victoño, ng 1 -28802 Alcalá de Henares. Madrid 
Telf.: 91 889 22 76 • Fox: 91 881 37 75 
Correo Electrónico: gte2@comoromodrid.es 

Pulgas 
Suelen ser las más habitua

les en las calles. Las pulgas 
pertenecen al orden Siphonap
tera y son bichitos diminutos 
de apenas 0,8 a 7 milímetros 
de longitud (en casos muy ex
cepcionales). por lo cual pasan 
inadvertidas hasta el momen
to en que sentimos picazón ge
neralmente en las piernas. 

Tienen el cuerpo muy duro y 
comprimido lateralmente para 
moverse fácilmente entre los 
pelos de los animales que pa
rasitan. Afortunadamente no 
disponen de alas. Su aparato 
bucal esta adaptado para in
troducirlo dentro de la piel y 
succionar la sangre. Las ante
nas son muy cortas, los ojos 
son simples o bien están au
sentes. 

Quizás una de las caracte
risticas que más llama la aten
ción de ellas es su habilidad 
para saltar utilizando sus pa
tas posteriores, tanto es así 
que pueden brincar en prome
dio a unos 20 centímetros de 
altura y a una distancia de 40 
centímetros de largo. 

Si una pulga tuviese el mis
mo tamaño de una persona de 
1, 7 metros, podria saltar un 
edificio de aproximadamente 
cinco pisos y a la olímpica dis
tancia de 27 metros, equiva
lente a siete automóviles com
pactos en ftla ... si no fuera por 
que la presión de su cuerpo le 
aplastaría las pastas. 

Existen unas 2 .400 especies 
distribuidas por todo el mun
do como parásitos externos 
principalmente de mamíferos 
(un 90 por ciento) como las ra
tas, conejos, perros, todo tipo 
de gatos (incluso salvajes), 
cerdos, y murciélagos. 

A diferencia de los piojos, los 
cuales dependen en forma ex
clusiva del hospedante para 
refugio, regulación de tempe
ratura, sitios de oviposición 
así como alimento, las pulgas 
son parásitos intermitentes 
puesto que abandonan al 
huésped durante varios perio
dos de tiempo. 

Cuando se alimentan de una 
gran variedad de animales se 
trasladan frecuentemente de 
uno a otro, en cambio aquellas 
que son más estrictas al esco
ger el hospedante, sólo irúes
tan temporalmente a otros, 
particularmente si están ham
brientas. 

El combate exitoso de estos 
molestos insectos, depende de 
la eliminación de ratas y otros 
roedores, el aseo y tratamiento 
de animales domésticos así 
como alfombras y tapetes, pe
rreras , chíqueros o albergues 
que utilizan, también debajo 
de los edificios a que tienen 
acceso. De igual forma, es im
portante la limpieza frecuente , 
en este caso de las calles. 
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la Casa de Aragón del Henares por nn tendrá su sede tras seis años 

"Somos los embajadores de nuestra uerra en el Conedof 
Tras seis años y después de muchos esfuerzos la Casa de Aragón del Corredor del Henares por fin 
tendrá su local donde poder reunirse y celebrar sus diferentes actos y actividades. El próximo 5 de 
octubre el centro regional aragonés inaugurará su nueva sede que está situada en la calle Alarpar
do s /n. Un gran logro para los aragoneses, unos 20.000 en toda la zona del Corredor del Henares. 

El trabajo y los continuos 
esfuerzos han dado finalmente 
su fruto . Tras conseguir un lo
cal para implantar el centro, el 
próximo 5 de octubre la Casa 
de Aragón del Corredor del He
nares .inaugurará su I).ueva 
sede. Una noticia a la que se 
adelantó el delegado del go
bierno de Aragón en Madrid 
durante su visita a la caseta 
instalada en el recinto ferial 

. durante las fiestas compluten
ses. "Los socios y la dirección 
de la Casa de Aragón no tenía
mos la fecha clara. Llegó el de
legado del gobierno de Aragón 
en Madrid el día 28 y antici
pándose un poco a lo que nos
otros pensábamos ya lo hizo 
púbijco para que se cumpliera 
esa .fecha del 5 de octubre", 
comentó el vicepresidente de 
la Casa· de Aragón Anche!· As
caso. 

Desde el anuncio el trabajo 
se ha multiplicado para que el 
local cedido por el ayunta
miento esté lo más a punto po
sible para ese día, día en el 
que esperan reunir a un gran 
número de aragoneses. "Se 
anuncia esa inauguración y 

__....,__ nos ponemos a trabajar .dur.o. 
Desde ese momento la idea 
que tenemos la junta directiva 
y los socios es reagrupar a los 
aragoneses que están en el 
Corredor del Henares, que se
pan que vamos a inaugurarlo 
el día 5 y al igual que hemos 
hecho a lo largo de la feria, in-
tentamos que sepan que exis
timos y que puedan participar 
con tlosotros en la Casa de 
Aragón, porque de nada sirven 
ahora los locales si no tene
mo la población aragonesa o 
una buena parte de ella con 
nosotros". 

En estos momentos se esti
ma que la población aragon_e
sa en la Comunidad de Ma
drid, oscila alrededor de los 
50.000, de los cuales 20.000 
estarían residiendo en el Co
rredor del Henares. "Durante 
esos días estamos intentando 
encontrar esas .personas y que 
por lo menos sepan de nuestra 
existencia". recalcó Ascaso. 

En estos momentos el centro 
regional complutense cuenta 
con unos 100 socios, cifra que 
sin duda quier.en aumentar 
ahora con un local al que po
der dirigirse. "Hasta ahora la 
excusa era que sí existía la 
casa de Aragón como asocia
ción, pero que no había lugar 
fisico donde acudir y donde 
encontrarse con gente arago-
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nesa, con vino de mi tierra, 
donde poder escuchar una 
jota, pues eso ya va a ser his
toria. A partir del día 5 ya ten
dremos un local abierto y un 
local al que entre todos le te
nemos que dar vida, y qll)en 
verdaderamente se sienta ara
gonés en el Corredor, además 
de contar con ese sentimiento 
aragonés que participe tam
bién y venga con nosotros". 

"A veces nos reíamos 
porque parecíamos 
un grupo en 
la clandestinidad" 
Seis han sido los años que la 

Casa de Aragón ha tenido que 
esperar para poder contar con 
este local. "Son seis años de 
lucha y para nosotros es como 
el año en el que se han conse
guido los sueños, los sueños 
de mucha gente, algunos que 
incluso ya no están en el ca
mino, por ejemplo Juan, el 
primer presidente, al que du
rante el acto de inauguración 
se le va a hacer presidente de 
honor". 

Seis años en los que han te
nido que reunirse en bares y 
casas, como si tuvieran que 
ocultarse. "A veces nos reía
mos entre nosotros porque pa
recíamos un grupo en Ja clan
destinidad , nos juntábamos 
en bares y en otros lugares, 
pero pese a todo hemos sabido 
mantener los cien socios, sa
car un grupo folklórico ade
lante que está a un nivel pro
fesional recorriendo la geogra
fia de Madrid, y hemos conse
guido numerosos logros, como 
el reconocimiento de las gen
tes de Alcalá, que pese a no te
ner un local, sabían que exis
tían un grupo de aragoneses 

que para el día del Pilar o para 
San Jorge, hacíamos diferen
tes cosas, y ahora con un local 
es cuando por fin esperamos 
hacer las cosas bien y reagru
par a los aragoneses y hacer 
muchas más cosas", comentó 
ei vic~prrsidente, que explicó 
que el centro ha actuado de 
intermedíario entre los gobier

, nos de Aragón y de la ciudad 
complutense. "La Casa de Ara
gón está actuando un poco de 
intermediaria entre las rela
ciones que están existiendo 
entre el ayuntamiento de Alca
lá de Henares y el gobierno de 
Aragón. A lo largo de este año 
hay un montón de actos ya 
previstos de colaboración con
junta, por ejemplo la campaña 
de turismo de Aragón de in
vierno, la campaña de la nieve 
de. Aragón, que está pr.e..vista 
que se inicie y se presente en 
Alcalá de Henares, que vengan 
los camiones móviles de las 
esta.ciones de esquí e incluso 
que venga una pista de nieve 
artificial a la plaza de los San
tos Niños. Todo esto es el re
sultado de las relaciones que 
han mantenido el delegado del 
gobierno de Aragón en Madrid 
con responsables ·· del ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Hemos sido un poco los celes
tinos de estas relaciones". 

··· Para Ascaso la Casa de Ara
gón afmcada en Alcalá de He-

• nares .es todo un ejemplo para 
otras casas regionales. "A par

, fu del. 17, 18 y 19 de octubre 
· se reúnen en Zaragoza todas 
las casas aragonesas del mun
do, que lo hacen cada cuatro 
años, y en este caso Alcalá de 
Henares es la referencia a se
guir por otras casas regiona
les, en parte porque es la últi
ma en la que se ha realizado la 
apertura y también por el 

Anchel Ascaso, vicepresidente 
de la Casa de Aragón 

buen funcionamiento que ha 
tenido al introducirse en una 
sociedad ajena como es Alcalá 
de Henares, una sociedad que 
nos ha acogido, y en cuanto a 
las relaciones que han podído 
mantener las instituciones 
aragonesas con las institucio
nes de Alcalá de Henares. Por 
una serie de cosas somos refe
rencia de otras casas". 

Anchel Ascaso quiso remar
car el papel .actual de Aragón. 
"El 'papel que juega' Aragón en 
el momento actual es impor
tante, está realizando una 
campaña de turismo de fuerza 
interior, en la que se intenta 
hacer ver que no es una tierra 
insolidaria, pese a que ha ne
gado algo en el trasvase del 
Ebro. El plan hidrológico na
cional ha movido un montón 
la conciencia aragonesa, ha 
reagrupado a los aragoneses y 
les ha hecho sentirse pueblo, y 
demostrar sobre todo que no 
son gente insolidaria, sino que 
hay muchas razones para que 
se mire a Aragón de otra ma
nera. Ese es parte del 'papel 
que jugamos' las casas de Ara
gón, porque somos los emba
jadores de nuestra tierra". 

Pero no sólo embajadores de 
Aragón en Alcalá de Henares, 
sino también embajadores de 
Alcalá de Henares en Aragón y 
en todos los sitios a los que 
acuden. 

Para el día 5 de octubre ya 
está confirmada la asistencia 
a la inauguración de los repre
sentantes del ayuntamiento 
alcalaíno, así como represen
tantes de otras casas regiona
les, el vicepresidente del go
bierno de Aragón y represen
tantes de las Cortes Aragone
sas de distintos partidos como 
José Antonio Labordeta, o per
sonajes del mundo de la cultu
ra aragonesa en Madrid. "Ese 
día · tampoco faltarán los pro
ductos típicos, el folklore y 
quizás alguna pequeña expo
sición", concluyó Anchel Asca
so. 
. El .tt:léfono para todo. aquel 

que quiera ponerse en contac
to con la Casa de Aragón es el 
609.83.98.31. 

PUERTA de Madrid .. 
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Presentó productos típicos aragoneses 
en la Casa de Arauón 

El delegado del gobierno aragonés 
en Madrid visitó Alcalá 

El delegado del gobierno 
aragonés en Madrid, Antonio 
Serrano, presentó en la casa 
de Aragón de Alcalá una serie 
de productos típicos aragone
ses que- se degustaron en la 
caseta de ferias. Antonio 
Serrano fue recibido por el 
presidente de la casa de Ara
gón, Eduardo Martín, y por el 
vicepresidente, Anchel Ascaso. 
En cuanto a personalidades 
civiles, destacó la presencia 
del concejal de Ciudad Salu
dable y Participación Ciudada
na, Salvador Guardiá, así 
como una participación de 

PUERTA de Madrid 

concejales del Partido Popular 
y de otras entidades sociales 
de la ciudad complutense. El ' 
acto tuvo lugar el miércoles 28 
de agosto en el recinto ferial . 

Entre los productos arago
neses que se presentaron bajo 
el patrocinio . d.el gopit¡rno de .. 
Aragón estuvo el chorizo de · 
Villanueva de Gállego (Zarago- ~ 
za) y la longaniza de Graus , 
(Huesca). También se degustó ' 
el magnífico jamón que se , 
cur~ en la serraaja de Teruel y 
no faltaron los magníficos 
vinos del Somontano y de 
Cariñena. 

Divertido esnectáulo de strintease 
de la peña El Pito 

Esto del destape no pasa de 
moda, por mucho que la 
mayoría de los españoles no 
puedan recordar aquello de 
que hace una generación lo 
verde empezaba en los Pirine
os. La peña El Pito aprovechó 
las jornadas festivas para 

montarse un festival de strip
tease para que los más atrevi
dos disfrutaran y divirtieran al 
personal subidos en la barra 
para contribuir a dar el espec
táculo, lógicamente no muy 
profesional, pero s í muy diver
tido, que era lo importante. 
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Se invitó a un colín de sidra a todos los asistemes al concieno de la plaza de Cernmes 

la casa de Asturias celebró la 1 iesta de la Santina 
La casa de Asturias de Alcalá celebró el sábado 7 y el domingo 8 de septiembre la 
fiesta de la Santina. la Virgen de Covadonga. Para ello tuvo una importante nove
dad que fue la de organizar uno de los actos centrales de la festividad en la plaza 
de Cervantes. En los últimos años la casa de Asturias organizó su fiesta de la San
tina en la Pista Florida pero este año ha querido abrirla a todos los alcalainos. 

Isaías Díaz, presidente de la 
casa de Asturias, explicó que 
"hemos querido hacer partici
pes a todos los alcalaínos, 
para lo que se nos ocurrió or
ganizar un pequeño festival de 
música celta con dos grupos, 
Abrenoite y Melandru. Traer 
nuestro folklore a la plaza de 
Ceivantes no nos parecía lo 

·adecuado y pensamos en un 
espectáculo de este tipo, mú
sica celta que le puede gustar 
a mucha más gente. Sí tene
mos pensado organizar un 
mercado asturiano en la plaza 
de Ceivantes, pero eso pensa
mos hacerlo algo más adelan
te. Nos gustaría que todo el 
mundo pudiera conocer algo 
más Asturias y hemos querido 
traer aquí un pedazo de nues
tra tierra". 

El festival de música celta se 
celebró el sábado 7 de sep
tiembre y se aprovechó para 
invitar a todos los asistentes a 
un culin de sidra, el producto 
asturiano más conocido. Esa 
misma noche se puso la ban-

A la izquierda, la xana entrante, 
Vanessa Gómez Rivero y la xana 
saliente, Raquel Arango Uría, con 
el presidente de la casa de Astu
rias, lsaías Díaz 

HÍPICA MILITAR C.D.M. HÍPICA MILITAR 
DE ALCALÁ DE HENARES 

PRÓXIMA APERTURA 
SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE 

COICURSI BAR-RESTAURANTE 
Alcalá de Henares 

Desde el día 13 de septiembre y hasta el 28 
de septiembre de 2002, se encuentra abierto el 
plazo para la presentación de documentación 
para la adjudicación de los servicios del bar
restaurante del citado Centro. 

Los interesados pueden pasar a recoger en 
las oficinas del Centro, el Pliego de Condiciones, 
en horario de 9 a 13 horas de lunes a sábado. 
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MODA INFANTIL Y PRE-MAMA 

Avda. Alcarria, 17 LA • 28805 Alcalá de Henares • Telf. 91 888 01 93 
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da a la xana de la casa para el 
año 2003 y que será por tanto 
dama de ferias. Al acto asistió 
la xana saliente. Vanessa Gó
mez Rivero es la xana entran
te. De 21 años de edad confe
só que estaba muy contenta: 
"Está muy bien ser la xana 
porque siempre me ha tirado 
la tierra". El testigo se lo en
tregó la xana saliente, Raquel 
Arango Uria, para quien la ex
periencia ha sido fascinante. 

El domingo, día 8 de sep
tiembre se celebró una proce
sión hasta la ermita del Val 
donde se celebró la misa en 
honor de la Virgen de Cova
donga. Ya a mediodía se invitó 
en la casa de Asturias, situa
da en el centro de comunida
des regionales, a un culín de 
sidra a los asistentes y se 
pudo degustar un pote astu
riano, según explicó Isaías 
Díaz. 

El domingo tuvo lugar la procesión hasta la ermita del Val donde se celebró una misa en honor de la Virgen de Covadonga 

CURSOS PROFESIONAlES DE 
ESTOICA V TERAPIAS MANUAlES 
• MASAJE DEPORTIVO 
• QUIROPRAXIA 

KINESIOLOGIA 
• QUIROMASAJE 
• REFLEXOTERAPIA 

PODAL 
• DRENAJE LINFATICO 
• CHAKRATERAPIA 
• REIKI • SHIATSU 
• DEPILACION 

ELECTRICA 
• MAQUILLAJE 

PROFESIONAL 
• MAQUILLAJE 

PERMANENTE 
•TATUAJES 

•UÑAS DE 
PORCELANA Y FIBRA 

• ESTETICA 

• RECICLAJE Y 
PERFECCIONAMIENTO 
ESTETICO 
Y PELUQUERIA 

• RECOGIDOS, 
CORTES Y TINTURAS 

• COSMÉTICA PARA 
PROFESIONALES 

• APARATOLOGIA. 

•ACCESORIOS 
DE CABINA 

•ASESORAMIENTO 
TÉCNICO 
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--ESTETICA PROFESIONAL 

e/ Cruz de Guadalajara, 6 
Telfs.: 91 881 07 50 - 91 882 95 94 

ALCALA DE HENARES 

SE ALQUILAN DESPACHOS/OFICINAS 
(Desde 25.000 Ptas./Mes) 

Incluye: 
• Ubicación inmejorable: c/ Cánovas del Castillo. 
• Despacho totalmente amueblado. 
• Sala de juntas de uso compartido. 
• Secretaria (Recepción de llamadas, etc.). 
• Centralita (Gestión de llamadas). 
• Servicio de limpieza. 
• Calefacción •Aire acondicionado. 
• Servicio de fotocopiadora. • Servicio de fax. 
• Hilo musical. 
• Gastos de comunidad incluidos. 

Interesados: Sr. Velasco - Tel. 607 66 17 02 
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Un espectáculo siempre atracUVo que hav que distmar con precauciones 

Miles ·de personas presenciaron la quema 
de tuegos artificiales iunto a la plaza de toros 

t4 de septiembre de 2002 

Varios espectadores sufrie
ron quemaduras de diversa 
consideración a consecuencia 
de artefactos fallidos durante 
la quema de fuegos artificiales 
en la explanada situada junto 
a la plaza de toros y el pabe
llón Ruiz de Velasco. Miles de 
personas se congregaban en 
sus alrededores para presen
ciar el espectáculo de color y 
sonido que ponia el punto y 
final a una intensa semana 
festiva en la noche del viernes 
30 de agosto. 

Muchos fueron los que no 
dudaron en ver el espectáculo 
con toda comodidad y, carga
dos con sus sillas y hamacas, 
se acercaban hasta esta zona 
de la ciudad complutense para 
ver de primera mano unos fue
gos artificiales que se prolon
garon durante 23 minutos. 23 
minutos vibrantes y llenos de 
colorido que compensaron al 
numeroso público de la espera 
y las largas colas de velúculos 
que se formaron al término de 
la quema para abandonar la 
zona. 

El público expectante disfru
tó con los dibujos y las formas 
realizados en la oscura noche 
complutense, por lo que al tér
mino de la quema se brindó 
una sonora y prolongada ova
ción. 

Pero no todo fue diversión. 
Varios fueron los artefactos 
luminosos que no subieron en 
su dirección correcta, saliendo 
disparaqos a ras del suelo. 
Uno de ellos llegó hasta una 
de las zonas donde se congre
gaba un numeroso grupo de 
personas, donde se produje
ron quemaduras de diversa 
consideración entre los pre
sentes, siendo las de mayor 
consideración las que sufría el 
vecino de Alcalá Miguel Ángel 
González, que tenía en la 
espalda una quemadura de 
segundo grado de 30 por 30 
centímetros en la espalda, tal 
y como PUERTA DE MADRID 
informó la semana pasada. 

PUERTA de Madrid 



Gheorghe Gainar cree que están recibiendo del 
avuntamiento un trato desigual con otros colectivos 

"Es inexulicable que el colectivo rumano 
no tenga caseta en ferias" 
El presidente del colectivo de inmigrantes rumanos, Gheorghe Gainar, aseguró que "es para nos
otros un fenómeno inexplicable que no se nos conceda caseta en ferias. Tampoco tenemos un lo
cal y a nuestra propuesta de crear en la Ciudad Deportiva una sección de boxeo, puesto que te
nemos un entrenador de gran categoría, no nos han respondido". Gainar explicó que en el mes de 
octubre se firmará en Alcalá el hermanamiento con Alba Julia: "Yo me pregunto si el alcalde ru
mano verá con buenos ojos cuando venga a Alcalá que al colectivo rumano no se le ha cedido por 
parte del ayuntamiento ni una sede para sus actividades y que no nos hacen ni caso". 

Gheorghe Gainar explicó a 

Gheorghe Gainar, 
presidente del colectivo 
de inmigrantes rumanos 

ta desde hace tiempo y a 
nosotros no se nos permite. 
Nosotros no somos una aso
ciación pequeña; representa
mos a una comunidad gran
de, muy bien integrada. No 
se nos puede comparar con 
una asociación de 50 afilia
dos porque en Alcalá calculo 
que vivimos entre 7.000 y 
8.000 rumanos". 

Gainar añadió que "senti
mos un sabor amargo. Pien
sas que todo va bien y al final 
te llevas una decepción". Con 
respecto a la cesión por par
te del ayuntamiento de un 
local para el colectivo ruma -
no, Gainar dijo que "tenemos 
esa esperanza desde hace 
mucho tiempo porque el 
ayuntamiento se lo ha cedido 
a muchas asociaciones. Sin 
embargo, pasa el tiempo y no 
lo conseguimos". 

Y algo parecido ocurre con 
la sección de boxeo propues
ta por el presidente del colec
tivo rumano para crearla en 
la Ciudad Deportiva: "No sé 
cómo vamos a cuadrar esto. 
Tenemos un entrenador de 
mucha calidad, dispuesto a 
sacar campeones, tenemos 
mucha ilusión y la posibili
dad de formar, no sólo a ni
ños rumanos sino también a 
niños españoles. Pero no ha 
habido respuesta por parte 
del ayuntamiento. Seguimos 
esperando. El entrenador se 
ha comprometido a sacar 
campeones en uno o dos 
años". 

Por otra parte Gainar quiso 
hacer público el teléfono de 
la asociación cultural ruma
na en Alcalá y que es el 678 
05 62 34. 

PUERTA DE MADRID que "la 
caseta de ferias la solicita
mos por escrito en el mes de 
abril, pero esto es mucho 
más antiguo. Ya siendo Bar
tolomé González alcalde de 
Alcalá solicitamos un espa
cio en la feria para mostrar 
nuestra caseta. Entonces no 
se consiguió y seguimos sin 
conseguirlo a pesar de que 
todos los años la pedimos". 

CaillE_aña "Previsores del Invierno" 

El presidente del colectivo 
rumano añadió que "este 
año, sin tener contestación 
por escrito solicité una entre
vista con el concejal de Fes
tejos, José Luis García Pe
zuela. De aquella reunión no 
salió nada porque me dijo 
que el recinto ferial es muy 
pequeño y que se va a trasla
dar; que no había espacio 
para nosotros". 

Lo más chocante para Gai
nar es el agravio comparati
vo: "Los polacos tienen case-

PUERTA de Madrid 
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• Suscribiendo contrato de 

mantenimiento RASSADE 

DESDE 

ES 

INSTALACION 
MANTENIMIENTO DE 

¡Adelántese a las prisas y le haremos 
UNA OFERTA MUY ESPECIAL! 

R.A.SSA.D.E~ EMPRESA tv' 
COLABORADORA DE: gasNa~~ral 

Es empresa oficial instaladora y mantenedora de gas, calderas, calefacción, etc. Serv1c1os 
1 Avda. Juan de Austria, 30 - Tlfs.: 901 500 606 - 91 880 59 53 - ALCALA DE HENARES 1 
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El dúo Carriazo-Mota actuó en el interior de la capilla de San lldefonso debido a la lluvia 

Todos los oanicipantes rene¡aron una alta calidad interoetativa 

V Festival Internacional de Plectro 
en los palios de la Universidad 
Cada año, el festival de Plectro se va haciendo un hueco importante en las fiestas de Alcalá. 
Con un bajo presupuesto y sin grandes anuncios, el festival tiene ganado su asiento de pri
mera fila gracias a la calidad en la interpretación de los participantes. El dúo Carriazo-Mota, 
el Trio Assai, la Agrupación Jóvenes Músicos de los Urales y la Orquesta Tablatura hicieron 
las delicias de los oídos de expertos y paganos que asistieron en los patios de la Universidad. 

El veterano dúo hasta conseguir el título de títulos de profesor de Guitarra 
profesor superior de Instru- y profesor superior de instru-

Carriazo-Mota mentos de púa, en Murcia. mentas de Púa, ha pertenecido 

abn,0~ el &estival Continúa asistiendo a semilla- a la orquesta Enrique Grana-
11 rios internacionales de man- dos y al Quinteto Grandío; con 

Dos experimentados mus1-
cos manchegos fueron los en
cargados de inaugurar el V 
Festival Internacional de Plec
tro en la cuna de Cervantes, 
que, debido a la sorpresa de la 
lluvia, se trasladó a la capilla 
de la universidad. 

Julián Carriazo, bandurria y 
mandolina, comenzó sus estu
dios con Pedro Chamorro, 

dolina y ha actuado en Clási- la que ha grabado cuatro dis
cos Populares de Radío Nacio- cos. En la actualidad ejerce 
nal de España, en Música y como profesor de guitarra en 
Músicos de R1VE y en dos LP el conservatorio Superior de 
grabados con la orquesta Ro- Música de Cuenca. 
berta Grandío y Rafael Alberti. 
Es actualmente profesor en el 
Conservatorio de Música de 
Plasencia. 

Su compañero de dúo, José 

Capilla para 
el Trio Assai 

Mota, también nacido en Debido a una lluvia más 
Campo de Criptana, posee los propia de tiempos primavera-

les, el Trio Assai tuvo que to
car dentro de la Capilla de San 
Ildefonso, uniendo al especta
dor entre el fabuloso artesona
do y la acogedora interpreta
ción del trio. Su repertorio fue 
un continuo repaso desde la 
música del XVI, pasando por 
Soler y Calace hasta Halffter o 
Martinez. Continuador de la 
labor realizada los últimos 
cinco años por el Cuarteto de 
Plectro Assai, cabe destacar 
sus actuaciones en el Casino 
de Madrid, el Palacio de los 
Borgia en Gandía, Ateneo de 
Madrid, Museo Cerralbo, y Ra
dio Clásica de Radío Nacional 
de España. Asimismo ha orga
nizado junto a la Fundación 
Universitaria de Alcala la 
muestra Hispano-Italiana de 
música de Plectro junto al 
gran mandolista Ugo Orlando. 
Su repertorio abarca desde el 
Renacimiento y Edad Media 
hasta la música contemporá
nea, con obras de autores 
como Gaspar Sanz, Juan de 
Encina, Granados, Albéniz o 
Falla. 

Han realizado su primera 

El Trío Assai también se vio obligado a actuar en el interior de la capilla de San lldefonso 
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grabación en CD, con el titulo 
"Opera Prima" con obras de 
autores españoles. 

Tributo de los Urales 
a Pepe Femández 
Rojas 
Con uno de los llenos más 

importantes del Festival, la 
Agrupación Jóvenes Músicos 
de los Urales interpretó obras 
de compositores rusos, y entre 
ellas un homenaje a quien ha 
dado tanto al mundo del Plec
tro en el mundo: José Fernán
dez Rojas. Su actuación se 
basó en innovaciones técnicas 
con gran elegancia, no es de 
extrañar que su nombre tenga 
gran reputación en el horizon
te musical ruso. Los 9 jóvenes 
pertenecientes al colegio musi
cal de Ekaterimburgo inter
pretan instrumentos como la 
balalaika, el domra, el hayan y 
el acordeón. Su gran interpre
tación causó uno de los aplau
sos más largos del Festival. 
Del programa cabe destacar la 
Canción española de Kokorin, 
la canción napolitana de 
Tchaicosky, el vals de Pizzigo
ni o la danza de los urales de 
Troyanovsky. 

Solistas 
en la Orquesta 
Tabla tura 

En el concierto más exten
so del festival, los solistas de 
Flauta lLilit), Clarinete (Alber
to). Acordeón (Ana). Bandurria 
(Manolo), Laúd (Jesús) y Gui
tarra (Cristina) de la Orquesta 
de Plectro Tablatura, actuaron 
con una gran profesionalidad. 
Destacando de su repertorio la 
selección de Valses Musettes, 
el concierto en La menor de 
Blavet, o la bella canción del 
Otoño Japonés de Kuwahara. 

La Orquesta de Pelctro Ta
blatura surge en el año 1987 
de la mano de su director Adol
fo Prado, marcando pautas 

PUERTA de Madrid 

cada vez más elevadas en un 
camino de superación para la 
dedicación casi exclusiva a la 
música clásica. De los concier
tos locales pasaron a festivales 
nacionales e internacionales 
como los celebrados en Aran-

juez, Santarem (Portugal), Ba
den-Baden (Alemania) y se en
cuentran en proyecto de ir a 
Ekaterimburgo en Rusia. 

agrupaciones. Ha sido primer 
director de la Orquesta de la 
Comunidad de La Rioja, com
partiendo la dirección del gru -
po Mozart en Logroño en una 
gira realizada por Rusia y 
Asia. 

Su Director se inició a muy 
corta edad en la bandurria, 
llegando a ser solista en varias 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES "? Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Ciemos de valdilecheros acompañaron a su patrona en la procesión hasta su ennita 

Valdilecha se echó a la calle para 
rendir homenaie a la Virgen de la Oliva 
Un año más la devoción hacia la Virgen de la Oliva quedó patente en la tarde del domingo 8 
de septiembre en la procesión de regreso con miles de valdilecheros acompañando a su pa
trona hasta su ermita en lo alto del municipio. Una procesión que recorrió las principales ca
lles de Valdilecha en uno de los principales actos de las fiestas en honor de su patrona. 

Con sus mejores galas los 
vecinos e hijos de Valdile
cha salieron a sus calles 
para rendir un año más ho
menaje a su querida patro
na, la Virgen de la Oliva. 
Una devoción que no es sólo 
parte de los valdilecheros, 
sino también de numerosos 
vecinos de los municipios 
colindantes que no faltan a 
su cita anual con la patrona 
de Valdilecha. 

Fueron cientos de devotos 
los que acompañaron a la 
Virgen de la Oliva enlatar
de del domingo 8 de sep
tiembre desde la parroquia 
hasta su ermita. Una proce
sión que completaba la rea
lizada el día anterior en la 
que se trasladó la imagen 
de esta hermosa virgen des
de la ermita a la parroquia. 

muy unida a Valdilecha y 
que cada año acompaña a 
todos los valdilecheros. Pos
teriormente y engalanada 
aparecía la imagen de lapa
trona portada con esfuerzo 
pero con gran ilusión por 
los vecinos. Vecinos entre 
los que algunos realizaron 
todo el recorrido descalzos 
por sus promesas hechas a 
la virgen de la Oliva. 

La imagen era también es-

Las cofradías de la locali
dad, en compañía de la co
fradía de la Virgen de la Oli
va, eran las encargadas de 
abrir la multitudinaria y 
emotiva procesión seguidos 
de la Banda de Música de 
Estremera, banda también La reina, sus damas y las damas infantiles posan junto al alcalde de Valdilecha 
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coltada por el alcalde del 
municipio, Manuel Benito 
Corral, y por las damas de 
las fiestas, la reina Elena 
Sierra Martinez, las damas 
de honor Mª José Gómez 
Benito y Laura Moya Ruiz, y 
las reinas infantiles Beatriz 
Ruiz Redondo, Rocío Torres 
Belinchón y Raquel Marti
nez Durán. 

Una vez llegados hasta la 
ermita de la localidad y tras 
la lectura realizada por el 
párroco José Pedro Cuevas 
Escarpa, la imagen de la 
patrona de Valdilecha regre
saba a sus aposentos. 

Con un estruendoso 
aplau~o y bajo el son del 
himno nacional, los valdile
cheros despedían con lágri
mas en los ojos a su queri
da patrona, la Virgen de la 
Oliva. 

Pero no sólo de actos reli
giosos se han compuesto 
las fiestas de Valdilecha, 
sino que también han sido 
numerosos los actos lúdicos 
organizados por la comisión 
de festejos. Actos entre los 
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VALDILECHA 

que no han podido faltar los 
festejos taurinos, con los 
tradicionales encierros por 
las calles del pueblo, con el 
concurso de recortes y las 
novilladas y las becerradas 
para los más atrevidos y afi
cionados vecinos al mundo 
del toro. 

Los fuegos artificiales 
también han tenido un hue
co importante durante las 
fiestas valdilecheras, con 
una espectacular y vistosa 
quema de fuegos artificiales 
llevada a cabo por la piro
tecnia Lucas. 

En definitiva unas fiestas 
patronales en honor de la 
virgen de la Oliva celebra
das cada año a primeros de 
septiembre en las que mu
chos hijos de Valdilecha que 
emigraron por motivos labo
rales en tiempos pasados, 
vuelven a su pueblo para 
reunirse y reencontrarse 
con familiares y amigos en 
unas fechas muy significati
vas y especiales para todos 
sus habitantes. 

CAMPO REAL 

Hasta el 18 de septiembre 

fiestas en honor del Cristo de la Peña 
Viernes, 13 

19'30 h.: Disparos de cohe
tes y morteros, con la entrada 
de la Agrupación Musical Vi
lla de Estremera, que recorre
rá las principales calles del 
pueblo interpretando gracio
sos pasacalles. 

20'00 h.: Traslado proce
sional con la imagen del 
Stmo. Cristo de la Peña, des
de su ermita a la iglesia pa
rroquial y tradicional ofrenda 
de flores. 

23'30 h.: Recepción en el 
Ayuntamiento de las Reinas 
de las Fiestas. Seguidamente, 
quema de fuegos artificiales. 

24'00 h.: Baile popular 
amenizado por el conjunto 
"Nuevo Talismán". 

03'00 h.: Discoteca móvil. 

Sábado, 14 
10'00 h.: Diana floreada. 
12'00 h.: Eucaristía en ho

nor del Cristo de la Peña. 
20'00 h.: Procesión de la 

imagen del Stmo. Cristo de la 
Peña hasta su ermita. 

24'00 h.: Baile popular en 
la Plaza Mayor. 

03'00 h.: Discoteca móvil. 

VALDEAVERO 

Domingo, 15 
11 '30 h.: Encierro. 
18'00 h.: Festejo Taurino. 
24'00 h.: Baile en la Plaza 

Mayor con la actuación de 
Santa Bárbara. 

Lunes, 16 
11 '30 h.: Encierro. 
18'00 h.: Festejo Taurino. 
24'00 h.: Baile amenizado 

por el grupo musical Venus, 
en la Plaza Mayor. 

Martes, 17 
11'30 h.: Encierro. 
18'00 h.: Festejo taurino a 

beneficio de la Iglesia a cargo 
de la Escuela de Tauroma
quia de Madrid. 

Miércoles, 1 a 
Becerrada de la caldereta. 
10'00 h.: En la Plaza Ma

yor, preparación de la calde
reta. 

14'30 h.: Caldereta. 
17'00 h.: Suelta gratuita de 

reses. Espectáculo cómico
taurino-musical Popeye Tore
ro y sus enanitos marineros. 
Fin de Fiestas. 

13, 14v15 de senuembre 

fiestas en honor del Cristo del Sudor 
Viernes, 13 

(Tiempo de perdón y ac
ción de gracias). 

De 17 a 19 h.: Confesiones 
en la Parroquia. Estarán a 
nuestra disposición varios sa
cerdotes. 

20'30 h.: Charanga y pasa
calles. 

23'00 h.: Solemne miserere 
y Te Deum. 

23'00 h.: Baile popular en 
la plaza de la Constitución, 
amenizado por "Los Sirios". 

02'00 h.: Toro de fuego. 

Sábado, 14 
(Tiempo de gozo y alegria) 
09'00 h.; Misa rezada. 
12'00 h.: Misa solemne, ar-

monizada por el cuarteto diri
gido por el organista de la Pa
rroquia de San Agustín de 
Madrid. 

13'00 h.: Refresco en la 
Plaza de la Constitución, ofre
cido por el Hermano Mayor. 

18'00 h.: Procesión del 
Santísimo Cristo del Sudor. A 
continuación, la tradicional 
subasta. 

22'30 h.: Gran baile en la 
Plaza de la Constitución, 
amenizado por "Siglo XXI". 

02'00 h.: Toro de fuego. 

Domingo, 15 
(Tiempo de Gloria) 
10'30 h.: Misa solemne en 

honor de todos los hermanos 
difuntos. Recordamos a todos 
nuestros seres queridos que 
se han encontrado ya cara a 
cara con ese Cristo en quien 
creyeron y confiaron. 

11'30 h.: Refresco en la 
Plaza de la Constitución ofre
cido por el Hermano Mayor. 

12'00 h.: Actividades y jue
gos infantiles en el parque de 
la Fuente Vieja. 

14'30 h.: Barbacoa popular 
en el parque de la Fuente Vie
ja. 
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Carlos llurgaiz fue el encargado de dar el pregón desde el balcón 
de la Casa de la Cultura 

El desole de carrozas ponía un brillante inicio 
a las tiestas de los Santos de la Humosa 
Los Santos de la Humosa ha vivido con gran entusiasmo y alegria sus fiestas patronales en ho
nor de la Virgen de la Humosa. Unas fiestas en las que los actos religiosos y los lúdicos se han 
entremezclado y que fueron pregonadas por el diputado del PP en el País Vasco Carlos lturgaiz. 
Un año más el desfile de carrozas tuvo un gran protagonismo en el primer dia de las fiestas. 

El desfile de carrozas ponía 
el inicio a las fiestas de Los 
Santos de la Humosa con una 
gran despliegue de colorido y 
brillantez de las cinco carrozas 
preparadas para la ocasión por 
Francisco José Plaza Roma, 
vecino del municipio que lleva 
25 años volcándose en este 
acto. Un acto que reunió en el 
recorrido por las calles de Los 
Santos a cientos de vecinos 
que disfrutaron con el desfile y 
recogieron los numerosos ca
ramelos lanzados por los jóve
nes participantes. Participan
tes entre los que no faltaron 
un año más los animados pe
ñistas, que disfrutan al máxi
mo de estos intensos días de 
fiesta. 

Tras el desfile y la recepción 
de las damas de fiestas en la 
Casa de la Cultura por las au
toridades y su posterior procla
mación, se daba paso al pregón 
que inauguraba oficialmente 
los festejos. El díputado del PP 
en el parlamento vasco Carlos 
Iturgaiz era el encargado de 
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Javier López, alcalde de 
Los Santos de la Humosa, 

se dirige a los vecinos 

dar el pistoletazo de salida. 
Iturgaiz animó a todos los veci
nos a pasar unas fiestas llenas 
de alegría en paz y tranquilidad 
y se nombró como el encargado 
de llevar hasta el País Vasco las 
éostumbres y tradiciones de 
Los Santos. "Mi objetivo es.-vol
ver al País Vasco y contar allí la 
grandeza de la celebración de 
unas fiestas en paz y en liber
tad". El edil popular alabó la 
convivencia existente en Los 
Santos. "No perdáis nunca el 
mayor y preciado tesoro que 
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puede tener un pueblo y que 
vosotros hace mucho tiempo 
que atesoráis, que es el don de 
la convivencia. De ahí que 
agradezca esta oportunidad 
que me brindáis de tener lo que 
en mi tierra añoro y no lo ten
go, y la posibilidad que me dais 
de poder marchar a mi tierra y 
poder contarlo". 

Carlos Iturgaiz estuvo duran
te toda la tarde acompañado 
por los padres y la hermana de 
Miguel Ángel Blanco, quienes 
junto a él habían inaugurado el 
parque mirador que llevará el 
nombre del edil popular asesi
nado por la banda terrorista 
ETA. 

PUERTA de Madrid 

El día inaugural de las fies
tas de Los Santos de la Humo
sa contaba también con la pre
sencia no sólo de los vecinos 
del municipio, sino también de 
los concejales y alcaldes de lo
calidades cercanas. Los miem
bros del Partido Popular alca
laino casi al pleno se desplaza
ron hasta Los Santos, así como 
los representantes de los ayun
tamientos de Villalbilla, Da-

ganzo, Torres de la Alameda o 
Paracuellos del Jarama, quie
nes no quisieron tampoco per
derse la oportunidad de foto
grafiarse junto al diputado del 
PP en el parlamento vasco Car
los Iturgaiz. 

Pero un año más en las fies
tas de Los Santos de la Humo
sa no han podído faltar los fes
tejos taurinos en una localidad 
en la que existe una gran afi-

Los gigantes alcalaínos participaron en el desfile de carrozas 

ción por el mundo de los toros. 
Los encierros matinales y una 
novillada picada mixta (con el 
rejoneador Antonio Candorcio 
y los novilleros Óscar Gonzalo 
y Joselillo) el martes 10 de sep
tiembre y una novillada picada 
(con J.M. Granados, Fabián 
Barba y El Rubio) en la tarde 
del miércoles 11 , completaban 
el apartado taurino en estas 
fiestas 2002. 

Unas fiestas que llegaban a 
su punto final el pasado jueves 
con la comida de hermandad y 
el festival de disfraces tanto 
para adultos como para los 
más jóvenes de Los Santos de 
la Humosa. 
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Francisco José Plaza Roma es el creador de las carrozas de los samas de la Humosa 

"El nivel que tenemos no tiene nada 
que envidiar al de ningún sitio" 
El desfile de carrozas es uno de los principales y más destacados actos con los que cuenta 
nlas fiestas de Los Santos de la Humosa. Francisco José Plaza Roma lleva 25 años colabo
rando y creando las carrozas que cada año desfilan por las calles santeras. Una pasión por el 
arte que este vecino de 37 años lleva a su máximo esplendor en cada una de sus creaciones. 

"25 años han pasado desde 
que empecé, lo hice con trece 
años. Dos o tres años antes 
empezó un alcalde a hacerlas, 
Paco en concreto, y de ahi me 
nació la afición, aunque la pin
tura y el diseño, siempre me 
han entusiasmado", aseguró 
este artista de Los Santos. 

Un · desfile de carrozas que 
comenzaron costeándolo los 
propios creadores y que ahora 
cuenta con un presupuesto 
que se puede acercar a los dos 
millones de pesetas. Un pre
supuesto que puede parecer 
escaso viendo la belleza y la 
perfección de estas verdaderas 
obras de arte. "Al principio 
buscábamos la manera de ha
cerlas y costearlas nosotros, 
luego entramos en una tempo
rada en la que se entró en con
curso y se hacían por grupos, 
hasta que poco a poco la gen
te se fue desentendiendo, por
que es mucho trabajo y no a 
todo el mundo le gusta dedicar 
sus vacaciones a estar hacién
dolas. Se decidió que tenía que 
haber alguien con un grupo de 
colaboradores para hacerlas y 
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Francisco José Plaza Roma disfrazado para participar 
en el desfile de carrozas creadas por él 

así me fui encargando". 
Plaza sólo ha fallado dos 

años por motivos personales, 

pero cada año que pasa sigue 
poniendo un mayor interés, a 
pesar de que la colaboración 

· no es muy grande. "Es un 
grupo reducido el que colabo
ra, aunque la colaboración de 
los que se prestan es muy 
buena, y aprovecho para dar 
las gracias a toda la gente que 
colabora". 

Para Plaza la imaginación y 
la idea puede surgir en cual
quier lugar y en esta edición 
por ejemplo la carroza de la 
Estrella Azul ha estado basada 
en su hija de cuatro años. "Se 
hace un diseño previo, y en 
cualquier sitio puede surgir la 
imaginación. Por ejemplo la de 
la Estrella Azul está basada 
completamente en mi hija, que 
tiene cuatro años y la fascina 
el cuento de la Cenicienta". 

Este apasionado del "arte a 
todos los niveles" comenzó 
junto a sus colaboradores a 
trabajar en el desfile de este 
año el 16 de julio, y han esta
do trabajando duro hasta el 
mismo día 7 del desfile. "No sé 
lo que es tener ni un fin de se
mana ni un domingo libre des
de que empecé, y me venía 
acostando a las 2 o las 3 de la 
mañana todos los días". 

Pero el trabajo ha merecido 
la pena viendo los resultados 
en las cinco carrozas creadas. 
'Yo soy muy exigente conmigo 
mismo y la recompensa está 
en lo que tú haces, y le saco 
más sustancia en el dia a día 
en el que voy haciendo cosas, 
que en el dia del desfile cuan
do es de cara al público que no 
lo saboreas igual. Me exijo 
mucho, porque para mi no es 
un espectáculo, es una forma 
de hacer arte, igual que cuan
do pinto un cuadro". 

Para José Plaza, que también 
ha trabajado en desfiles de To
rrejón, Azuqueca e incluso Ma
drid, las carrozas "no se apro
vechan prácticamente, y es 
una pena que no se aprove
chen para otro sitio o para otro 
momento, o que se pueda apro
vechar alguna de sus partes". 

Una auténtica pasión que 
cada año este artista lleva a su 
máximo esplendor. "Es una 
auténtica pasión y el nivel que 
tenemos no tiene nada que en
vidiar al de ningún sitio y mu
cho menos con los medios y el 
tiempo que tenemos. Para mi 
es el mejor espectáculo que 
tiene Los Santos, lo digo por
que para mi es una pasión y a 
nadie le gusta tanto como a 
mi, y si en algún momento no 
las he hecho ha sido muy en 
contra mia. ". 

Su mujer y su hija motivan 
en gran medida a que Francis
co José Plaza siga con esta pa
sión. "Mi hija ha sido la que 
más me ha motivado, porque 
ya desde pequeña es como si 
ya lo llevara dentro, y mi mu
jer me sorprende continua
mente porque ya me adelan
ta". 
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-- LOS SA•TOS DE LA HUMOSA!•-----------------

La hermana de Miguel Ángel Blanco, junto a su madre, se dirige a los santeros durante el acto 

Los Santos de la Humosa rindió homenaie al edil popular asesinado por 
na con la apenura de este mirador 

Carlos lturgaiz v los familiares de 
MiguelíngelBlancoinauguraron 
el 1ar1ue que lleva su nombre 
La vecina localidad de Los Santos de la Humosa y todos sus vecinos rindieron homenaje el 
pasado sábado 7 de septiembre a! concejal popular de Ermua asesinado por ETA hace ahora poco más de cinco años. Miguel Angel Blanco es el nombre que se ha elegido para el parque 
mirador inaugurado junto a la plaza de toros. El diputado del PP en el parlament o vasco Carlos Iturgaiz, y los padres y la hermana de Miguel Angel estuvieron presentes. 
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Momento en el que se descubre 
la placa del nuevo parque 

Miguel Ángel Blanco Garri
do es ya una parte importan
te de la localidad de Los San
tos de la Humosa. Dando su 
nombre al nuevo parque ubi
cado junto a la plaza de toros 
del municipio y desde el que 
se tienen unas grandes vis
tas, el edil popular de Ermua 
asesinado por ETA era home
najeado por todos los sante
ros, que recordaron aquel 
trágico verano en el que toda 
España salió a la calle pi
diendo la libertad de Miguel 
Ángel. 

El alcalde de Los Santos, 
Javier López, y toda su cor
poración, estuvieron acom
pañados en la inauguración 
del parque mirador por el di
putado del PP en el parla
mento vasco Carlos Iturgaiz 
y por los padres y hermana 
de Miguel Ángel, quienes 
agradecieron este bonito de
talle del pequeño municipio 
madrileño. 

Tras descorrer la cortina 
del monolito en el que figura 
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~LOS SANTOS DE LA HUMOSA •1 ------------------

Carlos lturgaiz recibió de manos del alcalde de Los Santos un recuerdo de la inauguración. A la derecha, visita a la plaza de toros 

El diputado del PP en el País 
Vasco con el redactor de 

PUERTA DE MADRID 
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el nombre del concejal de Er
mua, lturgaiz se dirigió a los 
presentes con un discurso 
que fue interrumpido en dos 
ocasiones por los aplausos 
emotivos de los santeros. 

Iturgaiz quiso explicar a 
una pequeña santera que allí 
se encontraba qué le sucedió 
a Miguel Ángel Blanco. "Hay 
aqui una niña que se llama 
Lucía y que tiene 4 años, que 
cuando estaba leyendo el al-

calde ella ha preguntado que 
qué le pasó. Tus padres se
guro que lo recordarán por
que habrán llorado como llo
ramos todos, a Miguel Ángel 
Blanco lo mataron unos 
hombres malos, unos terro
ristas por defender su tierra, 
por querer a su tierra, por 
querer a Ermua, por querer 
al País Vasco, por querer a 
España, por querer las ideas 
de la libertad y por querer la 

paz, y hay muchos hombres 
y muchas mujeres que estos 
terroristas, que estos cana
llas de ETA han asesinado". 

El diputado del PP también 
agradeció la labor de Los 
Santos. "El recuerdo de Mi
guel Ángel Blanco es el re
cuerdo a tantas y tantas per
sonas asesinadas por ETA, 
pero· quiero deciros que hay 
hombres y mujeres que a pe
sar de la tragedia, que a pe
sar de la incomodidad con la 
que vivimos en el País Vasco, 
esos hombres y esas mujeres 
vamos a seguir trabajando 
para que la libertad, la paz, 
la normalidad, sea el destino 

lturgaiz posó con los concejales populares del ayuntamiento de Alcalá 
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El alcalde de Los Santos, Ja
vier López, se dirige a los 
vecinos en compañía de 

Carlos lturgaiz y los 
familiares de 

Miguel Ángel Blanco 

del País Vasco. Sin duda nos 
pondrán las cosas dificiles, 
pero yo estoy convencido que 
con el apoyo y la ayuda como 
hoy de Los Santos de la Hu
mosa, que con el recuerdo a 
Miguel Ángel Blanco y a to
das las víctimas del terroris
mo, sin duda todo ello nos va 
a dar fuerza a los que traba
jamos en el País Vasco, para 
que esa normalidad, esa paz 
y esa libertad llegue, nos va a 
dar fuerza para seguir ade
lante". 

lturgaiz concluyó pidiendo 
la desaparición de la banda 
terrorista. "Hoy este monolito 
es recobrar oxígeno en tan
tos y tantos miles de vascos 
que quieren la paz, de tantos 
miles de vascos que le hemos 
dicho a ETA que sobra, que 
no nos representa, que son 
unos asesinos y que lo que 
tienen que hacer es desapa
recer y vamos a seguir por el 
recuerdo de Miguel Angel 
Blanco y por el recuerdo de 
todas las víctimas del terro
rismo, vamos a seguir traba
jando para que el día de ma
ñana ·nuestros hijos puedan 
ver un País Vasco en paz y a 
toda nuestra España en 
paz". 

Finalmente autoridades y 
familiares de Miguel Ángel 
Blanco, con la emoción en 
sus rostros, recorrieron el 
parque, un parque que está 
previsto que en próxímos 
meses aumente. 

Delante del monolito en el cual 
reza la inscripción: "Parque 
Mirador Miguel Ángel Blanco 
Garrido" se llevó a cabo la 

bendición de la nueva 
zona verde de Los Santos 

de la Humosa 
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Cumplió sus bodas de plata 

El aiedrez triunfó en las ferias 
La XXV edición del torneo de ajedrez de ferias · empezó el domingo 25 y acabó el jueves dia 29. 
En el citado domingo la portada del colegio de San Ddefonso acogió por la mañana las partidas 
rápidas y durante los tres días siguientes se disputó por la tarde el torneo activo en la plaza de 
la Juventud, donde también se disputaron las simultáneas del jueves y se entregaron los premios. 
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En sus bodas de plata el aje
drez ferial ha batido plusmar
cas de participación -con 134 
jugadores en todas las compe
ticiones-, de prestigio -con 
varios ajedrecistas muy bue
nos de fuera que han escogido 
Alcalá para medir sus fuer
zas-... y de incidentes, ya que 
si el año pasado hubo que 
lamentar el robo de relojes, en 
este los ajedrecistas sufrieron 
el jueves una agresión a 
manos de un grupo de borra
chos. 

Adiós a la plaza 
de San Diego 
Por otro lado, este ha sido el 

primer torneo de ferias que no 
se ha jugado en la plaza de 
San Diego, que ha quedado 
impracticable para el ajedrez 
por razones obvias. Las parti
das veraniegas que se dispu
taban bajo la protección de 
aquellos frondosos cedros 
extintos no son ya más que un 
grato recuerdo. Ahora los aje
drecistas han tenido que refu
giarse en la plaza de la Juven
tud, uno de los escasos luga
res con sombra arbórea que 
quedan en Alcalá. 

El primer torneo fue el de 
partidas rápidas y se disputó 
a la sombra de la fachada de 
la universidad cisneriana. 
Cada jugador tuvo cinco 
minutos para realizar todos 
sus movimientos y los mayo
res jugaron por sistema suizo 
á siete rondas. En niños hubo 
una eliminatoria previa y_ una 
liguilla final con los seis mejo
res. De los 23 infantiles que 
jugaron el primero fue Julio 
César Muriel, con 5 puntos al 
ganar todas las partidas de la 
liguilla decisiva. Víctor Pastor 
acabó segundo con 4 puntos y 
Julián Martinez tercero con 3 . 
En mayores de catorce años 
hubo 28 jugadores y el vence
dor fue Jorge Franco, con 7 
puntos. Segundo fue Sergio 
Salgüero con 5 puntos y terce
ro Javier Gómez con 4 '5 . 

Del lunes al miércoles se 
disputó el torneo activo por 
sistema suizo con 25 minutos 
por jugador. De los 56 adultos 
que jugaron el primero fue 
Francisco Cuadrado con 7 
puntos, los mismos que 
Eduardo Sánchez. El sistema 
de desempate favoreció a Cua
drado, ya que le tocó enfren
társe a rivales que quedaron 
mejor clasificados que los de 
Sánchez. Tercero fue Fernan
do San José, con 6'5 puntos. 

De los 40 jugadores nacidos 
entre 1988 y 1991_ el ganador 
fue el madrileño Alvaro Mar
tin, con 6 puntos. Víctor Pas
tor y Adrián Rodríguez queda
ron segundo y tercero respec
tivamente, ambos con 5 pun
tos. En los 42 ajedrecistas 
nacidos en 1992 o después el 
mejor fue Julio César Murief 
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Julio César· Muriel con 6 pun
tos, siendo segundo Fernando 
Pozo y tercero Fernando 
Moreno, los dos con 5 puntos. 

Mate de la escarola 
La última jornada de este 

torneo se vio amenizada por la 
visita de unos vándalos pasa
dos de álcohol que farfullando 
insultos en su lengua natal 
hicieron volar piezas, tableros 
y relojes. En resumidas cuen
tas, dieron lo que se conoce 
como el mate de la escarola a 
los ajedrecistas allí presentes, 
que tuvieron que comenzar 
sus partidas de nuevo tras la 
llegada de la policía. Por tan
to, no tuvo un buen estreno la 
plaza de la Juventud como 
sede de los torneos. 

El jueves terminó el ajedrez 
de ferias con la sesión de 
simultáneas en la que Rubén 
Rodríguez se enfrentó a trein
ta jugadores de todas las eda
des. Al lado, otra media doce
na de jugadores organizó por 
su cuenta un pequeño torneo 
amistoso y al final se entrega
ron todos los trofeos de la 
semana. 

Con el incidente de los 
borrachos se ha estrenado 
Jesús Ortiz, que en su primer 
año como organizador de los 
torneos de ferias ha podido 
comprobar la dureza de esta 
tarea que hasta ahora realiza
ba Jesús Cabellos "Pichi" , 
quien con una tenaz labor a lo 
largo de muchos años logró 
que en Alcalá el ajedrez dejara 
de ser un deporte minoritario. 
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Éste fue uno de los equipos que defendieron los colores del Alcalá B la t emporada pasada . 

· El Alcalá B arranca este domingo una nueva campaña trente al Roma 

"El obielivo es superar la novena posición 
de la temporada pasada" 
La temporada liguera para el filial de la Deportiva comienza este fin de semana. Un cambiado 
equipo que buscará mejorar la notable novena posición de la pasada campaña y que arranca el 
domingo en el municipal del Val a partir de las 12 horas ante el Roma . 

Para la ya presente campaña 
el filial de la Deportiva dirigido 
por José Luis Morcuende 
'Chava' ha buscado realizar 
una mezcla con los mejores 
jugadores de la temporada 
pasada y jóvenes refuerzos. 
Así a los doce jugadores que se 
han quedado, se han incorpo
rado seis jugadores del Juve
nil y cuatro nuevos fichajes. 
"Lo que queremos es seguir 
trabajando con la cantera y 
prácticamente el ~O por ciento 
del equipo lo conforma la can
tera, jugadores que llevamos 
conociendo muchas tempora
das", explicó Cha va. De esta 
manera el equipo ha rejuvene
cido sustancialmente al incor
porar seis jugadores del filial, 
no llegando la media de edad 
del equipo a los 20 años. 

Para el técnico del filial los 
objetivos están muy claros. "El 
objetivo es intentar superar 
esa novena posición en cuanto 
a resultados y en cuanto a 
objetivos prioritarios está el 
buscar que algún jugador 
debute en segunda B, aunque 
la primera plantilla es bastan
te equilibrada y larga y no lo 

van a tener fácil, pero nosotros 
para eso estamos trabajando, 
para que cuando el primer 
míster lo crea oportuno pueda 
utilizar jugadores". 

Aunque la idea es repetir el 
buen inicio de temporada rea
lizado en la 2001-2002, en el 
que se estuvo diez partidos sin 
perder, no será nada fácil . "Lo 
ideal seria repetir el inicio de 
la pasada temporada y mante
nerlo. El empezar bien nos dio 
pie a que al final no sufriéra
mos como otros años, porque 
todos los años estábamos 
peleando por no bajar". Pero 
ese impresionante inicio pro
vocó al final un sabor agridul
ce. "Nos hizo crear unas 
expectativas mejores de las 
que . luego se consiguieron, 
pero en definitiva los resulta
dos no son sólo lo fundamen
tal y si podemos estar arriba 
mejor, pero si no es así por lo 
menos que sea una temporada 
tranquila". 

Chava aseguró que "siempre 
se marcan muchos objetivos y 
luego se cumplen unos sí y 
otros no, pero nosotros somos 
un filial y no podemos pensar 

en subir a tercera división. Si 
luego se pone a tiro y pode
mos, a nadie le amarga un 
dulce y vamos a tratar de con
seguirlo, pero no es una cosa 
que nos vuelva locos". 

El nuevo filial es según su 
técnico mucho más completo 
que el de la última campaña. 
"Este año bajo mi punto de 
vista tenemos bastante mejor 
equipo que el año anterior y 
creo que la gente que vaya a 
vernos va a disfrutar con el 
juego del equipo". 

El domingo el Alcalá B 
arrancará la campaña 2002-
2003 ante un conocido de este 
grupo, el Roma C.F. El equipo 
complutense buscará los tres 
primeros puntos de la tempo
rada que le den alas para 
repetir el inicio de la campaña 
pasada. "Para el partido del 
domingo lo que esperamos es 
que podamos empezar ganan
do, y si es jugando bien sería 
ya ideal, porque es de lo que 
se trata. Agradar al público 
que se cita en el campo y lue
go sacar los tres puntos sería 
algo fenomenal", concluyó 
Cha va. 
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Segundo empate consecutivo del equipo complutense en este comienzo de liga 

1· 1, el Alcalá amarró un punto in extremis 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Carlos Funes, min. 90); Pájara Playas, 1 (Atxabal, min. 30). 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Joselu, Romero, Diego, Fran, Toñín, Turu (Contreras, min. 60), Javi López, 
Dani Calvo, Rabadán (Carlos Funes, min. 72) y Berodia (Esaú, min. 60). 
~ÁJARA PLAYAS: Gaitán, Raúl Benítez, Yerou, Atxabal, Miguel Ángel, Miguel Bercianos, Fran 
Alvarez (Comeidero, min. 61), Chiqui, Borrero (Salvatierra, min. 80), Yerai y Toní Robaina (Fran, 
min. 75). 
ÁRBITRO: Arenal Gómez. Amonestó a los locales Joselu, Fran y Toñín. Por parte visitante vio la 
amarilla Yerou. 
INCIDENCIAS: Unos 900 espectadores presenciaron el primer encuentro de la Deportiva en el Val. 

La temporada está dando 
sus primeros pasos y el Alcalá 
aún tiene mucho que mejorar. 
Así quedó patente en el primer 
envite jugado por los complu
tenses ante su afición en el 
municipal del Val. 

El Pájara llegaba a Alcalá 
con la vitola de ser el líder tras 
la primera jornada y la Depor
tiva esperaba estrénarse ante 
su público con la primera vic
toria de la campaña. Pero el 
Alcalá parece seguir con la li
nea de la pasada temporada 
en la que fue uno de los máxi
mos aspirantes el titulo de los 
empates. De momento ya son 
dos los cosechados por ahora. 

El equipo de Fuerteventura 
demostró el habitual juego ca
nario, cediendo el balón al 
contrario y aprovechando las 
salidas a la contra con una 
buena defensa. Y de esta ma
nera planteaba un encuentro 
en el que finalmente y cuando 
el árbitro estaba a punto de 
señalar el camino de los ves
tuarios Funes ponía de un po
tente disparo el empate a uno. 

Los pupilos de David Gordo, 
que tuvieron el dominío del es
férico durante grandes facetas 
del encuentro, no supieron 
cómo profundizar en la telara
ña creada por los isleños y las 
bandas tuvieron muy poco 
protagonísmo durante todo el 
encuentro. 

Los defensas alcalaínos es
tuvieron muy atentos y en su 
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linea en los noventa minutos, 
no así el resto del equipo que 
en un fallo defensivo en el sa
que de un córner en corto en 
el minuto 30, provocó que lle
gara el 0-1, resultado con el 
que el Pájara se encontró aun 
mucho más cómodo. En la se
gunda mitad la Deportiva rea
lizó cambios en el centro del 
campo para buscar el control 
que le había faltado, pero los 
cambios no llegaron a cuajar 
en su objetivo. 

Tuvo que ser definitivamente 
el suplente Carlos Funes el 
que consiguiera el tanto del 
empate en el minuto 90 en un 
tiro que entró por toda la es
cuadra. 

Este fin de semana el Alcalá 
viajará hasta Zamora para en
frentarse al equipo de la loca
lidad, que tras dos jornadas 
disputadas se encuentra en la 
duodécima posición, una por 
encima de los complutenses, 
con también dos empates. 

"Tenemos que 
aprender de los 
errores y trabajar 
muchísimo" 
El técníco complutense Da

vid Gordo reconoció que no 
habían estado muy acertados. 
"Hemos andado muy atasca
dos, pero este equipo al que 

nos hemos enfrentado es un 
experto en provocar atascos. 
Un equipo pesado para jugar 
al contraataque y nosotros se 
lo hemos puesto muy fácil, les 
hemos regalado el gol en un 
despiste defensivo, y si a un 
equipo que su mejor arma es 
el contraataque te pones por 
detrás, le facilita la labor. Lue
go hemos sido incapaces de 
crear ocasiones claras y tengo 
que felicitar al equipo contra
rio porque ha planteado el 
partido de manera clara y lo 
han hecho muy bien". 

A pesar del empate que supo 
a victoria Gordo no estaba 
contento. "Ha sido un gol muy 
bonito y que nos da un punto, 
pero si analizamos las cosas 
no podemos estar contentos. 
Nosotros en casa tenemos que 
manejar el ritmo del partido y 
no hemos sido capaces de ha
cerlo. Tenemos que aprender 
de los errores y trabajar mu
chísimo porque realmente no 
hemos estado bien". 

Todos tendrán que ir apren
diendo con el paso de los en
cuentros. "Hoy han jugado 
muchos jugadores jóvenes y 
que son nuevos en la categoría 
y que tienen que ir aprendien
do y saber que vamos a en
frentarnos con jugadores muy 
experimentados, pero lo han 
hecho bien y tenemos que se
guir trabajando para mejorar, 
ese es el objetivo". 

A pesar del cambio del gru-

po, el técnico asegura que no 
será nada fácil. "La gente 
cuando vio el cambio de grupo 
echó las campanas al vuelo, 
que iba a ser muy fácil, y yo no 
me he cansado de decir que 
nada más lejos de la realidad, 
que hay equipos tan buenos 
como los que había el año pa
sado, con unas caracteristicas 
distintas, pero tan buenos 
como los del año pasado". 

En el primer encuentro de 
liga en casa jugadores y cuer
po técnico ya pudieron com
probar el apoyo de la afición. 
"Quiero agradecer el apoyo de 
la afición, porque se han pues
to las cosas dificiles y ha esta
do animando al equipo y s-e lo 
agradezco que hayan estado 
con el equipo cuando iba per
diendo y esperemos que no se 
repita muchas veces, pero que 
cuando se repita sigan así y 
van a contar como han visto 
hoy ,que nos vamos a dejar 
todo en el campo", concluyó 
Gordo. 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C Pt. 

l. Lanzarote 2 1 1 o 9 5 4 
2. Playas Jandía 2 1 1 o 4 1 4 
3. CeltaB 2 1 1 o 5 3 4 
4. rutural li!OIL 2 1 1 o 4 2 4 
5. R. Madrid B 2 1 1 o 4 2 4 
6. U. Las Palmas 2 1 1 o 6 5 4 
7. Pontevedra 2 1 1 o 2 1 4 
8. Langreo 2 1 1 o 1 o 4 
9. Atlético B 2 1 o 1 3 2 3 

10. Corralejo 2 1 o 1 3 3 3 
11. Ponfmadina 2 1 o 1 3 3 3 
12. Zamora 2 o 2 o 2 2 2 
13.ALCALÁ 2 o 2 o 1 1 2 
14. Ourense 2 o 2 o 1 1 2 
15. Lugo 2 o 1 1 o 1 1 
16. Alcorcón 2 o 1 1 2 4 1 
17. Ávila 2 o 1 1 1 4 1 
18. Ribadesella 2 o 1 1 1 5 1 
19. Marino 2 o o 2 3 6 o 
20. Avilés 2 o o 2 2 6 o 
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J;j;¡;~;;~consaJ, vencedor ~~s~:;~: :~::~:~::acario -~ 
Los corredores del conjunto alcalaíno Aproconsa-Iplacea, des
pués de no poder por motivos federativos participar en la Vuel
ta a Castellón, respondieron con dos importantes triunfos para 
Aproconsa a cargo de Jesús Sacido, que una vez más demostró 
su clase, esta vez en el XXII Cristo de la Sala en Bargas (Toledo) 
y el XXXV G.P. de Tarancón (Cuenca). 

La prueba constaba de 80 
kilómetros por la zona toleda
na de Ollas Añover, Yuncler, 
Recas, Villamiel, Bargas. 

La escapada buena se efec
tuó de salida con tres Chozas, 
tres Hnos. Pintor, un Seguros 
Ocaso y un Aproconsa, Jesús 
Sacido, que después de 
aguantar los ataques especial
mente de los Chozas remachó 
con autoridad presentándose 
como vencedor en la meta to
ledana de Barbas, delante de 
Salvador Chaves (Ocaso) y de 
Mario Villagemil (Hnos. Pin
tor). 

En la clásica de Tarancón 
tomaron parte 55 corredores 
de las comunidades de Valen
cia, Murcia y Madrid, hacien
do una distancia de 80 kiló
metros en un circuito de diez 
kilómetros, con el alto de La 
Ciudadela de Tarancón como 
punto caliente. 

La carrera también se hizo la 
selección desde las primeras 
vueltas, metiéndose Jesús Sa
cido en la escapada buena 
junto a -tres murcianos, dos 

Jesús Sacido 

valencianos y un sanse, que 
hicieron tierra de por medio. A 
falta de dos vueltas, Jesús Sa
cido atacó en el alto de la mon
taña, llegando en solitario a la 
meta de Tarancón, siendo 
también el mejor escalador de 
la prueba. 

JaVier Notario, vencedor en elite 

los Riuven-lplacea de en 
en el Memorial Antonio Suárez 
Villa de Corpa · Campeonato de Madrid 
Los corredores de bicicleta de montaña del e.e. Iplacea dispu
taron los campeonatos de Madrid de BTT, prueba que se celebró 
en la vecina localidad de Corpa y donde tomaron parte alrede
dor de cien corredores de distintas categorías en el tradicional 
y duro circuito. 

El alcalaíno del conjunto 
Geisinfer Javier Notario se im
puso con su clase en la prue
ba de elite, delante de A. An
drada (Rotor). 

Los nuestros del conjunto 
Riuvert, en la categoría de 
sub-23 Carlos Pascual ocupó 
la décimo tercera plaza. En ju
nior, Ismael Montesinos ocupó 
la décimo segunda plaza, sien
do el vencedor de esta catego
ría Ahtonio Carrión (Mars-Se
guros). 

En master ·40 el vencedor 
fue Pedro Aragoneses, con 
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Ángel Montesinos en octava 
posición. 

En la prueba de féminas, la 
vencedora fue la corredora del 
R.V.C. Portillo Ruth Martinez, 
siendo Beatriz Grande (Riu
vert-Iplacea) , cuarta. 

Un año más la organización 
fue muy buena efectuando la 
entrega de trofeos Gabriela 
Hita con su familia, viuda del 
que fuera gran corredor Anto
nio Suárez, vencedor de la 
Vuelta a España del 59 y me
jor persona. 

Los corredores del conjunto alcalaíno Macarlo-El Olivar dispu
taron el pasado viernes en la localidad alcarreña de Alovera el 
G.P. Juan Carlos Martín sobre una distancia de 120 kilómetros 
por la zona de Chiloeches, El Pozo, Aranzueque, etc., siendo la 
participación de 58 corredores. 

La prueba se desarrolló con 
dominio alcalaino, metiéndose 
al final en la escapada buena 
tres corredores para disputar 
la llegada en Alovera no pu
diendo con el vencedor Alberto 
Galindo (Citroen-Xsara), se
gundo para su amigo Julio 
Cano y tercero para el Santo 
Diego Cunquero (Macario-El 
Olivar)_ La montaña para Julio 
Cano (Macario-El Olivar) y la 
bonita clasificación por escua
dras para el conjunto El Oli
var-Macario-Iplacea. 

En la localidad de Majada
honda los corredores alcalaí
nos volvieron a brillar, esta vez 
con Fernando González, sien
do los participantes similares 
que en Alovera, 65, con 125 
kilómetros de recorrido. Al fi
nal el triunfo correspondió a 
Luis Martín Medina (Alcosto), 
delante de Miguel Peña (Ángel 
Mir) y Julio García (Alcosto), 
con Fernando González (Ma
cario-El Olivar) en 6ª posición 

Fernando González 

que fue el que reinó en la mon
taña. Siendo el Alcosto-Fuen
labrada el vecedor por equi
pos. 

Javier Plata v Vicente Rev, vencedores 

la Escuela del C.C. lplacea en Torreiín 
La Escuela Municipal del e.e. Iplacea disputó en la vecina lo
calidad de Torrejón de Ardoz la prueba valedera para el Trofeo 
F.M.C., donde participaron un total de 80 corredores de las ca
tegorías de infantiles, alevines y promesas de distintas escuelas 
de nuestra comunidad. 

En Promesas "B" el vencedor 
fue el local Daniel Hurtado, 
delante de nuestro Adrián Yu
bero, con Melana Yubero en 8ª 
posición y Carlos Gutiérrez en 
décima. 

En Promesas "A" venció Ser
gio Sánchez, delante de Ángel 
Maria Rey (C.C. !placea). 

El vencedor en alevines de 
primero fue José Cruz (H_ Víc
tor Gil, Collado Villalba). 

Vicente Rey (C.C. Iplacea) 
fue el vencedor en alevines de 
segundo, delante de Sergio 
Capelo (H.V. Gil - Collado Vi
llalba) y de Luis Otero (C.C. 
Iplacea), con Alejandro Vilela 
(C.C. !placea) noveno. 

Javier Plata (C.C. Iplacea) , 
después de su sequía de triun
fos por lesión, se impuso en su 
categoría delante de Ezequiel 
Fernández (P.C. Cedena} , ha
ciendo 4 ° J. Javier Digon y 8 º 
Mars Kunstar (C.C. !placea). 

En la prueba de infantiles de 

Javier Plata 

segundo venció Andrés García 
(R. Garrido - S . Fernando) , con 
Daniel Adame 4 °, David Mar
tín 5º , Israel Almendáriz 7º, 
Enrique Ayuso 8 º y Diego La 
Casta 9° , del C.C . Iplacea. 
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El espectáculo "Genuinos Imperfectos" no fue un circo al uso, sino un circo para la calle 

Cultura confirma las variedades circenses 
como alternauva para la programación en lerias 

la magia del circo pasó 
por la plaza de los Santos Niños 
La concejalía de Cultura y la Fundación Colegio del Rey lograron un nuevo éxito con la pro
gramación circense de la plaza de los Santos Niños durante las ferias. Después del agrada
ble descubrimiento del programa denominado 'Alcalá free' el año anterior, la consolidación 
de las variedades circenses en las ferias ha pasado por el éxito que han vuelto a tener este 
año con un programa distinto. Todas las tardes de ferias ha habido circo en la plaza de los 
Santos Niños con el que han disfrutado niños y adultos. 

Fue un doble programa en el 
que por una parte hubo circo 
al más puro esWo para finali
zar las ferias con un espectá
culo circense más ligado a la 
calle, más al esWo del 'Alcalá 
free' del pasado año que tan 
buen sabor de boca dejó. 

Concretamente el primer es-

pectáculo en la semana de fe
rias fue el de los virtuosos del 
circo ruso, que presentó un 
equilibrista y payaso, un fakir 
y equilibrista con objetos, una 
gimnasta, un contorsionista y 
un forzudo. En definitiva fue el 
más clásico circo ruso sin nin
gún tipo de concesiones, es 
decir, tal y como se ha enten
dido tradicionalmente el mun
do circense. 

El espectáculo ofreció dos 

pases de 90 minutos el sábado 
24, el domingo 25 y el lunes 
26 de agosto. 

El miércoles 28 y el jueves 
29 correspondió el turno al 
Circo Imperfecto, triunfador 
en el festival de teatro de calle 
de Tárrega. El espectáculo 
'Genuinos Imperfectos' no fue 
un circo al uso sino un circo 
para la calle, de ahí que se 
asemejara mucho más al es
pectáculo del pasado año. 

En todos los casos hubo que 
registrar el lleno en la plaza de 
los Santos Niños en un espec
táculo que fue gratuito. 

Los virtuosos del circo ruso presentaron un espectáculo tal y como se ha entendido tradicionalmente el mundo circense 
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sucesos 
se quedaron sin el piso v sin pane del dinero de la venta 

Dos individuos con aspecto sudamericano 
robaron a un matrimonio millón v medio 
de pesetas que acababa de cobrar 
Ocurrió en Alcalá el martes día 10 de septiembre sobre las 11,30 horas de la mañana en la cén
trica y concurrida Vía Complutense, frente a la sucursal bancaria de Bancaja situada en el núme
ro 50 de la vía mencionada. Un matrimonio acababa de cobrar 9.015'18 euros (millón y medio de 
pesetas) como parte de la venta de un piso de su propiedad cuando sufrió un robo. 

La esposa llevaba el dinero 
en una bolsa de plástico. El 
matrimonio iba acompañado 
de la agente vendedora que 
había intervenido en la venta 
de la vivienda. Cuando acaba
ban de salir de la oficina ban
caria, de improviso, un indivi
duo los empujó y logró hacerse 
con la bolsa y el dinero y salió 
huyendo hasta introducirse en 
un vehículo marca Golf de 
color azul marino en el cual lo 
esperaba otro individuo al 
volante y ambos huyeron en 
dirección a Guadalajara. 

El matrimonio acababa de salir del banco y le robaron el dinero. 
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Lo que parece claro en este 
caso es que los ladrones fue
ron hispanoamericanos y dies
tros en el oficio. Sin lesionar a 
nadie se llevaron un suculento 
botín. 

La denuncia pública 
puede evitar 
hechos similares 
La denuncia pública de 

estos robos puede colaborar a 
evitar otros similares. Al saber 
que se dan día sí y día no, las 
víctimas potenciales estarán 
prevenidas y llevarán el dinero 
más protegidos. Lo malo es 
que los comentarios de algu
nos agentes en el sentido de 
que si lo denuncian en la 
prensa a la policía le será más 
dificil la detención de los 
delincuentes hace dudar. Sin 
embargo, que los robos salgan 
en la prensa de toda España e 
incluso en la de ámbito inter
nacional, como el robo de cua -
dros a Esther Koplowitz, no ha 
impedido que se recuperen 
todos y se haya detenido a los 
ladrones. 

Las victimas del robo logra
ron tomar la matrícula, pero al 
parecer el vehículo había sido 
robado, aunque a su propieta
rio aún no le había dado tiem
po a enterarse y denunciar, 
como comentaba una señora 
que se enteró de los hechos al 
poco de que sucedieran: "Yo 
vengo a trabajar, dejo el coche 
estacionado a las 8 de la 
mañana, lo recojo a las 15 
horas y mientras me lo pue
den robar y hacer varios reco
rridos y fechorías" . 

A escasos meuos se estaba produciendo un grave incendio 
en los andguos laboratorios liade 

Las víctimas gritaron pidien
do auxilio: "¡Nos han robado, 
nos han robado!". Una señora 
vecina de la zona que los oyó 
se apresuró a colaborar y llamó 
a la Policía Local. Los emplea
dos del banco atendieron a 
estas personas y dieron aviso a 
la Policía Nacional. Las ayuda
ron en todo lo que pudieron e 
incluso las acompañaron a 
efectuar la denuncia. Por parte 
de ·la entidad bancaria nada 
más podían hacer, ya que los 
hechos ocurrieron fuera de sus 
dependencias. 

Según los comentarios, los 
empleados de los bancos se 
encuentran totalmente des
protegidos de estos malhecho
res. Al ser un establecimiento 
público que no tiene acceso 
restringido, a la persona que 
desde el interior vigila quién 
sale con dinero, y cuanto más 
mejor, no se le puede impedir 
la entrada y, aunque lo filmen 
las cámaras,· como es otro el 
que roba el dinero, es dificil 
demostrar su implicación. 
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Un hombre tue atropellado en la avenida del Eiército 
La negra tarde del lunes día 9 de septiembre cuando lós antiguos laboratorios Liade sallan ardien
do provocando una intensa y enorme nube de humo que levantó el temor en medía ciudad, se 
completaba con el atropello Jacinto C.E., de unos 60 años de edad, a escasos metros del incendio. 

El tráfico se encontraba cor" 
tado en la avenida de Madrid a 
la altura de la rotonda de las 
25 Villas a consecuencia del 
humo negro, buscando así evi
tar males mayores que se pro-

<lujeran con algún percance 
automovilístico. Por este moti
vo el tráfico tanto de salida 
como de entrada a la ciudad 
complutense tuvo que ser des
viado por la paralela avenida 

del Ejército, lo que hizo que el 
tránsito de vehículos fuera 
mayor al habitual. 

Minutos después de comen
zar el incendio, sobre las 19'45 
horas, los servicios de emer
gencia recibían el aviso de un 
atropello a escasos metros de 
la mencionada rotonda, en el 
inicio de la avenida del Ejérci
to. Allí fue la ambulancia de 
Protección. Civil , que había 
estado cubriendo el incendio 
de los laboratorios. 

La cercanía al lugar de los 
hechos provocó que los miem
bros de Protección Civil llega
ran inmediatamente hasta la 
zona, donde se encontraron 
un señor de unos 60 años de 
edad tirado en el asfalto. Tras 
ser inmovilizado, la ambulan
cia trasladaba al herido, que 
salvo complicaciones no reves
tía gravedad, hasta el hospital 
Príncipe de Asturias. 
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Se estima que cada lunes les roban la canera a unas veinte personas 

Crece el número de robos en el mercadillo de los lunes 
Los clientes y visitantes del mercadillo de los lunes deben extremar la precaución. Más de 20 per
sonas sufren en cada jornada de actividad comercial en el mercadillo del recinto ferial el robo de 
su cartera. Según estiman diversas fuentes policiales consultadas, especialmente en comisaria 
de Policía Nacional, sólo se denuncian, al menos de forma inmediata, la mitad de los hurtos que 
se producen, y la denuncia se pone especialmente si en la cartera sustraída hay documentación 
o tarjetas· de crédito. En apenas media hora, el lunes 9 de septiembre se llegaron a sustraer seis 
carteras que las victimas comunicaron a los agentes policiales que se encontraban en el merca
dillo. Pero no solamente es este el principal problema que aqueja al popular mercado semanal del 
recinto ferial. La venta ambulante ilegal ha crecido espectacularmente. Mientras tanto las dota
ciones policiales son exiguas; la Policía Nacional vigila sólo ocasionalmente en el mercadillo 
mientras que la Policía Local tiene apenas dos agentes destacados permanentemente, los cuales 
se encargan del control de la venta ambulante ilegal y de la organización de los puestos legales, 
pero que a todas luces parece un número insuficiente. 

Ángela, una joven de Villal
billa, fue una de las personas 
que sufrió el lunes 9 de sep
tiembre el robo de su cartera 
mientras se encontraba en el 
mercadillo del recinto ferial, el 
primero que se realizó después 
de las ferias. En su cartera lle
vaba documentación y unos 
50 euros. Cuando quiso darse 
cuenta le había desaparecido. 

Fue uno de los aproximada
mente veinte casos que se pro
dujeron ese lunes con la parti
cularidad de que al menos seis 
casos fueron descubiertos en 
apenas media hora a media 
mañana. Los carteristas tra
bajaron esa mañana a destajo 
y eso que no fue un dia de 
intensa actividad comercial y 
de presencia masiva de clien
tes. 
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La forma de actuar de los 
carteristas suele ser muy simi
lar. Aprovechan las aglomera
ciones de gente junto a un 
puesto. Se acercan a la vícti
ma como si fueran otro cliente 
más que se acerca a ver el 

género. La víctima suele estar 
distraída mirando los produc
tos en exposición. Si se trata 
de una mujer, el carterista 
introduce la mano en el bolso 
y se lleva disimuladamente 
pero con gran habilidad la car-
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tera. Si la víctima es un hom
bre, el carterista se apodera de 
la cartera que suele estar en el 
bolsillo trasero del pantalón. 

Al parecer la mayor parte de 
los hurtos los realizan mujeres 
que durante toda la mañana 
se encuentran en el mercadillo 
a la caza de carteras. Hay 
veces que estas carteristas 
sostienen a un niño en brazos 
con el que disimulan ostensi
blemente el hurto que reali
zan. Cuando una clienta va al 
mercadillo llevando un coche
cito de bebé en cuya parte 
delantera suelen portar una 
bolsa, la actuación de los car
teristas suele ser más fácil 
cuando la víctima se acerca a 
uno de los puestos. 

Prevención 
Por todo ello las medidas de 

prevención son fáciles de asu
mir por parte de los clientes y 
visitantes del mercadillo. 
Fuentes policiales confirma-

. ron a PUERTA DE MADRID 
que lo ideal es llevar protegida 
lo más posible la cartera don
de se lleva el dinero, a ser 
posible en la mano. En el caso 
de las mujeres hay que evitar 
llevar la cartera en el bolso y 
éste tiene que ir lo más cerra
do posible. Es importante no 
llevar al mercadillo bolsos que 
no se pueden cerrar o que se 
cierran mediante el sistema de 
imán. Cuantos más sistemas 
de cierre tenga el bolso, más 
seguro es contra los carteris
tas. Hay bolsos que tienen 
imán y cremallera en compar
timentos interiores. Esos son 
los mejores para evitar robos. 
No es seguro llevar la cartera 
en bolsas de plástico o en 
carritos de la compra, y 
mucho menos en bolsillos de 
los carritos de bebé. 

A la hora de situarse en un 
puesto para realizar una com
pra u observar los productos, 
es necesario extremar la pre
caución. Una medida funda
mental es desconfiar si se 
acerca mucho una persona, 
especialmente alguna mujer 
con niño. En el caso de los 
hombres es conveniente que 
eviten un roce prolongado en 
su parte trasera por parte de 
cualquier persona, pero antes 
es conveniente que no lleven la 
cartera en el bolsillo trasero 
del pantalón. 
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Una dotación policial de sólo 
dos agentes parece insuficien
te para controlar las ventas 
ilegales y prevenir los robos. 

Venta ambulante ilegal 
El otro gran problema del 

mercadillo de los lunes es la 
venta ambulante ilegal. Apro
ximadamente el redactor de 
PUERTA DE MADRID llegó a 
contabilizar a unas treinta 
persona~ vendiendo todo tipo 
de productos en mantas, des
de compact-disc pirateados 
hasta prendas de marca falsi
ficada, pasando por bolsos, 
relojes, etc. Estos vendedores 
extranjeros, la mayor parte de 
etnia gitana o de origen 
magrebí, tienen un peculiar 
sistema de vigilancia para 
detectar a los agentes policia
les, de tal manera que al acer
carse los policías en apenas 
unas décimas de segundo 
recogen la manta y se confun
den entre los clientes. 

Pero es que los dos únicos 
agentes de la Policía Local que 
se encuentran destinados per
manentemente en el mercadi
llo parecen insuficientes para 
controlar el volumen de venta 
ilegal que hay y mucho menos 
para prevenir los robos de car
teras que se realizan. La pre
sencia de funcionarios de la 
comisaria es sólo ocasional. 

A eso hay que añadir las 
condiciones pésimas que tiene 
el mercadillo en el recinto 
ferial, tanto para vendedores 
como para clientes. Los servi
cios que hay en el recinto lle
van dos años cerrados sin que 
el ayuntamiento los abra, al 
menos los · lunes porque 
durante las ferias sí han llega
do a estar abiertos. 
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Cuando presenciaban un encierro 

un hombre v una muier, heridos 
al caer por un terraplén 

Un hombre y una mujer 
resultaron heridos el sábado 
día 7 de septiembre al precipi
tarse por un terraplén el vehí
culo que ocupaban. Sucedió 
sobre las 11 horas en el para
je conocido como El Barranco 
del Tío Parra, cuando ambos, 
desde su vehículo, marca Lada 
Niva, que se encontraba esta
cionado, presenciaban el 
encierro que se celebraba en el 
término de la alcarreña pobla-

c1on de Romanones. En un 
momento dado y sin que se 
haya podido precisar las cir
cunstancias, el vehículo cayó 
ladera abajo con los dos ocu
pantes en el interior. Estas dos 
personas fueron Beatriz BP, de 
64 años de edad, que sufrió 
fractura en la pierna derecha, 
y José CB, de la misma edad, 
al que se apreciaron cortes en 
la cabeza y lesiones en la zona 
lumbar izquierda. 

Citroen C3 

Crevó que el afilador 
quería estafarla 

En la mañana del lunes día 
9 de septiembre, en Alcalá, en 
la calle Calderón de la Barca, 
una señora de avanzada edad 
requirió los servicios de un afi
lador de calle para afilar varias 
·piezas. La señora sospechó 
que la querían estafar porque 
el precio que querían cobrarle 
era abusivo a su parecer y 
superior con creces al trabajo 
realizado . Ella sospechaba 
que, por ser mayor, el afilador 
quería estafarla, por lo que dio 
aviso a la Policía Local, que 
nada pudo hacer porque 
cuando llegó el afilador ya se 
había marchado. 

Loa universitarios, a trav6a de Gaceta 'Unlver-.ttarla, han votado. 

Tienes un CttroAn C3 

- 9.497 € 

Y han elegido al nuevo Cltro6n C3 Coche Universitario del Al'lo 2002. 
Y no lea faltan razones: Su atrevida linea, su completo equipamiento 

y sus motores HDI 1 .4 HSv de 92 C .V. o el 1 .6 16v de 11 O C .V. 
que puede Incorporar el cambio autom6tlco secuencial SensoDrlve: 

Un sistema que pennlte cambiar de marcha directamente desde el volante. 
Hay un coche que está de moda en la universidad. 

El nuevo Cltro6n C3. Descaradamente Joven. llCITROEN 
NO TE IMAGINAS LO QUE 
CITRO!N PUEDE HACElt POR TI 

P.V.P re co mend ado (I nclu ye LV.A. , impu esto de matric ulación , tra nsporte , ofer ta promocio na! y pla n prever gasolina) .Válido hasta fi n de mes , pa ra t ur ismo s en sto ck, en Pen ins ula y Baleares en los puntos d e vent a q ue participen en la operación . Información Citro~n 902 44 55 66 

• VENGA A VERLOS A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen fJ 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 1 O 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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la intensa humareda nubló el cielo de Alcalá 

Otro incendio en los antiguos laboratorios 
liade destruve parte de la planta 
El cielo de Alcalá se nubló por la humareda que se produjo en un nuevo incendio en los antiguos 
laboratotjos Liade, últimamente conocidos como 'laboratorios Knoll'. Era poco después de las sie
te de la tarde del lunes día 9 de septiembre y la columna de humo se vio desde la torre de vigi
lancia del cerro de las Ondas, cercano al Ecce Homo, desde donde se avisó a los bomberos. El 
incendio se localizó en los antiguos laboratorios farmacéuticos, los cuales están absolutamente 
abandonados en un nuevo ejemplo de desindustrialización en una zona privilegiada urbanística
mente, ya que están situados en la avenida de Madrid, frente a la calle Nuestra Señora de Belén. 

El desarrollo del incendio fue seguido por gran número de espectadores. 
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Esta vez el fuego alcanzó 
mayores proporciones que en 
los incendios anteriores, ya 
que ardió la cubierta de la 
antigua planta farmacéutica, 
entre 2 .500 y 3.000 metros 
cuadrados de materiales que 
según el subjefe de guardia de 
los bomberos de la comunidad 
de Madrid son altamente com
bustibles. Se cree que el 
incendio fue provocado. Agen
tes policiales afirmaron que 
minutos antes de descubrir el 
incendio y coincidiendo con el 
fuego en un contenedor en las 
proximidades, se vio por la 
zona a un conocido delincuen
te pirómano. 

Mientras se trataba de extin
guir el incendio y se estudia
ban las posibles causas del 
mismo, el subjefe de guardia 
de los Bomberos de la Comu
nidad de Madrid, Miguel Ángel 
Aguilar, explicó: "Desconoce
mos el origen del incendio. 
Nos han avisado de que había 
un incendio en unos laborato
rios abandonados y cuando 
hemos llegado la columna de 
humo era bastante seria y 
aproximadamente en dos 
horas lo hemos controlado, 
aunque todavía ~os queda 
aquí tiempo para terminar de 
rematarlo". 

Miguel Ángel Aguilar añadió: 
"Lo que se ha quemado es con
cretamente la cubierta de toda 
la instalación, que tiene una 
extensión aproximada entre 
unos 2 .500 y 3.000 metros 
cuadrados. Tiene una plancha 
de poliexpán; además el recu
brimiento exterior es de tela 
asfáltica, que es un material 
altamente combustible, y por 
eso la nube de humo ha sido 
tan aparatosa". El suboficial 
de bomberos dijo que en ese 
momento desconocían el ori
gen del incendio: "Lo descono
cernos porque cuando noso
tros hemos llegado aquí muy 
rápidamente, esto estaba ya 
bastante cogido. Aún es pron
to para decirlo, pero no cree
mos que haya derrumbamien
to, porque no creemos que los 
muros hayan sufrtdo ningún 
daño estructural. La cubierta 
puede que en algunas zonas 
colapse, pero sólo la cubierta. 
Cuando terminemos va a que
dar todo acordonado para evi
tar el paso de personas". 

la Pllleíl llcal .. . ..... .... .. 
11 ....... 
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Miguel Ángel Agullar, subjefe 
de guardia de los bomberos 
de la Comunidad dt' Madrid 

Polígonos industriales 
evacuados 
El incendio no J?rodujo nin-

. guna víctima aunque bombe
ros y agentes policiales se víe
ron obligados a evacuar los 
polígonos industriales cerca
nos por temor a que la huma
reda produjera intoxicacio
nes. El humo oscureció el 
soleado atardecer del lunes 9 
de septiembre. Miguel Ángel 
Aguilar afirmó que "hemos 
oído pequeñas explosiones, 
pero que pueden ser sprays o 
envases de gases a presión de 
pequeña cantidad". 

Además lci!i bomberos deci
dieron avísar a la población de 
los pisos más cercanos, los de 
la avenida del Ejército y de la 
calle Nuestra Señora de Belén 
y aledaños: "Intentamos aví
sarlos de que se confinaran en 
sus casas, que cerraran venta
nas y puertas, pórque en un 
principio la nube de humo se 
dirigía hacia· el casco urbano 
de Alcalá". El suboficial de 
guardia añadió que "siempre 
que hay una combustión, 
siempre que hay un fuego, los 
gases que producen son tóxi
cos, el humo en sí es tóxico, 
pero los productos que habría 
dentro no creo que lo fueran 
mucho porque esto es una in
dustria absolutamente aban
donada". 

Nueve camiones 
de bomberos 
En total se congregaron en el 

lugar del incendio nueve 
camiones de .bomberos proce
dentes de Alcalá, Torrejón, 
Coslada, Alcobendas, Argarida 
y Villavíciosa de Odón, desde 
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donde llegó un vehículo con 
equipos de protección respira
toria. El suboficial de guardia 
de los bomberos de la CAM lle
gó desde el parque de Coslada, 
y también se desplazó hasta 
Alcalá el oficial jefe de los 
bomberos regionales, que llegó 
desde el parque de las Rozas. 

· La Policía Local de Alcalá 
acordonó la zona y en las labo
res también intervino la Poli
cía Nacional. El alcalde, 
Manuel Peinado, se acercó al 
lugar del incendio · interesán
dose por las labores de extin
ción del mismo. 

El fuego quedó oficialmente 
extinguido tres horas y media 
después de iniciarse, poco 
después de las diez y media de 
la noche. 

Mientras actuaban los bom
beros, la Policía Local desvíó el 
tráfico que pasaba por la ave
nida de Madrid utilizando 
otras vías alternativas, y es 
que en los primeros momentos 
la humareda era muy intensa. 
El fuego se extendiq ligera
mente a las inmediaciones del 
polígono Jumapi, y varios 
árboles de la sala Radical 
salieron ardiendo, ·si bien los 
bomberos cortaron este fuego 
inmediatamente. Hubo varias 
llamadas a nuestra redacción 
de vecinos preocupados pre
guntando qué ocurría y si el 
denso humo era tóxico. Desde 
el Campo del Ángel nos dije
ron: "El material quemado es 
muy denso y tóxico, precipita 
y hemos tenido que cerrar las 
ventanas". 

A las once de la mañana del 
dia siguiente policías locales 
interceptaron en el interior de 
los antiguos laboratorios a 
indivíduos que intentaban lle
varse en una furgoneta mate
rial de la planta abandonada. 
Es la eterna canción de los 
últimos meses en los cuales se 
han producido varios incen
dios, uno de los cuales se pro
dujo el día 20 de junio. Los 
intrusos se meten en la anti
gua fábrica y se apoderan de 
cualquier material que .. tenga 
valor, especialmente de los 
cables de la instalación eléctri
ca, el· cual queman en el inte
rior para sacar el cobre. 

Bomberos y policías han 
pedido en reiteradas ocasiones 
que la antigua pl~ta farma
céutica se precinte completa
mente para evitar la actuación 
de intrusos. A esto se une el 
que un delincuente habitual 
que es conocido también como 
pirómano, fue visto poco antes 
del incendio por las inmedia
ciones, y que desde el polígono 
industrial se viera salir 
corriendo de Llade a algunas 
personas también poco antes 
de iniciarse el incendio. 

los autores tueron·tres individuos en dos motos 
v cubienos con pasamontañas-

Rompieron con bates de béisbol 
la luna de una iovería.v se llevaro·n 
gran número de reloies 
La joyería Cuevas situada en la avenida d~ Reyes Católicos fue 
víctima de un asalto el martes día 10 de septiembre a la 10'30 
horas de la mañana. Tres individuos que viajaban en dos ciclo
motores armados con bates de béisbol y el rostro cubierto por 
pasamontañas la emprendieron a mazazos con el cristal del esca
parate, en el que se enconhba expuestos gran cantidad de relo
jes que se llevaron cogiéndolos por el agujero abierto en la luna. 

Los ladrones actuaron con 
gran rapidez y salieron huyen-. 
do sin que se lograra su deten
ción. Cuando se cometió el 
robo había varias personas en 
el interior de la joyería. Al 
parecer, estos ladrones roban 
relojes de caballero y de seño
ra porque en la actualidad 
este material tiene buena sali
da y venta rápida. 

Otro establecimiento de 
Joyería' Cuevas, el situado en 
la calle de Manuel Azaña, fue 
robado de parecida manera 
doce dias antes, el día 28 de 
agosto. Ese día protagonizaron 
el robo tres individuos. tam
bién encapuchados, sobre las 
11 ,30 horas, cuando en la 
calle había bastante público 
porque en ese momento pasa
ba por las inmediaciones un 
desfile de gigantes y en el inte
rior del establecimiento había 
varias personas. En aquella 
ocasión los asaltantes, que 
según el propietario eran de 
origen sudamericano y jóve
nes, fracturaron el escaparate, 
se llevaron gran número de 
joyas y huyeron en un Audi 
100 por la avenida de Guada-

lajara. No se ha tenido noticias 
de que estos asaltantes hayan 
sido detenidos y entra dentro 
de lo probable, por el modo de 
operar y la destreza en el asal
to, que se se trate de los mis
mos individuos. 

Unirse a Juan Bayano 
El último robo, el del día 10 

de septiembre, ha colmado la 
paciencia de los comerciantes 
de Reyes Católicos, que han 
pedido una reunión urgente 
con el comisario de policía de 
Alcalá para reclamarle solu
ciones concretas para esta tre
menda situación que se pro
longa ya durante demasiado 
tiempo. Pero a la vista está 
que los comerciantes de Reyes 
Católicos no tienen la exclusi
va de ser víctimas de robos. 
Robos hay - y muchos, cada 
vez más- en todas las zonas 
de Alcalá. Hay que unirse a 
Juan Bayano, presidente de la 
Asociación de Comerciantes 
de Reyes Católicos, y reclamar 
más seguridad, pues la situa
ción hace ya tiempo que es 
muy preocupante. 

,. de septiembre de 2002 



sucesos 

los bomberos tuvieron que bajarlo del árbol 

Encontraron a un hombre 
ahorcado en un pino 
junto al cementerio jardín 
Un hombre de 48 años de edad que responde a las iniciales de 
Francisco C.S. fue encontrado en la tarde del viernes 6 de sep
tiembre ahorcado de un pino junto al cementerio jardín. Para ello 
utilizó una soga que anudó a su cuello y una vieja puerta que le 
permitió subirse al árbol y lanzarse al vacío. Una persona que ca
minaba por la zona descubrió el cadáver de Francisco C.S. y avi
só a la Policía Local de Alcalá explicando que la persona sin vida 
se encontraba en un pequeño bosque de pinos situado junto a la 
carretera de acceso al cementerio jardín. Agentes policiales en
contraron poco después el cadáver colgado de uno de los pinos. 

La Policía Local recibió la lla
mada poco después de las 
cuatro de la tarde del viernes 
6 de septiembre. Los agentes 
policiales pidieron la presen
cia de la UVI móvil del SUMMA 
061 cuyo personal facultativo 
tan sólo pudo comprobar que 
se había producido el deceso. 
Según diversas fuentes con
sultadas la muerte pudo pro
ducirse sobre las tres de la 
tarde. Francisco C.S. era veci
no de Madrid en la calle Nar
váez, pero al parecer conocía 
bien la zona al tener familiares 
en Alcalá. 

Una vez certificada la muer
te, los agentes de la Policía Lo
cal dieron aviso a la comisaria 
de Policía Nacional para que 
se hiciera cargo de la investi
gación de los hechos. El falle
cido llevaba consigo la docu
mentación que permitió iden
tificarlo. Del mismo modo se 
requirió la presencia del juzga
do de guardia cuyo titular or
denó poco antes de las seis de 
la tarde el levantamiento del 
cadáver y su traslado al cerca
no cementerio jardín. También 
fue requerida la presencia de 
los bomberos para descolgar el 
cuerpo sín vida del pino en el 
que apareció ahorcado. 

En la investigación empren
dida por la comisaria de Poli
cía se comprobó que Francisco 
C.S. llegó al paraje en una fur
goneta C-15 de color blanco 
que se encontraba estaciona
da ·a un centenar de metros 
del árbol en el que apareció 
ahorcado. Desde el coche car
gó una vieja puerta de cristale
ra sin vidrio, la cual apoyada 
en el píno le permitió subirse 
al mismo y dejarse caer ya con 
la soga al cuello. Según fuen
tes policiales Francisco C.S. se 
adentró en la pequeña arbole
da con el fin de ocultarse a los 
ojos de posibles transeúntes. 
La arboleda se encuentra pro
tegida por una valla, pero 
Francisco C.S. accedió a ella a 
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través de una cadena por la 
que entran los guardas fores
tales. Todo ello lo hizo cargado 
con la puerta hasta que eligió 
un pino. Apoyó en él la vieja 
puerta y se subió poniendo los 
pies en el quicio de la cristale
ra. Desde allí pasó la soga por 
una rama y la ató muy corta a 
su cuello. Según la recons
trucción policial, a continua
ción se dejó caer perdiendo la 
vida de forma prácticamente 
ínstantánea, al romperse el 
cuello por el peso. 

Una vez realizada la corres
pondiente autopsia la familia 
del fallecido decidió su trasla
do a la localidad de Nieves de 
Atienza (Guadalajara) donde 
recibió sepultura. 

Pintadas nazis en 
el despacho de la 
directora de la 
Escuela lntamil 
Municipal de Arganda 

El día 3 del presente mes de 
septiembre fue denunciada 
ante la Guardia Civil de Ar
ganda del Rey la sustracción 
de varios efectos musicales en 
la Escuela Infantil Municipal 
de dicha localidad, realizando 
píntadas y señales de ideolo
gía nazi en el despacho de la 
directora del citado centro do
cente, siendo detenido el autor 
de los hechos el día 6 actual y 
recuperados los efectos sus
traídos, resultándose tratar de 
un menor que cuenta con un 
amplio historial delictivo y que 
dijo desconocer el significado 
de las pintadas y señales que 
había realizado, si bien, sabía 
que tales símbolos fueron uti
lizados por personas represi
vas, por lo que realizó los mis
mos como señal de protesta 
contra uno de los profesores 
de la citada escuela. 

Actos cunurales v euosiciones 

Actuación de la Coral lírica de Alcalá de Henares 
La Agrupación Lírica de Al

calá de Henares actuará el 
próximo domingo día 15 de 
septiembre, a las 21 '00 horas, 
en el parque de la Plaza de la 
Juventud, dentro de las activi
dades programadas para las 
Fiestas del Val del Distrito V 
de Alcalá de Henares ofrecien
do el espectáculo titulado "Mo
saico de Zarzuelas", en un es
pectáculo que tendrá lugar al 
aire libre. 

La Agrupación Lírica de Al
calá de Henares abre un plazo 
de admisión de nuevas voces 
al coro, especialmente mascu
linas. Se trata de un grupo de 
amigos de la Zarzuela, abierto 
y cordial. Sus ensayos son los 
martes y jueves por las tardes. 
Los interesados en interpretar 
zarzuela, género lírico espa
ñol, contactar con Carmen en 
el teléfono 91 888 19 96, para 
concertar cita previa. 

Exposición de trabajos realizados por internos 
del Centro Pennenciario Madrid 2 

El día 16 de septiembre, a 
las 12 de la mañana, tendrá 
lugar la presentación de la 
muestra sobre trabajos reali
zados por los internos del 
Centro Penitenciario Madrid 2 
(Alcalá-Meco). que organizan 
este último, la Fundación Ge
neral de la Universidad y la 
Universidad de Alcalá. 

La rueda de prensa se des
arrollará en la Sala de Arte 1-
2-9-3 con la presencia del rec
tor de la Universidad de Alca
lá, Manuel Gala, y el director 
del centro penitenciario, Jesús 
Calvo. 

Este es el cuarto año en que 
tiene lugar esta iniciativa, que 
permite a los presos que parti
cipen en los talleres formati
vos y ocupacionales mostrar el 
fruto de meses de dedicación, 
y salvar de algún modo las ba
rreras de la prisión mostrando 
sus trabajos al exterior. 

La muestra podrá visitarse 
en la sala de exposiciones 1-2-: 
9-3 del Rectorado de la Uni
versidad de Alcalá desde el 16 
al 27 de septiembre, en hora
rio de 11 a 14 y de 17 a 20 ho
ras. 

Exposición: ·~sión imposible" 
Hoy viernes 13 de septiem

bre, a las 19'00 horas, tendrá 
lugar en La Galería del Centro 
Municipal de Artesanía, la in
auguración de la exposición 
"Visión Imposible", titulo que 
recoge la peculiar forma de ex
presión de los artistas Torres 
Coco y Colo, en fotografia, pin
tura y cerámica. Estos artistas 
desarrollan su trabajo en Al
calá de Henares. 

En la ínauguración estarán 
·presentes los autores de los 
trabajos y representan~s de 
algunos talleres y personalida
des del ámbito social y político 
del Corredor del Henares. 

El Centro Municipal de Arte
sanía se encuentra situado en 
la carretera del Gurugú (M. 
300 Alcalá-Arganda). km. 
2'200. Telf. : 91 883 67 23. 

Concieno de la Coral Polnónica de Puenollano 
La Coral Polifónica de Puertollano (Ciudad Real) , ofrecerá el 

sábado día 21 de septiembre a las 19'30 un concierto en el Pa
tio de Santo Tomás de la Universidad Cisneriana. El acto ha sido 
organizado por el Centro de Castilla-La Mancha de Alcalá. 

'

Juventudes Musicales 
• CLASES DE 

• MÚSICA Y MOVIMIENTO 
• PIANO, TECLADO, GUITARRA, 

A partir de 
los 3 años 

CANTO, VIOLÍN, VIOLA, CLARINETE Clases individuales 
• LENGUAJE MUSICAL, CLASES DE 
ADULTOS, CORO, GRUPOS 

yen grupo 

DE INSTRUMENTO Sin límite de edad 
;_ COmlenzo de las clases, día 1 de octubre 

~ C/ Ronda Fiscal, Y· Telf.: 91881 61 79 

PUERTA de Madrid 
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---- CARTElERA- CINES ----
Programación del 13 al 19 de septiembre de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"K-19". (Todos los públi
cos). Viernes y Sábado: 18'30, 
21 '20 y 24'00. De Domingo a 
Jueves: 19'00 y 22'10. (135'). 

"Camino a la perdición". 
(7 años). Todos días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. (120'). 

"Retratos de una obse
sión". (18 años). Todos días: 
20'10 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. (98'). 

"Miib. Hombres de negro 
II". (7 años). Todos los días: 
17'45, 20'10 y 22'30. Viernes 
y Sáb., también: 00'40. (95'). 

"Lisistrata". (13 años). To
dos los días: 18'00, 20'10 y 
22'30. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. (90'). 

"Ice Age. La edad de hie
lo". (Todos los públicos). To
dos los días: 18'00. (90') 

"Colgado de Sara". (13 
años). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. (105'). 
~~~~-® ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 

918831716 
Venta anticipada: 902 888 902 

Sala- 1: "El caballero de 
negro". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Hombres de negro 
II". Todos los días: 17'45, 
20'15 y 22'30. 

Sala 3: "K-19. The Widow
maker". Laborables: 1 7'30 y 
21'30. Sábado y Domingo: 
16'45, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Asesinato 1-2-3". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 5: "El otro lado de la 
cama". Laborables: · 17'30, 
19'45 y 22'15. Sábado y Do
mingo: 17'15, 20'00 y 22'30. 
~~~~-@ ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 
91883 44 94 

Precio entrada 5€ 
Miércoles, día espectador: 3'80 € 

Sala 1: "La caja 507". Todos 
los días: 18'00, 20'15 y 22'30. 

Sala 2: "Deliciosa Marta". 
Todos los días: 18'00, 20'15 y 
22'30. 

Sala 3: "Apasionados". To
dos los días: 18'00, 20'15 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"El otro lado de la cama" . 
(13 años). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábados y Do
mingos, también: 16'05. Vier
nes y Sábado: O l '00. 

".Asesinato 1-2-3". (18 años) . 
Todos los días: 18'05, 20'25 y 
22'45. Sábados y Domingos, 
también: 15'50. viernes y Sába
do: 01'05. 

"Poniente". (18 años). Todos 
los días: 18'10, 20'10 y 22'10. 
Sáb. y Dom. , también: 16'10. 
Viernes y Sábado: O l '05. 

"Ice Age". (Tolerada). Todos 
los días: 18'00 y 20'10. Sábado 
y Domingo, también: 16'05. 

"El viaje de Carol" . (18 
años). Todos los días: 18'20, 
20'40 y 22'50. Sábados y Do
mingos, también: 16'10. Vier
nes y Sábado: 01'00. 

"K-19". (Tolerada). De Lunes 
a Jueves: 17'30, 20'15 y 23'00. 
Viernes y Sábado: 19'00, 22'00 y 
00'45. Sábado y Domingo. tam
bién: 16'00. 

"Co)4ado de Sara". (18 años). 
Todos 1os días: 18'35, 20'40 y 
22'50. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'25. Viernes y Sábado: 
01'05. 

"La caja 507". (18 años). To
dos los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sáb. y Dimingo, también: 
16'10. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Camino de la perdición". 
(13 años). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. Viernes y Sábado: 
01'00. 

"Retratos de una obsesión". 
(18 años). Todos los días: 18'20, 
20'20 y 22'20. Sábado y Domin
go, también: 16'20. Viernes y Sá
óado: 00'20. 

"Una noche perfecta". (Tole
rada). Todos los días: 18'05, 
20'05 y 22'05. Sábados y Do
mingo, también: 16'05. Viernes 
y Sábado: 00'05. 

"Hombres de negro 2". (7 
años). Todos ldías: 18'30, 20'30 
y 22'30. Sáb. y Dom, también: 
16'30. Viern. y Sáb.: 00'30. 

"Lisastra". (13 años). Todos 
los días: 18'20, 20'20 y 22'20. 
Sáb. y Dom., también: 16'20. 
Viernes y Sábado: 00'20. 

"Hombres de nego 2". (7 
años). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábado y Domin
go, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"The Order". (13 años). Todos 
los días: 18'30, 20'30 y 22'30. 
Sábado y Domingo, también: 
16'30. Viernes y Sábado: 00'30. 

"Pánico nuclear". (18 años). 
Todos los días: 22'00. Viernes y 
sábado: 00'35. 

"El caballero negro". (Tolera
da) . Todos los días: 18'15, 20'15 
y 22'15. Sábado y Domingo: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'15. 

"DragonO.y". (7 años). Todos 
los días: 18'05, 20'15 y 22'30. 
Sab. y Dom., también: 16'00. 
Viernes y Sáb.: 00'45 

Tras el pregón de Ferias en Azuaueca de Henares 

El nuevo recinto ferial será 
inaugurado el sábado 14 
El encendido de la iluminación ornamental, el próximo sá
bado 14 tras el Pregón de Ferias, servirá de acto de inaugu
ración del nuevo recinto ferial de Azuqueca de Henares, que 
se sitúa en la avenida de Alcalá. "Una vez finalizado el pre
gón desde el balcón del Ayuntamiento, nos dirigiremos al 
recinto ferial acompañados por las peñas y al ritmo que 
marquen las charangas en su tradicional pasacalles", afir
ma la concejala de Festejos, Susana Torres. 

Una vez allí, será el alcal
de de Azuqueca, Florentino 
García Bonilla, acompaña
do del resto de la Corpora
ción Municipal, de los pre
goneros, el Grupo de Teatro 
"Nueva Ilusión", y de las pe
ñas, el encargado de encen
der los arcos de luz orna
mentales que adornarán el 
recinto durante todas las 
fiestas: "Eso ocurrirá alrede
dor de las once u once y me
dia de la noche, una vez que 
finalice el pasacalles de las 
peñas", prevé Torres. 

Con una superficie de 
25.000 metros cuadrados, 
el nuevo recinto ferial aco
gerá un centenar de pues
tos y carruseles, además de 
albergar a ocho de las 21 
peñas públicas de Azuque
ca, la carpa municipal de 
las actuaciones musicales, 
la plaza de toros y el reco
rrido de los encierros, "todo 
ello en unas condiciones de 
espacio, comodidad y segu
ridad que todos podremos 
comprobar; desde el público 
a los propios feriantes, pa-

sando por los miembros de 
las peñas", señala la conce
jala de Festejos, quien de
sea "a todos los vecinos y 
vecinas de Azuqueca así 
como a todas las personas 
que nos visiten durante es
tos días, que disfruten, que 
participen de la.fiesta y que 
se lo pasen muy bien". 

Cambios de 
última hora en 
el programa de fiestas 
En los últimos días, y una 

vez edítado el programa de 
fiestas, éste ha sufrido dos 
pequeñas modificaciones: 
La primera de ellas es la 
anulación de la obra de tea
tro que se iba a representar 
en la Casa de la Cultura el 
martes 1 7 a las 21 '00 ho
ras, organízada por la peña 
"el Catre"; y la segunda es 
un cambio de día en la ac
tuación del grupo "La Jara" 
de la Casa de Extremadura, 
que pasa del sábado 21 al 
martes 1 7, manteniendo la 
misma hora, las 23'30. 

La liiJ Primitiva 
Jueves, 5 de Septiembre: 6 - 11 - 19 - 26 - 28 - 36 

C-45 R-6 
Sábado, 7 de Septiembre: 15 - 23 - 27 - 39 - 45 - 48 

C-36 R-3 

~ u[i]Prilllitiva 

Domingo, 8 de Septiem.: 14 - 26 - 39 - 44 - 47 - 48 
C-46 R-9 

Bono(•] Loto 
Lunes, 9 de Septiemb.: 17 - 24 - 26 - 37 - 38 - 47 

C-14 R-9 
Martes, 10 de Septiembre: 10 - 23 - 37 - 40 - 41 - 48 

C-31 R-2 
Miércoles, 11 de Septiem.: 7 - 16 - 27 - 29 - 33 - 39 

C-18 R-1 

14 de septiembre de 2002 



- . . ·_ s u Compra diaria·.... Su Ropa y -

Calzado de Moda ..... Su Lugar de 

Reunión ..... El Ocio de toda la Familia_ ..... 

_- El Punto de Encuentro, muy .pronto, aquí, . 

en Meco: Centro Comercial Belvalle, una · 

· excelent~ Oportunidad para su N~gocio 
en Meco. 

www.belvalle.com 
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